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Дорогие друзья!

Уходящий 2013 год ознаменовался дальнейшим углуб-
лением международного сотрудничества Российской сек-
ции IPA на разных уровнях, что безусловно способствует 
укреплению её авторитета за рубежом.

В июне в Информационно-образовательном центре 
IPA «Замок Гимборн» был организован семинар на русском 
языке. Тема семинара была посвящена вопросам борьбы 
с преступностью в околофутбольной среде. Делегация из 
России после многолетнего перерыва приняла в нем уча-
стие с огромным интересом.

Развивая международные отношения с националь-
ными секциями IPA, Россия использует новые формы 
сотрудничества. В марте этого года в здании Государ-
ственной Думы ФС РФ было подписано Соглашение 
о сотрудничестве по различным аспектам деятель-
ности между Российской и Сербской секциями МПА. 
В рамках подписанного документа, в мае состоялся ви-
зит членов Центрального исполнительного комитета Ас-
социации в Сербию, который показал эффективность 
принятого решения и дал возможность наметить даль-
нейшие перспективы. А в ноябре с ответным визитом в 
Москву прибыла делегация Сербской секции IPA и приня-
ла участие в торжественных мероприятиях 8 ноября, пос-
вященных Дню памяти погибших при исполнении служеб-
ных обязанностей сотрудников органов внутренних дел и 
военнослужащих внутренних войск МВД России. 

В течение года в регионах России было проведено мно-
жество мероприятий патриотической направленности, 
встречи с ветеранами ОВД и семьями погибших сотрудни-
ков правоохранительных органов и силовых структур. Орга-
низовано два автопробега, в том числе международный — 
по дорогам России, Украины и Белоруссии.

По инициативе вице-президента ВПА МПА, ректора 
Института законоведения и управления ВПА профессора 
И.Б. Богородицкого были проведены переговоры о сотруд-
ничестве в сфере высшего профессионального образова-
ния. Коллеги из Сербской секции IPA взяли на себя обяза-
тельства по предложению сербским учебным заведениям 
и учебным заведениям других балканских стран проекта о 
взаимодействии с Институтом законоведения и управле-
ния ВПА. На сегодняшний день переговоры принесли уже 
первые результаты. Договорные отношения установлены 
с Юридическим институтом из г. Косовской Митровицы 
(Сербия) и Европейским университетом из Боснии.

В сентябре в рамках Международной конференции IPA 
в Дании состоялось продолжение дискуссии, начатой в 
мае на XIV Конференции стран Центральной и Восточной 
Европы IPA на тему перспективных проектов, способству-
ющих прогрессивному развитию международного поли-
цейского движения. 

Кроме того, состоялись многочисленные международ-
ные визиты, встречи и мероприятия на децентрализован-
ном уровне с участием членов региональных отделений 
ВПА МПА, которые могут стать хорошей основой для даль-
нейшего формирования позитивного общественного мне-
ния о России на международной арене.

Дорогие друзья! От души поздравляю всех с Новым 
годом и желаю крепкого здоровья, мира и благополучия!

Впереди много интересных планов. Очередным пово-
дом встретиться будет запланированная на 19-21 июня 8-ая 
Отчетная конференция в г. Уфе. 

Президент ВПА МПА,
главный редактор журнала 

«Полицейское братство»
Алексей ГАНЬКИН

ОТ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА С ЮБИЛЕЕМ!
22 октября — создание Тверского РО 

ВПА МПА (10 лет).
29 октября — ЛЯМИН Михаил Викторович, 

президент Саратовского РО ВПА МПА (55 лет).
1 ноября — БЫКОДИР Александр Юрьевич, 

советник президента ВПА МПА (50 лет).
23 ноября — МЯСНИКОВ Анатолий Павлович, 

президент Ростовского РО ВПА МПА (60 лет).
3 декабря — КОЩЕЕВ Николай Витальевич, 

вице-президент ВПА МПА, президент Кировского 
РО ВПА МПА (55 лет)

10 декабря — создание Санкт-Петербургского 
РО ВПА МПА (20 лет).

19 декабря — создание Ставропольского РО 
ВПА МПА (10 лет).

21 декабря — Юдалевич Валерий Михайлович,
почетный президент Иркутского РО 

ВПА МПА (65 лет)
28 декабря — создание Краснодарского РО 

ВПА МПА (20 лет).

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
С избранием и переизбранием:
КОЛЬЦОВА Владимира Васильевича,

президента Свердловского РО ВПА МПА.
ЮХИМЕНКО Сергея Владимировича,

президента Челябинского РО ВПА МПА.
ЩЕПОТИНА Сергея Анатольевича,

президента Иркутского ВПА МПА.
ДОБРОГОРСКОГО Владимира Николаевича,

президента Нижегородского РО ВПА МПА.
КАШУРИНА Николая Ивановича, 

члена ВПА МПА с избранием председателем 
Общественной палаты Ставропольского края.

ЧЕРНОВА Всеволода Георгиевича ,
вице-президента Ставропольского РО ВПА МПА 
с избранием  представителем от Ставрополья 
в Общественную палату РФ.
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ПОЛИЦЕЙСКОЕ
БРАТСТВО
Журнал друзей IPA

МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ
INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION (IРА)

— самая большая организация полицейских, объединяющая око-
ло 400 тысяч членов в 64 странах мира, имеющая консультативный 
статус при Экономическом и Социальном Совете ООН, Совете Европы, 
ЮНЕСКО и Организации американских государств, а также поддержи-
вающая рабочие отношения с Европолом.

Основными целями IPА являются: 
— содействие развитию дружеских отношений и взаимопомощи 

между сотрудниками полиции своей страны с зарубежными коллегами, 
создание широкого международного полицейского сотрудничества;

— формирование положительного имиджа полиции. 
IPА предлагает: 
— обучение членов IPA в Информационно-образовательном центре 

«Замок Гимборн» (Германия) и других учебных центрах для полицейских;
— проживание в экономичных IPA-хаусов во время отдыха за грани-

цей, участие в спортивных соревнованиях для полицейских.
Единственным представителем IPA в России является Общероссийская 

общественная организация «Всероссийская полицейская ассоциа-
ция МПА». ВПА МПА имеет региональные отделенияя в 64 субъектах 
Российской Федерации и насчитывает в своих рядах более 10 тысяч 
членов (подробнее на www.rusipa.org).

В НОМЕРЕ:

МЕЖДУНАРОДНАЯ ВЫСТАВКА 
«ИНТЕРПОЛИТЕХ — 2013»

Стр.  14-15

ЭСТАФЕТА ОЛИМПИЙСКОГО 
ОГНЯ — ВЕХА НОВЫХ ПОБЕД

Стр. 18

СОЛДАТАМ ПРАВОПОРЯДКА 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

Стр. 42

ДО СЛЕДУЮЩИХ ВСТРЕЧ! 

Стр. 50
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IPA: НАЧАЛО ПУТИ

(Окончание. 
Начало №№ 21-30)

Глава 12. 
«За пределами Европы»

По иронии судьбы наша очередная, 
8-я конференция МИК впервые прошла с 
27 по 29 сентября 1966 года за пределами 
Европы. Местом проведения стал г. То-
ронто, а Канадская секция была принима-
ющей стороной.

Британская секция зафрахтовала два 
самолета: один до Торонто, а другой до 
Нью-Йорка. Поскольку нам предстояло 
провести три недели на американском 
континенте, многие члены Ассоциации 
планировали посетить и Канаду, и Соеди-
ненные Штаты Америки. В каждом из двух 
самолетов было по сто пятьдесят членов 
Ассоциации. После прилета мы остано-
вились в отеле «Хотел Кинг Эдвард», где у 
нас проводились заседания и обществен-
ные мероприятия.

К сожалению, во время этой конферен-
ции МИК президент Билл Бест, я и помощ-
ник генерального секретаря Чарльз Лоатс 
потерпели несколько неудач. Предыдущие 
три года мы руководили многими проек-
тами, которые впоследствии были выбро-
шены за борт. Комиссии, которые были 
созданы для мониторинга направления 
работы МПА, отменили свои предложения. 
Сопротивление возникло из неожиданного 
источника и стало весьма ранящим.

Еще неведомый мне в то время Билл 
Бест решил сложить с себя обязанности 
международного президента. И что еще 
хуже, Ч. Лоатс принял такое же решение 
из солидарности. Я был один на поле боя 
перед лицом выполнения непосильной 
задачи. Однако судьба приложила руку и 
к семейным делам.

Во время заключительного ужина и 
танцев большую часть вечера я провел в 
одиночестве. Я примкнул к делегатам из 
Америки, присоединившись к ним, чтобы 
выпить и поболтать. Том Мюррей, пре-
зидент американской секции, спросил, 
как я собираюсь провести оставшиеся 
две недели моего визита. Честно говоря, 
я не знал, несмотря на то что был гостем 
Уилмы и Гарри Уилсона, канадского пре-
зидента.

Меня пригласили поехать в Нью Йорк с 
Томом на его машине следующим утром.

Я был на месте в условленное время. 
С нами была еще Пола Даллас, делегат из 
Австралийской секции. Это был далекий 
переезд. Один случай стал поводом поза-
бавиться и одновременно побеспокоить-
ся для Полы и меня.

Во время одного из этапов нашего 
путешествия мы попали в ловушку для 
автолихачей. Том был осторожным, но 
уже немного опаздывал и, как следствие, 
превысил скорость до 90 миль в час вме-
сто положенных 70. Он сбавил скорость 
и притормозил у обочины прямо напро-
тив машины дорожно патрульной службы. 
Офицер был готов посадить за решетку 
нашего водителя. Тогда Том сказал, что 
сожалеет о нарушении, и пояснил, что 
везет важных гостей в машине, которые 
принимали участие в работе конферен-
ции Международной полицейской ассо-
циации в Торонто.

Он представил меня как главного су-
перинтенданта Барлоу в Скотланд Ярде. Я 
немного покраснел, поскольку так звали 
телевизионного персонажа в популярном 
сериале под названием «Без суеты». Пола 
Даглас была представлена как высоко-
поставленная австралийская женщина-
полицейский, но на самом деле она не 
принадлежала к высшему рангу.

Тем не менее, кажется, это сработало: 
патрульный полицейский предупредил 
Тома о том, чтобы тот следил за скоро-
стью, и затем мы вновь продолжили наш 
путь. Полисмен отдал нам честь, и я ощу-
тил некоторое удовлетворение от этой 
дипломатии, когда инцидент был улажен.

Мы приехали домой к Тому Мюррею 
в Нью-Йорк примерно в пять вечера. Ме-
ня представили его жене, Джоане, и его 
семье.

Утром я написал письмо Марджори и 
членам семьи, затем навестил друга Ро-
берта Кирка, который был заядлым ради-
олюбителем.

В сарае, где он хранил свое оснаще-
ние, он показал мне многие сертификаты. 
Во второй половине дня мы отправились 
на Янки-стадион, где посмотрели игру 
под названием футбол, или, скорее «игру 
в мяч», которая заинтриговала меня.

Вторую ночь я провел в доме Бруно 
Бок, с которым виделся во время Штут-
гартского конгресса в 1961 году. Я поужи-
нал с Бруно и его женой Глейдис и после 
недолгой беседы отправился спать.

На третий день меня повезли в поли-
цейскую штаб квартиру округа Нассау, где 
я осмотрел оперативный отдел. Позже 
мне пришлось осуществить обществен-
ную функцию. Бруно Бок стал устроите-
лем по этому случаю.

На четвертый день Том Мюррей взял 
меня с собой в Нью-Йорк, где я посетил уч-
реждение для слепых. Я попросил Тома ока-
зать мне эту услугу, поскольку мне хотелось 
узнать как можно больше информации, ко-
торая могла бы стать для меня полезной в 
моей новой карьере. Затем мы присоеди-
нились к другим членам Британской секции 
МПА для осмотра центра города.

Наряду с посещением Эмпайр-стейт-
билдинг, в то время самое высокое здание 

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
«После Второй мировой войны молодой полицейский Артур 

Троуп из Великобритании уверовал в идею, что народы больше не 
хотят воевать друг с другом, а хотят дружить, общаться, совместно 
отдыхать.

Он списался с полицейскими за границей, а также в его 
собственной стране, и обнаружил, что у него много сторонников.

1 января 1950 года Артур Троуп основал Международную 
полицейскую ассоциацию. Это стало началом истории IPA. 
Но прежде чем стать самой большой неправительственной 
организацией полицейских  в мире, у IPA было немало трудно-
стей, которые серьезно испытывали на прочность веру ее осно-
вателей в то, что дружба может объединить миллионы людей во 
всем мире...

В этом номере журнала мы заканчиваем печатать книгу Арту-
ра Троупа».

Алексей ГАНЬКИН, 
президент ВПА МПА. 
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в Нью-Йорке, где мы делали фотоснимки 
с его вершины, мы также осмотрели не-
которые «темные» улицы. Здесь были пу-
бличные дома для женщин и мужчин-про-
ституток. Это было отвратительно, и нас 
предупредили, что даже опасно. Убий-
ства, уличные грабежи и разного рода 
криминал изобиловали в этом районе, 
служа источником непрестанной работы 
для полиции. Нам посоветовали прервать 
исследование этого квартала, поскольку 
пребывание в том месте было небезопас-
но.

Затем мы совершили водную прогулку 
по Нью-Йоркской гавани, увидели статую 
Свободы, а на обратном пути проезжали 
мимо одного из «королевских» лайнеров. 
Он причалил к пристани и был готов к от-
правлению в Англию. Мне было любопыт-
но, смогу ли я когда-нибудь совершить 
морское путешествие на таком корабле.

В среду, во время моего пятого дня 
пребывания в Америке, я присоединился к 
группе членов МПА, с некоторыми из кото-
рых виделся в Торонто и которые направ-
лялись в Вашингтон округ Колумбия. По 
прибытии мы остановились в отеле столи-
цы, который находился близко к Централь-
ному ж/д вокзалу. Отсюда можно было ви-
деть Белый дом и здание Конгресса США 
среди пышных зеленых газонов.

После бронирования комнат мы от-
правились с визитом в Белый дом и зда-
ние Сената. Я и несколько британских 
коллег вошли в Сенат как раз в момент 
прений. Нам посчастливилось послушать 
речь Роберта Кеннеди. Он говорил без за-
писей и цитировал законодательство по 
частному вопросу.

Мы посетили военное кладбище Ар-
лингтон и немного задержались у могилы 
предыдущего президента, Джона Кенне-
ди, который был так жестоко застрелен в 
Далласе.

Вечером шестого дня, 6 октября, я 
отправился на финальный банкет, кото-
рый устраивали члены МПА в Вашингто-
не. Мне подарили Книгу посетителей с 
красивым изображением моего имени с 
фамилией на лицевой стороне. Это был 
превосходный вечер.

В мой последний день в Вашингтоне 
я посетил британское посольство и штаб-
квартиру ФБР, а также здание ООН. Нам 
удалось осмотреть разные памятники, и 
в первую очередь мемориал Вашингтона.

После прощания с членами Ассоциа-
ции перед отелем я прождал внутри зда-
ния отеля час или около того перед тем, 
как автобус «Грейхаунд» уехал обратно в 
Торонто. Я выехал около 17:15, и автобус 
ехал ночью.

Когда мы проезжали через таможню 
на Ниагарском водопаде, там я познако-
мился с одним офицером. Он пожелал 
мне удачной поездки домой, спросил, 
понравился ли мне мой краткий визит в 
Штаты, и высказал надежду на то, что я 
когда нибудь еще вернусь в этот уголок 
мира.

Около 9 утра 8 октября наш автобус 
остановился на Центральном автовок-
зале в Торонто, где меня встретил Гарри 
Уилсон на своей машине. Он повез меня к 
себе домой в Оквилл, где я вскоре почув-

ствовал себя как дома с ним и его женой 
Уилмой, заботившихся обо мне.

После обеда Гарри взял меня в свою 
полицейскую штаб-квартиру, где он ра-
ботал инспектором, а затем мы посетили 
торговый центр. Вечером один местный 
член МПА Боб Энджелс и его жена Марга-
рет пришли в гости в дом Уилсонов, и мы 
приятно провели время.

В воскресенье, 9 октября, я провел 
весь день, отдыхая в Оквилле, и посетил 
ближайшую церковь. Следующий день мы 
провели в расслаблении и делая заметки.

Во вторник, 11 октября, Уилма взяла 
меня с собой для посещения Брантфорд-
ской школы для слепых, которая пред-
ставляла собой внушительный комплекс. 
Я увидел учебные классы, побеседовал с 
учителями и учениками, а также мне уда-
лось увидеть процесс обучения ручному 
мастерству.

Я был изумлен тому, как студенты хо-
дили по коридорам и, несмотря на то, что 
большинство были абсолютно слепы, они 
без труда входили в классы, в которые на-
правлялись. Они на ощупь запоминали 
расстояние и объекты по пути до нужного 
входа.

На следующий день я побывал в мэ-
рии и Канадском институте для слепых. 
Уилсоны помнили мою особую просьбу, 
о которой я им говорил перед приездом в 
их страну. Я был им признателен за то, что 
они мне предоставили шанс увидеть со-
циальный центр обеспечения для слепых 
и реабилитационный центр для слепых.

Вечером 13-го числа, перед тем как 
ехать в аэропорт, меня повезли на маши-
не на финальный банкет в ресторан «Дат-
ская ночь», и по пути мы натолкнулись на 
серьезную автомобильную аварию.

Гарри припарковал свою машину непо-
далеку и пошел туда, чтобы посодейство-
вать в разрешении аварии, помогая ре-
гулировать поток транспорта. Я навсегда 
запомнил Уилму под огнями вспышек, ког-
да выпускали сигнальные огни. Полиция 
и скорая помощь приехали быстро, затем 
мы вновь отправились на мероприятие.

Так как мой рейс в Англию был сразу 
же после ужина, пришлось в суматохе со-
бирать свои вещи перед тем, как ехать в 
аэропорт. Самолет IK 546 вылетел из То-
ронто в 23:59. Я наконец почувствовал, 
что отправляюсь домой, после того как 
достаточно времени провел в компании 
друзей из Канады и Соединенных Штатов 
Америки, и мне вдруг стало не по себе, 
покидая их.

Полет прервался из-за проблем с 
двигателем самолета. Мы приземли-
лись в Гандере, Ньюфаундленд и долго 
прождали, пока инженеры устраняли не-
исправность в двигателе. Я часто вспо-
минаю двух стюардесс, подходивших 
персонально к каждому пассажиру и 
говоривших, что они сожалеют о соз-
давшейся ситуации по поводу перелета 
через Атлантику и что самолет использо-
вали раньше только для внутренних пере-
возок в Канаде и срок его эксплуатации 
почти истек.

Мы решили не вмешиваться, и в те-
чение оставшегося пути у нас был беспе-
ребойный полет с попутным ветром, хоть 

14 октября мы и не прилетели в Гатвик до 
15:30. Я прибыл в Питерборо слишком 
поздно, чтобы состыковаться с другим 
видом транспорта до Стамфорда, и мне 
пришлось взять такси.

К несчастью, когда я вернулся домой, 
то застал Марджори в слезах. Несмотря 
на то что мне хотелось поскорее раздать 
всем сувениры и подарки после поездки, 
Марджори сказала мне, что у нее плохие 
новости для меня. Я оставил нераспако-
ванный чемодан в прихожей, где он про-
стоял нетронутым два дня.

Мой старший сын Барри недавно при-
ступил к учебе в Лондонском университе-
те и внезапно серьезно заболел, нужда-
ясь в неотложной помощи. Его привезли 
домой в воскресенье 16 октября, а затем 
ему сделали операцию.

К сожалению, после операции появи-
лись осложнения, что требовало от меня 
проявления пристального внимания к 
нему и семье.

К тому же мне нужно было принять важ-
ное решение. Билл Бест подал в отставку 
с поста международного президента, а 
Чарльз Лоатс тоже последовал в отставку 
вслед за ним из солидарности. Теперь мне 
предстояло одному делать очень многое. 
Эта ситуация была невыносимой.

После того как мне удалось уговорить 
Чарльза помочь мне до конца года, я ре-
шил остаться в офисе до 31 декабря 1966 
года и в случае, если не произойдет раз-
ительная перемена в самочувствии моего 
сына, тогда я тоже мог бы сложить свои 
полномочия.

Поскольку болезнь моего сына затяги-
валась, я был вынужден в итоге заняться 
своей отставкой из МПА. Я был поражен 
отсутствием сочувствия ко мне в такой тя-
желый период моей жизни и ощущал себя 
брошенным. Я уверен, что члены Ассоци-
ации не знали о том, что произошло, или 
этому было другое объяснение.

Тем временем Питер Мэтьюс вступил 
в должность действующего международ-
ного президента вместо Б. Беста. Он был 
достоин этой позиции, я его лично знал и 
был уверен, что он будет вести до конца 
МПА по трудному пути. И, безусловно, он 
справился с этой задачей с большим ма-
стерством и эффективностью.

Я только получил письмо от Б. Беста 
о его снятии с себя полномочий от 25 ок-
тября и от Ч. Лоатса на следующий день. 
Но Чарльз продолжил мне помогать в ка-
честве ассистента, как и обещал, до 31 
декабря.

Я думаю, что некоторые из членов 
восприняли близко к сердцу мой поступок 
о том, что я оставляю свой пост, и никогда 
не простят мне этого.

Со временем члены Ассоциации стали 
обсуждать нашу коллективную отставку. 
В весеннем номере издания «Полицей-
ский мир» 1967 г. Питер Мэтьюс написал:

«С глубоким сожалением мы узнали от 
г-на Беста о том, что он более не может 
исполнять обязанности международного 
президента. МПА как на национальном. 
так и международном уровне, в большом 
долгу благодарности перед Биллом Бес-
том за его умелую руководительскую ра-
боту и прогрессивный рост Ассоциации. 

IPA: НАЧАЛО ПУТИ
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Члены организации по всему миру жела-
ют ему успехов на новом посту и выража-
ют надежду на то, что он в будущем снова 
будет осуществлять содействие МПА.

Вслед за отставкой г на Беста я полу-
чил известие об отставках из междуна-
родного офиса Артура Троупа и Чарльза 
Лоатса, которые вступят в силу с 31 дека-
бря 1966 года.

На долю Артура выпало немало се-
мейных проблем, с тех пор как он вернул-
ся из Торонто. Его сын Барри, которого 
знают многие члены МПА, перенес се-
рьезную операцию и теперь потихоньку 
восстанавливается. Артур считает, что он 
больше не в состоянии посвящать столь-
ко времени, сколько нужно для работы 
международным генеральным секре-
тарем, и чувствует, что ему необходимо 
передать бразды правления».

*
Я прослужил Ассоциации семнадцать 

лет с начала ее существования, и даже 
скорее за два года до этого, пока велась 
подготовительная работа. Я создал все-
мирную организацию, которая до сих пор 
функционирует.

В душе я понимал, что незаменимых 
сотрудников не бывает и другие члены 
смогут работать в будущем с полной от-
дачей и даже, может быть, еще лучше. Я 
был счастлив от мысли о том, что я чего то 
достиг в жизни, а моя цель сделать мир 
лучше воплощалась на деле.

В результате на просьбу от членов Ас-
социации из разных стран на конгрессе 
в Блэкпуле в 1964 году о денежном воз-
награждении для меня за проделанную 
работу я получил денежную сумму в 451 
фунт 10 шиллингов 7 пенсов.

*
Одной моей давней мечтой было по-

лучить признание от ООН. Я всегда рабо-
тал в этом направлении. Именно Андре 
Баумгартнер из секции Швейцарии про-
делал большую работу, чтобы это осуще-
ствилось.

23 июня 1967 года Питер Мэтьюс по-
лучил письмо из ООН после того, как он 
сам лично направил заявление в Нью-
Йорк. Ему сообщили, что МПА был при-
своен консультативный статус Органи-
зацией Объединенных Наций. Теперь 
наконец то моя мечта осуществилась.

Письмо от 23 июня 1967 года
Уважаемый г н Мэтьюс,
Настоящим письмом сообщаем Вам 

о том, что Экономический и Социаль-
ный Совет во время проведения 1476 го 
пленарного заседания 5 июня 1967 года 
принял резолюцию E/RES/1219 (ХД11) о 
том, что Международная полицейская ас-
социация внесена в Реестр Генерального 
секретаря Организации Объединенных 
Наций и отныне имеет консультативный 
статус.

С искренним уважением,
Чарльз А. Хоган

Руководитель секции 
неправительственной организации Се-

кретариат Экономического 
и Социального Совета.

Ранее занимаемую мною должность 
международного генерального секре-
таря теперь занимал Хью Халлетт, вице-
президент Британской секции и редактор 
журнала МПА «Полицейский мир». Он был 
профессиональным делопроизводите-
лем, и в его распоряжении было оборудо-
вание, которого не было у меня.

Несмотря на то что у меня был боль-
шой и замечательный личный опыт, кото-
рый я никогда не забуду, я завел тысячи 
друзей по всему миру, но теперь я был не 
у дел, тогда как еще недавно усердно тру-
дился каждый день ради того, что было 
моей любовью и жизнью, — МПА.

Я чувствовал себя одиноким и поте-
рянным.

Моя семья тем временем смогла по-
лучать то внимание, которым я, возмож-
но, пренебрегал по отношению к ним, 
поскольку отдавал его МПА в годы моей 
активной деятельности.

К счастью, благодаря систематиче-
скому уходу и несмотря на головные боли, 
Марджори и я вздохнули с облегчением, 
когда Барри наконец то полностью попра-
вился.

*
В течение нескольких лет после этого 

периода моей жизни я фактически уже 

умер для МПА, хотя, возможно, цветы и 
памятные вещи были отложены на потом.

Гораздо позже, когда меня спрашива-
ли о том, жил ли я в соответствии с иде-
алами МПА, мне приходилось отвечать 
«да», но с легкой иронией.

После глубоких размышлений я знал, 
что основные идеалы МПА по-прежнему 
воплощались и осуществлялись во мно-
гих направлениях, как я изначально и 
планировал. Ассоциация росла и разви-
валась, а ошибки при этом искоренялись. 
Помимо роста численности членов орга-
низации, влияние МПА было очевидным.

В течение значительного времени по-
сле этого я задавался вопросом, почему 
меня теперь практически полностью из-
бегают, после того как я столько много чи-
стосердечно проделал и без всякого воз-
награждения в течение долгого периода.

В то время мне было жаль, что я не мог 
снова принимать участие в деятельности 
МПА и меня не ждали обратно с распро-
стертыми объятиями. Я не обижался на то, 
что я больше не был главной фигурой в Ас-
социации, во всяком случае я никогда этого 
не желал, но мне было обидно то, что с моим 
уходом после моего активного участия в 
повседневной деятельности Ассоциации 
теперь был полный разрыв с тем, что было 
моей жизнью на протяжении многих лет.
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Усилия, вложенные мною в работу, 
жертвы, на которые пошел я и моя семья в 
свое время в финансовом и эмоциональ-
ном плане, невозможно переоценить.

Я хранил ежедневники на протяжении 
многих лет и во время моих регулярных 
рабочих дней в МПА каждый раз вносил 
в них записи. Сейчас, оглядываясь назад, 
после просмотра некоторых ежедневни-
ков, я могу воскресить в памяти не толь-
ко события, но и лица людей, с которыми 
я встречался, и даже отели, в которых я 
останавливался, и помню, какие цены 
были в то время.

Записей в ежедневниках с 1966 года о 
МПА за несколько лет все таки мало. Я также 
заметил, как количество полученных мною 
рождественских открыток с каждым годом 
становилось меньше вплоть до 1974 года, 
когда их стало около пары десятков. Обо 
мне и в самом деле забыли.

*
Одним из самых приятных поздравле-

ний касательно МПА, которое я получил, 
было от моего бывшего начальника поли-
ции сэра Рэймонда Фукса в Антверпене 
в 1957 году на ежегодной конференции 
Международной федерации начальников 
полиции.

Сэр Рэймонд поздравил меня с 
успешной работой в Ассоциации и ска-
зал, что он доволен тем, что мне удалось 
проявить храбрые качества, несмотря на 
угрозу развивать МПА в 1950 году.

Он был также одним из первых, кто 
послал мне поздравительное письмо, 
когда мне присвоили медаль Британской 
империи.

Я считаю, именно такие мысли помог-
ли мне выжить в трудные годы. Я всегда 
чувствовал, что вернусь в свой круг еди-
номышленников МПА, когда придет вре-
мя. Мне удалось сохранить эту надежду.

*
Моя карьера полицейского постра-

дала, хотя меня повысили в звании после 
12 летней службы, затем я прошел спе-
циальные курсы для моего дальнейшего 
продвижения, и мне пришлось прослу-
жить оставшиеся 18 лет сержантом.

В предыдущие годы, когда я прошел 
экзамены для моего карьерного продви-
жения, я успешно справился с постав-
ленными требованиями. Еще я встретил-
ся с молодыми людьми, стремительно 
взбиравшимися к вершинам и примкнув-
шими ко мне, которых я взял под свое 
крыло.

Возможно, у них были такие качества, 
которых не было у меня. Но по крайней 
мере я старался выполнять свою рабо-
ту без страха и одобрений, которых я не 
ждал.

Эти идеалы я постарался внедрить в 
МПА.

*
Сама Ассоциация набирала все боль-

ше и больше сил, поскольку была основа-
на пионерами, воспитанными на твердых 
принципах. Во всяком случае по мере ее 
своевременного и постепенного роста мы 
могли сгладить трудности и отменить те 
составляющие, которые были не совсем 
подходящими, и заменить другими. Метод 
проб и ошибок в тот момент, когда мы еще 
не были хорошо известны, помог органи-
зации лучше, чем мы того ожидали.

Позже один из ветеранов Ассоциации 
сказал о нас, пионерах:

«Они были любителями, те первые 
члены ассоциации, и в скором времени 
мы отрегулируем это».

Это было достигнуто с помощью со-
временных технологий, когда слепое по-
виновение компьютерам пришло на сме-
ну человеческим слабостям.

Я был одним из тех любителей и 
никогда не претендовал на что либо 
другое. Во всяком случае я испыты-
вал удовлетворение от того, что у меня 
возникла идея создать МПА, я смог 
мужественно противостоять всем раз-
ногласиям, и мне удалось создать все-
мирную организацию, которой может 
гордиться каждый.

Мой последний день в форме. Станфорд.
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ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

В сентябре 2013 года в Копенгагене 
(Королевство Дания) состоялась ежегод-
ная 38-я конференция Международной по-
лицейской ассоциации (IPA). В ней приняли 
участие более трехсот человек из 64 стран 
мира. Российская делегация из пятнадцати 
человек во главе с президентом ВПА МПА 
Алексеем Ганькиным была традиционно са-
мой многочисленной. В состав делегации 
вошли представители пяти регионов: Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Якутии, Карелии и 
Смоленска.

Повестка трех пленарных заседаний 
была достаточно насыщенной. Междуна-
родный президент IPA Пьер Мартин Му-
лин сразу задал конструктивный и дело-
вой тон проведения конференции. Стоит 
подчеркнуть, что с этого года впервые за 
всю историю IPA русский язык стал до-

полнительным рабочим языком между-
народных конференций и конгрессов. 
До этого синхронный перевод заседа-
ний осуществлялся на четырех языках: 
английском, французском, немецком и 
испанском. В прошлом году на Междуна-
родном конгрессе в Израиле Российская 
секция IPA была инициатором данного 
предложения, которое было принято при 
трех воздержавшихся делегатах из Шве-
ции, Японии и Гонконга. Положительное 
решение этого вопроса способствовало 
достижению большего понимания между 
делегатами и восприятию наиболее важ-
ных аспектов повестки конференции. 
А также позволило делегату от России, 
президенту ВПА МПА Алексею Ганькину 
активно участвовать в обсуждении рас-
сматриваемых вопросов. Например, он 

рекомендовал больше проводить меро-
приятий, организованных Постоянным 
исполнительным бюро IPA.

В ходе свободной дискуссии и на осно-
ве учета самых разных мнений, высказан-
ных представителями национальных сек-
ций, были выработаны общие решения, 
направленные на прогрессивное развитие 
Международной полицейской ассоциа-
ции. Делегаты поддержали предложение 
Международного президента IPA Пье-
ра Мартина Мулина об объявлении 39-й 
Международной конференции в г. Потсда-
ме (Германия) чрезвычайным Конгрессом 
с целью внесения изменений в Устав IPA.

С 2016 года решено установить для 
членов IPA, принимающих участие в Меж-
дународных конференциях IPA, фикси-
рованный регистрационный взнос в раз-

НОВЫЕ РЕШЕНИЯ, НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

31.indd   6 24.12.2013   12:08:08



ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 31-32 7

©
by

IPA 1974

мере 800 евро. Это позволит увеличить 
количество желающих посетить столь 
значимое ежегодное мероприятие. 

Делегаты поддержали инициативы в 
области культуры и спорта, озвученные 
некоторыми секциями IPA. Свазиленд в 
2014 году проведет фольклорный фести-
валь африканских стран. Израиль пред-
ложил в 2016 году организовать междуна-
родные спортивные игры IPA. 

Очень интересно прозвучал отчет о 
проведении в апреле этого года в Австра-
лии 2-го Международного семинара для 
молодых сотрудников полиции. От Рос-
сии в данном мероприятии, объединив-
шем полициейских более чем из тридца-
ти стран мира, принял участие советник 
президента Ленинградского отделения 
ВПА МПА, представитель Филиала Наци-
онального центрального бюро Интерпола 
ГУВД Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области капитан полиции Виталий Ткачен-
ко. Был продемонстрирован фильм, под-
готовленный Австралийской секцией IPA и 
рассказывающий о незабываемых днях на 
зеленом континенте. Программа семина-
ра совмещала лекционные и практические 
занятия для наиболее полного освещения 
деятельности правоохранительных орга-
нов Австралии. Оставалось время на экс-
курсии и на общение молодых сотрудни-
ков полиции в неформальной обстановке. 

Идея о продолжении подобных семи-
наров была одобрена участниками конфе-
ренции. Очередным местом проведения в 
2015 году будет Польша.

Трогательным получился фильм, рас-
сказывающий об ещё одной традиции 
IPA — Международных слетах молодежи 
(детей членов IPA) в возрасте 16-17 лет. 
Этим летом юноши и девушки, в том чис-
ле двое подростков из Саратова, провели 
две незабываемые недели в Швейцарии. 

Французские коллеги презентовали 
увлекательный ролик о проведении оче-
редных молодежных сборов в 2014 году.

Особенностью данной конференции 
можно считать активность её участников. 
Кроме динамичного обсуждения вопросов 
повестки дня, был утвержден план прове-
дения ежегодных конференций и конгрес-
сов IPA до 2021 года включительно.

2014 год — Германия
2015 год — Кипр

2016 год — Новая Зеландия
2017 год — Болгария
2018 год — Нидерланды
2019 год — Свазиленд
2020 год — Испания
2021 год — США
На конференции были отмечены лучшие 

сайты национальных секций Международ-
ной полицейской ассоциации. Сайт Россий-
ской секции IPA (www.rusipa.org) получил 
бронзовую медаль Website Award IPA Section 
2013 и сертификат о награждении.

В последний день заседаний был рас-
смотрен вопрос об изменении статуса 
Армянской секции IPA, которая более двух 
лет была ассоциированным членом сек-
ции IPA Россия. Алексей Ганькин в своем 
выступлении отметил динамичное разви-
тие и эффективную деятельность Армян-
ской секции, возглавляемой полковником 
полиции Григорием Саркисяном.

Поздравляем коллег из Армении, ко-
торая стала полноправным членом Меж-
дународной полицейской ассоциации. 
Поздравительное письмо в адрес прези-
дента секции Г. Саркисяна поступило от 
Международного президента IPA Пьера 
Мартина Мулина (Швейцария). От имени 
Постоянного исполнительного бюро и на-
циональных секций IPA, он отметил, что 
Международная полицейская ассоциация 
с гордостью и честью приветствует ново-
го члена семьи IPA.

— Армения провела впечатляющую 
работу, чтобы соответствовать всем кри-
териям официального статуса секции IPA. 
Поэтому я также хочу поздравить нашего 
друга президента Российской секции IPA 
Алексея Ганькина и его коллег за под-
держку на протяжении всего этапа ста-
новления новой секции, — подчеркнул 
Пьер-Мартин Мулин.

В рамках конференции состоялась 
презентация фотокниги члена Санкт-
Петербургского отделения ВПА МПА Ольги 
Биркиной, рассказывающей об истории 
полиции 65 стран Международной поли-
цейской ассоциации. Это уже вторая книга 
автора из серии «Моя будущая профес-
сия». В планах — выпуск третьего издания 
«Молодой Самсон» о полиции Израиля. 
Делегаты дружно и весело одобрили акту-
альность данного проекта, согласившись 
оказывать консультационную помощь.

В заключительный день для участ-
ников и гостей конференции была под-
готовлена экскурсионная программа 
по Копенгагену, на которой можно было 
увидеть основные достопримечатель-
ности города. Дотронуться до одного из 
самых известных в мире символов дат-
ской столицы — бронзовой Русалочки, 
отметившей в этом году столетний юби-
лей, мечтает каждый турист, но не только 
этим знаменит старинный город. Ратуша 
с башней высотой около 105 метров яв-
ляется одним из самых высоких зданий 
Копенгагена. Внутри Ратуши можно уви-
деть астрономические часы, запущенные 
в середине прошлого века и до сих пор 
показывающие самое точное время. Не-
далеко от Ратуши находятся памятник и 
музей великого сказочника Ганса Хри-
стиана Андерсена. Оригиналы его руко-
писей и древние манускрипты хранятся в 
Королевской библиотеке. Ещё в памяти, 
кроме парка Тиволи, остались дворцовые 
ансамбли: Амалиенборг — официальная 
резиденция королевской семьи Дании 
и Кристианборг, переданный более 160 
лет назад датскому парламенту и находя-
щийся в его ведении и по сей день. Нам 
показали местную социальную достопри-
мечательность — Христианию. Несколько 
кварталов почти в самом центре, засе-
ленных хиппи, студентами и бездомными. 
Провозгласив себя в 1971 году свобод-
ным государством Христианией, они жи-
вут по принципам коллективизма. Здесь 
запрещены автомобили, тяжелые нарко-
тики, нет налогов и арендной платы, зато 
есть свободная и богемная жизнь. 

Современный Копенгаген значитель-
но отличается от исторической части. Но-
вые дома имеют очень необычные формы 
и, как правило, с окнами во всю стену, 
отчего квартиры получаются светлыми и 
просторными. Причем, датчан не смуща-
ет, что их жилье насквозь просматривает-
ся из соседнего дома — шторы и жалюзи 
почти везде на протяжении дня открыты.

Кстати, в поездах метро здесь нет ма-
шинистов, и поэтому можно почувство-
вать себя в их роли, сев на переднее си-
денье у лобового стекла.

После увлекательной экскурсии всех 
отвезли в небольшой городок в 50 кило-
метрах от столицы, где в живописном ме-
сте на берегу озера расположен гостевой 
домик (IPA-хаус) секции Дания. Для го-
стей был организован пикник с барбекю и 
знаменитым во всем мире датским пивом. 
После этого уличные артисты прямо на 
лужайке во дворе дома разыграли сценку 
из датского фольклора. По окончании го-
сти с удовольствием фотографировались 
вместе с актерами и друг с другом.

А вечером в ресторане отеля, где про-
живали участники конференции, состоял-
ся гала-ужин с танцевальной программой, 
продолжавшейся до поздней ночи. И каж-
дый испытывал двойственное чувство: ра-
дость от встречи с давними знакомыми и 
знакомства с новыми друзьями и грусть от 
предстоящего расставания с ними. Отрад-
но, что впереди всех ждут новые встречи 
на очередных мероприятиях МПА.

А.А. БЕЛОУСОВА,
генеральный секретарь ВПА МПА.

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ
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Во второй половине года в соответствии 
с Планом работы Ассоциации состоялись 
два ежеквартальных заседания Централь-
ного исполнительного комитета ВПА МПА.

Вопросы, вынесенные на повестки 
дня, были разнообразные и актуальные, в 
т.ч. помощник казначея ВПА МПА А.Н. Яку-
шин рассказал о состоянии работы по 
уплате взносов за отчетные периоды.

24 сентября.
Президент ВПА МПА Алексей Кон-

стантинович Ганькин проинформировал 
об участии российской делегации в 38-й 
Международной конференции IPA в Ко-
пенгагене (Дания).

Члены Центрального исполнительно-
го комитета поддержали инициативу ви-
це-президента ВПА МПА, руководителя 

Постоянной культурной комиссии Игоря 
Михалевича об участии в мероприятиях, 
приуроченных ко Дню памяти и скорби 
о погибших при исполнении служебных 
обязанностей сотрудников органов вну-
тренних дел и военнослужащих внут-
ренних войск МВД России. Также Игорь 
Владимирович поделился с коллегами 
проблемами, которые возникают при вы-
полнении других проектов Постоянной 
культурной комиссии. Из-за низкой ис-
полнительской дисциплины руководи-
телей ряда региональных отделений не 
получается своевременно издать Книгу 
Памяти ВПА МПА и сборник стихов и пе-
сен членов Ассоциации и их семей.

Один из рассмотренных вопросов был 
посвящен состоянию спортивной работы. 
Заместитель председателя Спорткоми-
тета ВПА МПА О.В. Пелипас рассказал об 
итогах Всемирных игр полицейских и по-
жарных, состоявшихся в г. Белфасте (Се-
верная Ирландия) в августе этого года. 
Члены ВПА МПА приняли активное участие 
в соревнованиях по различным видам 
спорта и вернулись с многочисленными 
наградами.

В заключение заседания выступил ви-
це-президент ВПА МПА, ректор Института 
законоведения и управления Всероссий-
ской полицейской ассоциации И.Б. Бо-
городицкий. Он проинформировал со-
бравшихся о том, что решением Ученого 
совета ИЗУ ВПА кандидату юридических 
наук, президенту Ассоциации А.К. Ганьки-
ну присвоено звание «Почетный профес-
сор ИЗУ ВПА», и вручил Алексею Констан-
тиновичу диплом.

От имени Центрального исполни-
тельного комитета ВПА МПА А.К. Ганькин 
поздравил ректора ИЗУ ВПА И.Б. Бого-
родицкого и возглавляемый им профес-
сорско-преподавательский коллектив с 
5-летием со дня образования Института 
законоведения и управления ВПА, пере-
дав Игорю Борисовичу Почетную грамоту 
и картину на память.

— Желаю вам дальнейших успехов 
в расширении контактов с коллегами из 
учебных заведений зарубежных стран и 
подготовке высококвалифицированных 
специалистов для органов внутренних 
дел, — подчеркнул А.К. Ганькин.

12 декабря.
Заседание Исполкома началось с 

отчетов вице-президентов ВПА МПА, 
председателей Постоянных комиссий: 
В.В. Василишина, И.Б. Богородицкого, 
И.В. Михалевича и В.Н. Михайловского.

Председатель Постоянной внутрен-
ней комиссии В.В. Василишин выступил 
с обзором деятельности региональных 
отделений ВПА МПА по выполнению ре-
шений, принятых на 7-й Отчетной конфе-
ренции в мае этого года в Волгограде, 
отметив недостаточную исполнительскую 
дисциплину руководителей регионов Ас-
социации при решении ряда вопросов.

В.В. Василишин рассказал о работе 
по созданию и внедрению системы учёта 
членов ВПА МПА, которая будет разме-
щена на сайте www. rusipa.org и каждый 
член Ассоциации, оплативший ежегодный 
взнос, будет внесён в базу данных.

ЗАСЕДАНИЯ ЦИК ВПА МПА
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Председатель Постоянной социаль-
ной комиссии В.Н. Михайловский и за-
меститель председателя Спорткомитета 
ВПА МПА О.В. Пелипас доложили о ра-
боте по своим направлениям. Президент 
ВПА МПА А.К. Ганькин, учитывая много-
численные международные спортивные 
соревнования, проводимые националь-
ными секциями IPA, рекомендовал акти-
визировать спортивную деятельность Ас-
социации. Он предложил Спорткомитету 
рассмотреть вопрос о проведении турни-
ра ВПА МПА по одному из видов спорта.

Председатель Постоянной профес-
сиональной комиссии И.Б. Богородицкий 

рассказал о проведенных в этом году ме-
роприятиях, направленных на повышение 
авторитета органов внутренних дел и дру-
гих правоохранительных органов и укреп-
ление взаимодействия полиции и об-
щества. Игорь Борисович отметил важ-
ность встреч ветеранов с молодыми со-
трудниками ОВД с целью передачи им 
опыта работы и оказания помощи в слу-
жебной деятельности.

Алексей Константинович Ганькин под-
черкнул, что для изучения международно-
го положительного опыта борьбы с пре-
ступностью необходимо организовать 
систематическое участие в профессио-

нальных семинарах в Информационно-
образовательном учебном центре Меж-
дународной полицейской ассоциации 
«Замок Гимборн» (г. Кёльн, Германия).

Председатель Постоянной куль-
турной комиссии Игорь Владимирович 
Михалевич рассказал о планах на сле-
дующий год, в т.ч. об участии в составе 
Оргкомитета в ежегодной Всероссий-
ской благотворительной акции и фести-
вале МВД России «Милосердие белых 
ночей». Особое внимание Игорь Вла-
димирович уделил мероприятиям, про-
водимым в рамках Дня Памяти и Между-
народной мемориальной акции «Зажги 
свечу Памяти». Он предложил регулярно 
принимать в них участие совместно с ве-
теранскими организациями ОВД субъ-
ектов РФ и другими государственными и 
общественными организациями. 

В связи с проведением очередной 8-й 
Отчетной конференции Всероссийской 
полицейской ассоциации МПА в 2014 году 
в городе Уфе на заседание ЦИК был при-
глашен президент Башкортостанского 
регионального отделения Т.Г. Фарахов. Он 
рассказал о подготовке региона к столь 
значимому мероприятию и представил 
проект программы мероприятий, который 
был рассмотрен членами Исполкома и с 
небольшими изменениями и дополнения-
ми был принят за основу.

Были определены перспективные на-
правления и утвержден План мероприя-
тий Ассоциации на следующий год.

На заседании ЦИК также обсуждались 
вопросы текущего состояния финансов 
организации. Утверждены финансовый 
отчет ВПА МПА за 2013 год и сметы рас-
ходов Ассоциации на 2014 год.

А.А. БЕЛОУСОВА,
генеральный секретарь ВПА МПА.

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ
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Международные неправительствен-
ные организации (МНПО) сейчас нахо-
дятся в центре внимания государства и 
общества в связи с реализацией Феде-
рального закона от 20 июля 2012 г. № 121 
«О внесении изменений в отдельные за-
конодательные акты РФ в части регули-
рования деятельности некоммерческих 
организаций выполняющих функции ино-
странного агента».

Однако, в данной статье речь пойдёт 
не о политике, а о работе российского 
отделения Ассоциации международного 
права (сокращённо РАМП) — той МНПО, 
которая возникла ещё в XIX веке и объ-
единила в своих рядах специалистов в 
области международного права как пу-
бличного так и частного: преподавателей, 
научных работников, сотрудников МИД 
Российской Федерации и практикующих 
юристов, работающих в данной сфере.

Преподаватели других отраслевых 
юридических дисциплин, не могут «по-
хвастаться» наличием у них такой между-
народной структуры существующей с 
прошлого века и имеющей свои предста-
вительства во многих странах мира, в том 
числе и в Российской Федерации.

Ежегодно члены Ассоциации прово-
дят собрание своих членов по обсужде-
нию насущных вопросов современности 
и один раз в три года организуют выборы 
Исполкома РАМП. В рамках Ассоциации 
функционирует Бюро Исполкома, реви-
зионная комиссия, редакционная колле-
гия и 31 профильных комитета. Печатным 
органом РАМП является Российский еже-
годник международного права (до 1991 
года — Советский ежегодник междуна-
родного права), в котором публикуются 
научные статьи и научные сообщения по 
наиболее актуальным вопросам между-
народной жизни, проблемам междуна-
родного права, а также рецензии на по-
следние издания в данной области права. 
РАМП является коллективным членом 
Международной ассоциации междуна-
родного права.

Значительным событием в деятель-
ности Ассоциации стало 56-е Собрание, 
которое проходило в Москве в здании 
Счётной палаты РФ, и в котором приня-
ли участие члены Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА Г. Ермолович и 
В. Иванова.

Открыл очередное заседание и по-
здравил собравшихся президент РАМП 
профессор, доктор юридических наук 
А.Я. Капустин.

В выступлении директора Право-
вого департамента Министерства ино-
странных дел К.Г. Геворгяна был озвучен 
приветственный адрес от министра ино-
странных дел РФ, члена РАМП С. Лаврова.

По теме «Верховенство международ-
ного права в международных и внутриго-
сударственных отношениях — российская 
доктрина международного права» высту-
пил известный дипломат и учёный, Чрез-

вычайный и Полномочный Посол Рос-
сийской Федерации, заслуженный юрист 
Российской Федерации, доктор юриди-
ческих наук, профессор О.Н. Хлестов. Он 
раскрыл сущность и основные направле-
ния отечественной доктрины междуна-
родного права, обратив внимание на её 
прогрессивный характер.

На проблеме прав человека в со-
временном мире сконцентрировал своё 
выступление доктор юридических наук, 
профессор, заслуженный юрист РФ 
В.А. Карташкин, который, в своё время, 
посвятил этой сфере достаточно много 
времени, отразив свою позицию в боль-
шом количестве научных публикаций по 
данной тематике, что в конечном итоге 
нашло своё отражение в его выступлении 
по теме «Верховенство международного 
права и государственный суверенитет». 
Он предложил России, с научной точки 
зрения, ратифицировать Римский статут 
международного уголовного суда.

Бывший представитель России в Ев-
ропейском суде по правам человека, ко-
торый отработал на столь ответственном 
посту 13 лет, доктор юридических наук, 
профессор А.И. Ковлер выступил с науч-
ным докладом по теме «Конституция Рос-
сии и международное право», в котором 
он обратил внимание на необходимость 
соблюдения региональных норм всеми 
государствами, включая Россию.

Доктор юридических наук, профессор 
В.С. Котляр выступая с докладом «Теория, 
практика и перспективы концепции «От-
ветственность по защите» в свете принци-
па верховенства права в международных 
отношениях» обратил внимание собрав-
шихся на пагубность используемого на 
Западе, так называемого, тезиса о воз-

можности и допустимости применения 
«гуманитарной интервенции» в тех стра-
нах, где по мнению ряда стран сложилась 
непростая ситуация в вопросах демокра-
тии и прав человека.

Доктор юридических наук, профессор 
кафедры международного права СПбГУ, 
заслуженный деятель науки РФ Л.Н. Га-
ленская выступила с презентацией как 
главный редактор Российского ежегодни-
ка международного права, которому ис-
полнилось 55 лет с момента первого из-
дания. Во второй части выступления она 
представила Журнал международного 
частного права, в котором она также яв-
ляется не только главным редактором, но 
и автором большого количества статей, и 
переводчиком. Благодаря тому, что этот 
журнал публикуется и на английском язы-
ке, то это даёт возможность значительно 
расширить аудиторию читателей, вклю-
чив в данный круг и зарубежных учёных.

В ходе работы собрания были ор-
ганизованы секции «Международного 
частного права», «Актуальные проблемы 
современного международного права», 
«Влияния права ВТО на экономику и за-
конодательство государств Европейско-
Азиатского региона». Учёные обменялись 
мнениями по целому ряду вопросов, сре-
ди которых были: вопросы интеллекту-
альной собственности, международного 
арбитража, международно-правовые во-
просы развития Интернета, международ-
ного инвестиционного права и ряд других.

В последний день работы РАМП прош-
ли выборы нового руководства Ассоциа-
ции.

Г.П. ЕРМОЛОВИЧ,
председатель Совета старейшин 

ВПА МПА

АССОЦИАЦИЯ   МЕЖДУНАРОДНОГО   ПРАВА: 

ИСТОРИЯ   И   СОБЫТИЯ
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ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

НАЦИОНАЛЬНЫЙ   КОНГРЕСС   В   ПОЛЬШЕ

В октябре в г. Замосце состоялся IX на-
циональный конгресс секции IPA Польша. 
В мероприятии приняли участие пред-
ставители 15 национальных секций МПА 
(Австрия, Кипр, Греция, Ирландия, Изра-
иль, Литва, Латвия, Молдова, Румыния, 
Словакия, Словения, Сербия, Украина и 
Великобритания). Россию представляли 
президент ВПА МПА Алексей Ганькин и ге-
неральный секретарь ВПА МПА Алевтина 
Белоусова.

Открыл конгресс президент Польской 
секции IPA Аркадиуш Скржапчак. Он отме-
тил, что сегодня для него особенный день, 
т.к. он передаст власть новому президен-
ту национальной секции IPA.

В соответствие с национальным уста-
вом полномочия президента секции огра-
ничиваются двумя сроками пребывания 
на этом посту. Аркадиуш впервые был из-
бран в 2007 году, став пятым президентом 
в истории секции.

Затем был показан фильм, расска-
зывающий об истории Польской секции 
IPA, которая была образована в 1992 г. 
Самостоятельный статус секция полу-
чила спустя два года на конференции в 
Рио-де-Жанейро. Свои рекомендации 
для этого дали Франция и Дания, которые 
выступали кураторами молодой секции. В 
настоящее время членами IPA являются 
около десяти тысяч сотрудников полиции, 
которые принимают активное участие в 
различных спортивных и культурных ме-
роприятиях, проводимых Польской сек-
цией. Налажено тесное сотрудничество с 
Германией и Ирландией по обмену опы-
том между молодыми сотрудниками по-
лиции. Благодаря этому стали возможны 
двухнедельные командировки для взаим-
ных стажировок в этих странах.

С приветствием в адрес собравших-
ся выступили представители националь-
ных секций Великобритании, Молдовы, 
Румынии, Литвы. Они поблагодарили за 
приглашение, пожелали успехов в работе 
конгресса, а также больше партнерских 
контактов с другими секциями.

— Мы дружим уже 20 лет. Нас объеди-
няет участие во многих мероприятиях, ор-
ганизованных обеими странами. Желаю 
также крепко и уверенно держать руль 
управления Польской секцией IPA, как это 
было до сих пор, — сказал Рамутис Олека 
из Литвы.

Слова поддержки в адрес друзей из 
Польской секции IPA выразил президент 
ВПА МПА Алексей Ганькин. Он отметил, 
что за шесть лет руководства секцией Ар-
кадиуш Скржапчак приобрел огромный 
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В октябре текущего года в Стамбу-
ле впервые состоялась Международная 
конференция IPA стран Черноморского 
региона. Идея встречи принадлежит ру-
ководителям Турецкой секции IPA, кото-
рые озвучили её в мае в Словении на XIV 
Конференции стран Центральной и Вос-
точной Европы Международной полицей-
ской ассоциации (IPA). Инициативу коллег 
поддержали Украина, Болгария, Россия и 
Румыния. Российскую секцию IPA пред-
ставлял президент Алексей Ганькин.

В последние годы национальная сек-
ция IPA Турции динамично развивалась. 
Число членов секции выросло с 3000 
человек (в 2000 году) до 40000 человек. 
Секция принимает активные меры для 
столь масштабного преобразования пу-
тем новых инициатив непосредственно в 
регионах.

В рамках заседания президент Рос-
сийской секции IPA Алексей Ганькин вы-
ступил с предложением: консолидировать 
подобные организационные конферен-
ции со спортивными и культурными ме-
роприятиями для членов IPA. Интересная 
инициатива была поддержана участни-
ками, в частности президент Болгарской 
секции IPA Зинаида Ганчева предложила 
следующую конференцию в 2014 году 
провести у себя на родине, объединив со 
спортивными соревнованиями по волей-
болу, футболу и стрельбе.

Алексей Ганькин добавил, что в 2015 г. 
Россия готова встретить участников III Кон-
ференции Черноморских стран IPA и Меж-
дународного фольклорного фестиваля.

Украинская секция IPA организует 
международный летний лагерь для отды-
ха семей сотрудников правоохранитель-

ных органов, погибших при выполнении 
служебного долга. А Турция предложи-
ла обмен группами учащихся средних и 
высших образовательных учреждений, 
готовящих профессиональные кадры для 
службы в органах внутренних дел.

Участники конференции обсудили во-
просы объединения усилий по расширению 
рядов Международной полицейской ассо-
циации путем вовлечения других стран, а 
также проведения круизов и автопробега 
по странам Черноморского региона.

Организаторы мероприятия отме-
тили, что конференция была первой, но 
отношения между участниками были на-
столько искренними, что все посчитали 
этот сбор традиционным.

А.А. БЕЛОУСОВА,
генеральный секретарь ВПА МПА.

КОНСОЛИДАЦИЯ ЧЕРНОМОРСКИХ СТРАН IPA

авторитет не только в своей стране, но и в 
мире, работая в составе одной из Посто-
янных комиссий МПА.

— Только две страны (Польша и Ир-
ландия) из 63, входящих в IPA, ограничили 
своих президентов в сроках пребывания 
на этом посту. Возможно, пора вносить 
изменения в устав, — подчеркнул Алек-
сей Ганькин, вручая на память своему 
польскому коллеге Почетный знак, по-
священный 20-летию Российской секции 
IPA. Участники конгресса одобрительно 
захлопали.

После церемонии открытия иностран-
ные гости отправились на экскурсию в г. 
Замосць, а конгресс продолжил свою ра-
боту. Вечером стало известно, что новым 
президентом польской секции IPA стал 
Фредерик Орепук, до этого занимавший 
должность 2-го вице-президента. Фре-
дерик Орепук — ближайший соратник 
Аркадиуша Скржапчака, избранного ге-
неральным секретарем, и большой друг 
российской секции IPA.

Поздравляем коллег с избранием на 
новые должности и желаем активности и 
целеустремленности в делах!

А.А. БЕЛОУСОВА,
генеральный секретарь ВПА МПА.
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ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

ВЛАДИМИР КОЛОКОЛЬЦЕВ ПОЗДРАВИЛ ВЕТЕРАНОВ 

С ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ ПРАЗДНИКОМ

7 ноября 2013 года в преддверии 
Дня сотрудника органов внутренних дел 
Российской Федерации в МВД России 
состоялась встреча Главы ведомства ге-
нерал-полковника полиции Владимира 
Колокольцева с ветеранами. От Всерос-
сийской полицейской ассоциации МПА 
в мероприятии принял участие член Рос-
сийского Совета ветеранов ОВД и ВВ 
МВД России Алексей Ганькин.

Владимир Колокольцев поблагодарил 
ветеранов системы МВД за содействие 
в профилактике правонарушений среди 
несовершеннолетних, в которой в насто-
ящее время участвует свыше 26 тысяч ве-
теранов. Их вниманием в этом году было 
охвачено около 274 тысяч ребят. 

Глава МВД России отметил активное 
участие ветеранов в деятельности опорных 
пунктов полиции и народных дружин, а так-
же в работе по патриотическому и профес-
сиональному воспитанию сотрудников.

«Решая сложные и ответственные за-
дачи, мы постоянно ощущаем поддержку 

и помощь наших ветеранов. Молодежь 
всегда нуждается в своевременной под-
сказке, удержании от неверного шага, до-
верительном участии старших. Это важно 
как для наших начинающих сотрудников, 
так и для ребят, не связанных со служ-
бой», — обратился к собравшимся Влади-
мир Колокольцев.

Помощник Министра внутренних дел 
Российской Федерации — председатель 
Российского Совета ветеранов орга-
нов внутренних дел и внутренних войск 
генерал-полковник внутренней службы 
Иван Шилов, в свою очередь, поблаго-
дарил Министра за заботу и внимание, 
пообещав, что ветераны и впредь будут 
стараться, насколько это возможно, оста-
ваться в строю, встречаться с молодежью 
и приносить пользу полиции.

В обсуждении актуальных вопросов 
принял участие президент ВПА МПА Алек-
сей Ганькин. Возглавляя общероссийскую 
организацию, Алексей Константинович 
предложил консолидировать усилия об-

щественных объединений правоохрани-
тельной направленности и создать при 
Министерстве внутренних дел Координа-
ционный совет.

— Безусловно, объединение таких 
организаций будет способствовать уве-
личению эффективности их деятельнос-
ти в охране общественного порядка в 
населенных пунктах, на транспортных 
магистралях, в местах массового отды-
ха граждан, при проведении массовых, 
культурных и спортивных мероприятий, а 
также в содействии правоохранительным 
органам по предупреждению правона-
рушений среди несовершеннолетних и 
детской безнадзорности, — подчеркнул 
А.К. Ганькин.

В заключение, президент ВПА МПА 
Алексей Ганькин вручил Главе МВД Рос-
сии генерал-полковнику полиции Влади-
миру Колокольцеву Почетный знак «20 лет 
Российской секции Международной по-
лицейской ассоциации».

Пресс-служба ВПА МПА.
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ОФИЦИАЛЬНО

МЕЖДУНАРОДНАЯ ВЫСТАВКА «ИНТЕРПОЛИТЕХ — 2013»

В Москве состоялась XVII Междуна-
родная выставка средств обеспечения 
безопасности государства «Интерполи-

тех-2013». Этот крупнейший специали-
зированный форум проходил с 22 по 25 
октября на территории ВВЦ.

На церемонии официального откры-
тия выставки присутствовали Министр 
внутренних дел России Владимир Коло-
кольцев, глава МЧС России Владимир 
Пучков, Председатель Комитета Государ-
ственной Думы ФС РФ по безопасности и 
противодействию коррупции Ирина Яро-
вая и заместитель директора по сотруд-
ничеству МВД Франции Лоран Демолен.

Делегация Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА в составе А.К. Гань-
кина, А.А. Белоусовой, А.Л. Шелудько, 
А.Г. Вольнова и Н.В. Ганжина приняла уча-
стие в данном мероприятии.

Выступая перед участниками выстав-
ки, Глава МВД России отметил, что впер-
вые на выставке показан практически 
полный спектр технических новинок, пред-
назначенных для обеспечения обществен-
ного порядка и безопасности в период 
проведения крупных международных со-
ревнований. Посетителям продемонстри-
руют методики, впервые апробированные 
правоохранительными органами во время 
Всемирной летней Универсиады 2013 г. в 
Казани. Владимир Колокольцев подчер-
кнул важность того, что оснащение по-
лиции обеспечивалось, в основном, оте-
чественными производителями.

Глава МВД России также отметил, что 
в этом году экспонентами форума высту-
пят более четырехсот предприятий Рос-
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сии и более шестидесяти компаний из 
двадцати трех зарубежных государств.

«Интерполитех» остается крупней-
шей в России выставкой средств обе-
спечения безопасности государства. Ее 
организаторами выступают МВД России, 
ФСБ России, ФСВТС России. На выстав-
ке представлены новейшие разработки 
в области обеспечения безопасности, 
также запланировано проведение «кру-
глых столов», семинаров и других меро-
приятий.

Экспозиция нынешней выставки раз-
местилась на площади 25,5 тыс.кв.м. 
в трех экспозиционных залах. По тематике 
выделено пять экспозиций: полицейской 
техники, выставка «Граница» (которая от-
мечает 15-летний юбилей), международ-
ный военно-технический салон, средства 
противодействия экстремизму и демон-
страция беспилотных многоцелевых ком-
плексов «UVS-TECH 2013».

Стоит отметить, что впервые в рам-
ках «Интерполитех-2013» на стендах вы-
ставки была представлена информация о 
Всероссийской полицейской ассоциации 
МПА, размещена печатная продукция ВПА 
МПА, которая с 2006 года ежеквартально 
издает информационный журнал «Поли-
цейское братство», зарегистрированный 
в Федеральной службе по надзору в сфе-
ре связи, информационных технологий и 
массовых коммуникаций. Организаторы 
и посетители выставки с интересом зна-
комились с журналом. Одна из много-
численных публикаций рассказывала 
о прошедшей этим летом в г. Якутске 
(Республика Саха) общественной акции 

«Честь и доблесть», учрежденной в 2004 
году Российским Советом ветеранов ОВД 
и ВВ МВД России. В связи с этим, свежий 
номер издания был презентован помощ-
нику Министра внутренних дел России, 
члену коллегии МВД России, председа-
телю Российского Совета ветеранов ОВД 
и ВВ МВД России, генерал-полковнику 

внутренней службы И.Ф. Шилову. Иван 
Федорович пожелал журналу большого 
и долгого пути, а его главному редактору 
А.К. Ганькину — неиссякаемого вдохнове-
ния, удачи и новых свершений.

А.А. БЕЛОУСОВА,
генеральный секретарь ВПА МПА.

ОФИЦИАЛЬНО
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В Московской городской Думе состо-
ялось заседание экспертного совета при 
Комиссии по безопасности на тему: «О 
неотложных мерах по противодействию 
наркоугрозе в городе Москве».

В работе совета принял участие пре-
зидент ВПА МПА, член президиума «ОФИ-
ЦЕРОВ РОССИИ» Алексей Ганькин.

Модераторами заседания выступили 
председатель президиума «ОФИЦЕРОВ 
РОССИИ», председатель экспертного сове-
та Антон Цветков и председатель комиссии 
по безопасности, член Совета «ЖЕНЩИ-
НЫ — ОФИЦЕРЫ РОССИИ» Инна Святенко.

«ОФИЦЕРОВ РОССИИ» на заседа-
нии представляли члены президиума 
Александр Михайлов, Александр Янев-
ский, Дмитрий Галочкин, Юрий Шараго-
ров, Мансур Юсупов, Валерий Волошин, 
Светлана Казакова, Магомед Мамилов, а 
также начальник отдела межведомствен-
ного взаимодействия в сфере профилак-
тики наркомании УФСКН по Москве Елена 
Коткина.

Участники заседания обсудили нар-
коситуацию в столице и высказали ряд 
предложений по профилактике правона-
рушений и преступлений в сфере обра-
щения наркосодержащих веществ в мо-
лодежной среде.

А.К. Ганькин высказал мнение о воз-
можности использования в этом вопро-
се богатого зарубежного опыта, который 
имеет Международная полицейская ас-
социация (МПА). В качестве примера он 
привел работу Юридического колледжа 
МПА, который функционирует уже более 
15 лет и является площадкой для прове-
дения профилактических мероприятий по 
противодействию наркоугрозе в крупных 
городах России: Санкт-Петербурге, Туле, 
Петрозаводске, Кирове, а также в Респу-
блике Якутии (Саха). 

По итогам обсуждения было предло-
жено ввести уголовную ответственность 
за употребление наркотиков, дополнить 
список запрещенных веществ, включив 
туда курительные смеси, усилить ра-
боту по патриотическому воспитанию 
молодежи и их родителей, ввести в пе-
дагогические коллективы школ специали-
стов-превентологов, имеющих навыки в 
профилактике наркомании, ужесточить 
миграционный контроль за лицами, въез-
жающими из Средней Азии.

Пресс-служба ВПА МПА.

В сентябре делегация Российской 
секции IPA в составе: президент ВПА МПА 
А. Ганькин, член Попечительского совета 
ВПА МПА И. Игуменцев, советник прези-
дента ВПА МПА А. Вольнов и президент 
Камчатского региона ВПА МПА А. Седов 
посетили несколько европейских секций 
Международной полицейской ассоциации.

Турне началось с Румынии, где рос-
сияне совместно с представителями ещё 
десяти стран Центральной и Восточной Ев-

ропы приняли участие в работе националь-
ного конгресса. А. Ганькин приветствовал 
собравшихся, поблагодарив за радушное 
гостеприимство и пожелав Румынской сек-
ции IPA процветания. Затем президент ВПА 
МПА вручил на память своему румынско-
му коллеге Почетный знак, посвященный 
20-летию Российской секции.

— Эту памятную награду мы вручили де-
вятнадцати делегатам XIII Международной 
конференции IPA стран Центральной и Вос-

точной Европы, которая состоялась в про-
шлом, юбилейном для нас году, в г. Пятигор-
ске в Ставропольском крае. К сожалению, 
Румыния не смогла принять в ней участие. 
Поэтому справедливость сейчас восторже-
ствует, — подчеркнул Алексей Ганькин.

Президент Камчатского региона ВПА 
МПА Александр Седов привез в подарок 
румынским друзьям российский делика-
тес во все времена — банку вкуснейшей 
красной икры.

ЭКСПЕРТЫ ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ НАРКОМАНИИ

ПРЕДСТАВИТЕЛИ РОССИИ В СТРАНАХ IPA
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Александр Николаевич вдохновленно 
рассказал о Камчатке и пригласил всех 
желающих посетить уникальный полу-
остров с его колоссальной энергией и 
ландшафтным разнообразием: «Вы смо-
жете отведать лучшую продукцию из не-
иссякаемых рыбных кладовых Камчатки. А 
также оценить суровую красоту северной 
природы: встречать рассвет на берегу Ти-

хого океана, прогуляться босиком по чер-
ному песку, слушая рев океана, ощутить 
себя частью Вселенной. Только у нас мож-
но наблюдать в дикой природе за жизнью 
камчатского бурого медведя — самого 
крупного в мире. В нашем краю, тысяча 
вулканов, тридцать из которых — действу-
ющие».

После рабочих встреч, проведенных 
с целью обмена опытом и выработки со-
вместных планов по сотрудничеству меж-
ду Румынией и Россией, делегация напра-
вилась в Болгарию.

По приглашению генерального се-
кретаря Болгарской секции IPA Красими-
ра Димова россияне провели несколько 
дней в уютном IPA-хаусе, расположенном 
в г. Святом Власе. Руководители обеих 
национальных секций обсудили возмож-
ности организации отдыха на популяр-

ном болгарском курорте для членов IPA 
и летнего отдыха для детей сотрудников 
правоохранительных органов, погибших 
при выполнении служебного долга.

Следующей страной, куда поехали 
представители России, стала Сербия. 
После подписания в марте этого года 
двустороннего Соглашения о сотрудни-
честве, отношения между российской и 

сербской секциями стали не просто дру-
жественными, а почти родными. Совмест-
ная деятельность в профессиональной, 
культурной, спортивной и социальной 
сферах способствует развитию крепких 
контактов. Вот и на этот раз члены делега-
ции вместе с представителями Болгарии, 
Румынии и Македонии приняли участие 
в ежегодном спортивном празднике. 

По традиции в первые выходные сентября 
члены IPA Сербия приезжают на Власин-
ское озеро — одно из самых больших в 
стране. Озеро является природным шедев-
ром, берега которого украшает лесной мас-
сив из елей, сосен, берез, там всегда много 
грибов и ягод. Еще Власинское озеро зна-
менито своими «плавающими островами». 
Местность возвышается на 1213 метров 
над уровнем моря, что наполняет воздух 
удивительной свежестью и чистотой.

На праздник съехалось более ста пя-
тидесяти гостей и все с азартом участво-
вали в различных турнирах: по стрельбе, 
рыбной ловле, дартсу, настольному тен-
нису. Знатоки в кулинарии соревновались 
в приготовлении национальных блюд.

А победила, конечно, ДРУЖБА!
А.А. БЕЛОУСОВА,

генеральный секретарь ВПА МПА.
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Эстафета Олимпийского огня «Сочи-
2014» — является самой длинной эстафе-
той в истории Олимпийских игр. Ее протя-
женность составляет 65000 километров. 
Маршрут проходит через 2900 городов и 
сел, заглянет во все 83 субъекта РФ.

Олимпийский огонь пронесут 14000 
факелоносцев и 30000 волонтеров, пре-
одолевая, в среднем 535 км в день. Хотя 
большая часть эстафеты передается пе-
шим факелоносцам, олимпийскому огню 
предстоит путешествие на автомобиле, 
поезде, самолете, морских судах, рус-
ской тройке и оленьей упряжке.

Неся в себе радость в предверии Зим-
них игр 2014 — олимпийский огонь под-
нимется на вершину Эльбруса — самой 
высокой горы в Европе, опустится на дно 
озера Байкал — самого глубокого озера 
в мире. Отправится в открытый космос, 
пройдет через Куршскую косу и музей-за-
поведник «Кижи» в Карелии до Авачинских 
вулканов на Камчатке.

Эстафета будет длиться 123 дня и ста-
нет самой продолжительной в истории 
Олимпиад. Начавшись в Москве 7 октя-
бря она финиширует 7 февраля 2014 года 
в день открытия XXII Олимпийских игр в 
г. Сочи. Факелоносцы — известные спор-
тсмены, ветераны, сотрудники правоох-
ранительных органов, работники образо-
вания и здравоохранения. 

Приятно осознавать что, в число фа-
келоносцев вошло и большое количество 
членов Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА во многих регионах России, в 
т.ч. Москве и Санкт-Петербурге.

Так, 30 ноября 2013 года город Кеме-
рово стал столицей Олимпийского огня. 
Маршрут эстафеты прошел по истори-
ческим, культурным достопримечатель-
ностям и спортивным объектам города. 
Среди 252 факелоносцев, по маршруту 
эстафеты пронесли свои факелы прези-
дент ВПА МПА А. Ганькин, советники пре-
зидента — председатель Центрального 
спортивного клуба государственной служ-
бы РФ В. Алешин, председатель Централь-
ного спортивного клуба налоговых служб 
России В. Пичугин и вице-президент Ке-
меровского регионального отделения ВПА 
МПА И. Корчуганов.

Перед стартом А. Ганькин сказал:  
«Участие в эстафете не только большая 
честь, но и большая ответственность. 
Ведь это мероприятие, играет ключевую 
роль в выражении Олимпийских ценно-
стей: мира, единства, и дружбы посред-
ством узнаваемого символа — Олимпий-
ского огня. Мне очень приятно, что эти 
принципы совпадают с семью принципа-
ми Международной полицейской ассоци-
ации: дружба, гостеприимство, гуманизм, 
солидарность, единство, всеобщность и 
волонтерство».

Пресс-служба ВПА МПА.

ЭСТАФЕТА ОЛИМПИЙСКОГО ОГНЯ — ВЕХА НОВЫХ ПОБЕД
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ОФИЦИАЛЬНО

Царство света и воздуха, уютные 
залы, великолепная акустика и десятки 
картин на стене — Картинная галерея на-
родного художника России Дмитрия Бе-
люкина, расположенная по адресу: Ком-
сомольская площадь д.2 Царская башня, 
где 19 ноября 2013 года с успехом прошла 
отчетная выставка Студии художников им. 
В.В. Верещагина МВД России — уникаль-
ной творческой лаборатории, в которой 
трепетно и правдиво воссоздают образ 
сотрудника правоохранительных органов. 
Огромную поддержку в этом галереи ока-
зывает ОАО «РЖД» и лично его президент 
Владимир Якунин. Созданная в 1969 году 
студия в следующем году будет отмечать 
свое 45-летие. А все это время неустан-
ный поиск героя наших дней, о котором 
поэт Роберт Рождественский исчерпыва-
юще сказал: «…По нему по одному порою 
судят о законе всей страны.» — сотрудни-
ка милиции и сегодняшней полиции.

Гости спешат к открытию выставки, 
открытие которой намечено на 16 часов. 
Волнуется народный художник России 
Дмитрий Белюкин. Старается окружить 
вниманием каждого вновь прибывающего 
Олег Леонов – начальник Студии худож-
ников, недавно назначенный на эту твор-
ческую должность. В залах галереи сразу 
же устанавливается непринужденная ат-
мосфера. 

Заслуженный художник России, ла-
уреат премии МВД России Олег Лео-
нов  — начальник Студии художников, 
недавно назначенный на эту творческую 
должность, старается окружить внимани-
ем каждого вновь прибывающего. В залах 
галереи сразу же устанавливается непри-
нужденная атмосфера. 

Вот старается пройти незамеченным 
народный художник России, действитель-
ный член и вице-президент Российской 
Академии художеств, профессор, полков-
ник внутренней службы Анатолий Андрее-
вич Бичуков — многолетний руководитель 
и создатель Студии. Как скажет впослед-
ствии в своем выступлении Олег Леонов: 
«Без Анатолия Андреевича, без его энер-

гии, по сути, этой замечательной выстав-
ки и самой Студии художников МВД РФ 
галереи и не было бы».

Автор монумента «Благодарная Рос-
сия — солдатам правопорядка, погибшим 
при исполнении служебного долга» на Труб-
ной площади и многих других работ, кото-
рые вошли в золотой фонд отечественного 
искусства, по существу классик, А.А. Бичу-
ков стоял и внимательно рассматривал кар-
тины молодых художников.

В торжественном открытии выстав-
ки приняли участие многочисленные го-
сти. Среди них: К.В. Петров — советник 
Президента Российской Академии худо-
жеств; М.Е. Калинин — ветеран подраз-
деления «Рысь» МВД России; Д.А. Бе-
люкин — народный художник России, 
академик; С.Ю. Куклин — художественный 
руководитель цирка зверей на проспекте 
Вернадского, заслуженный артист РФ; 
Ю.В. Нечукин — председатель благотво-
рительного Фонда социальной защиты 
сотрудников органов внутренних дел, во-
еннослужащих внутренних войск и членов 
их семей «Забота»; В.Н. Матюхин — мо-
сковский скульптор; В.Е. Калашников — 
зав. кафедрой искусствоведения Москов-
ского Университета.

Все восхищались представленными 
работами и творческим потенциалом ху-
дожников, участвующих в выставке. Сре-
ди них известные стране и зарубежью 
студийцы: О.А. Леонов, И.С. Арасланов, 
В.А. Сундуков, А.А. Шумейко, И.Г. Михай-
лов, О.Б. Тучина, Ю.А. Орлов, А.И. Теслик, 
А.С. Чагадаев, С.В. Плутенко, А.В. Глебов, 
А.В. Пеплов; А.А. Любавин; В.Н. Матюхин, 
А.А. Бичуков, О.В. Марьяновская.

Ответственный секретарь Постоян-
ной культурной комиссии Всероссийской 
Полицейской ассоциации МПА Юханов 
Олег пожелал Студии больших успехов и 
призвал молодых курсантов, присутство-
вавших на открытии выставки, так слу-
жить делу охраны правопорядка, чтобы 
украсить своими портретами стены этой 
замечательной галереи. Им были про-
читаны стихи, посвященные художникам 

Студии им. В.В. Верещагина МВД России, 
тепло встреченные всеми собравшимися.

Крест художника
Возьмет художник кисть, палитру.

Творит неспешно у холста.
Он добровольно встал на битву –

Зовут любовь и красота.

Бушует буря на картине.
Цветущий сад на полотне.
Река, ревущая в теснине,

Свет маяка в кромешной мгле.

Мазок — спецназ идет в атаку.
Штрихи углем — портрет бойца.

Вот акварельный крест во мраке,
С фигурой вечного Христа.

Искусство – дар небес любезный.
С земной любовью заодно.

И часто зло нас тянет в бездну -
Но ждет с Надеждой полотно.

Выступивший следом вице-президент 
Всероссийской полицейской ассоциации 
МПА Игорь Михалевич порадовал всех 
своей песней, посвященной нелегкой по-
лицейской службе. Присутствующие про-
вожали его бурными аплодисментами. 
Праздник искусства удался! 

И.В. МИХАЛЕВИЧ,
вице-президент ВПА МПА.

ОТЧЕТНАЯ ВЫСТАВКА СТУДИИ 

ХУДОЖНИКОВ ИМ. В.В. ВЕРЕЩАГИНА МВД РОССИИ

31.indd   19 24.12.2013   12:08:23



МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 31-3220

©
by

IPA 1974

ПОЛИЦИЯ И ОБЩЕСТВО

В конце сентября Смоленское регио-
нальное отделение ВПА МПА организовало 
Дни дружбы. Решение пригласить к себе на-
ших партнеров по Ассоциации пришло еще, 
когда мы были на ежегодной конференции 
ВПА МПА в Волгограде, в мае этого года. 
Реальная работа и дружеские встречи стали 
желанными и незабываемыми. Захотелось 
продлить это очарование взаимного обще-
ния. Поэтому уже в те дни мы анонсировали 
сентябрьскую встречу в Смоленске. Пре-
красным поводом послужила знаменатель-
ная дата — 1150-летие нашего прекрасного 
и древнего города. 

В рамках проведения Дней дружбы ро-
дилась идея проведения «круглого стола» 
по наиболее актуальным вопросам и про-
блемам работы ВПА МПА. «Круглый стол» 
в Смоленске постарался осветить тему 
взаимодействия региональных отделений 
ВПА МПА с органами государственной 
власти, органами местного самоуправ-
ления и общественными объединениями. 
Мы благодарны всем нашим гостям из 
Волгограда, Тулы, Санкт-Петербурга, Ря-
зани, Минска, Москвы и Смоленска за не-
равнодушие и живой отклик, проявленный 
в ходе дискуссии. Выступление генераль-
ного секретаря ВПА МПА А.А. Белоусовой, 
вице-президента ВПА МПА, президента 
Тульского региона И.Б Богородицкого, 
вице-президента ВПА МПА, президента 
Волгоградского региона Ю.М. Григорьева, 
вице-президента Санкт-Петербургского 

региона Д.О. Усанова, вице-президента 
Смоленского региона В.А. Галкина позво-
лило осветить данную тему с разных сто-
рон и точек зрения, что несомненно будет 
полезно в дальнейшей работе в регионах, 
в том числе и нашем. Хочется отметить, 
что это был неформальный разговор, в 
котором приняли живое участие как все 
приехавшие в Смоленск представители 
регионов, так и приглашенные гости. От 
силовых структур Смоленской области 

присутствовали заместитель начальни-
ка УФСКН России полковник полиции 
С.К. Марин, заместитель начальника ГУ 
МЧС России полковник внутренней служ-
бы В.И. Войтулевич, и.о. начальника ОК 
УМВД России А.В. Давыдов.

Очень приятно, что освещение наше-
го мероприятия нашло свое отражение в 
средствах массовой информации, в т.ч. 
и на телевидении. Заседание «кругло-
го стола» получило также и достойную 

УРА! СВЕРШИЛОСЬ! К НАМ ЕДУТ ДРУЗЬЯ!
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международную оценку от президента IPA 
Пьера-Мартина Мулина. Вот, что он напи-
сал в своем сообщении: «Hi Natalia, busy 
and interesting event as i can read. Great! 
I like the fact representatives of administration 
are invited to some of our events, i find it so 
important that we gather the support of our 
leaders and enhance that way the good 
recognition of the IPA. Congratulations» 
(«... Деловое и интересное мероприятие, 
насколько я могу судить. Великолепно! 
Мне нравится тот факт, что представители 
администрации приглашаются на неко-
торые наши мероприятия. Я нахожу важ-
ным, что мы получаем поддержку наших 

руководителей и расширяем пути призна-
ния IPA. Мои поздравления»). 

Деловой разговор был продолжен 
на встрече руководства ВПА МПА и Смо-
ленского региона с начальником УМВД 
России по Смоленской области генерал-
майором полиции Скоковым М.И. и со-
трудниками УВД. В ходе встречи шла речь 
о нашей организации, ее целях и возмож-
ностях, о расширении рядов и проведе-
нии совместных мероприятий.

Логической точкой Дней дружбы ста-
ло участие наших гостей в процедуре за-
кладки капсулы с посланием потомкам в 
крепостной стене г. Смоленска.

Не следует думать, что все время 
было посвящено только официальным 
мероприятиям. Мы имели возможность 
повеселиться, пообщаться в неформаль-
ной обстановке, обменяться сувенирами 
и даже ненастная погода отступила перед 
теплом нашей встречи и искренностью 
наших чувств.

Смоленск должен был предстать пе-
ред нашими гостями обновленным, помо-
лодевшим и похорошевшим, непохожим 
на другие города России, родным и узна-
ваемым. Я надеюсь, что нам это удалось. 

Исторический Смоленск открылся в 
познавательных экскурсиях в Успенский 
собор, который считается вторым по 
красоте в Европе, музей усадьбу Флено-
во, культурно-выставочный зал им. М.К. 
Тенишевой, открытый накануне юбилея. 
Памятным стало посещение мемориала 
«Катынь», связанное с трагической вехой 
в жизни нашей страны. Знакомство с не-
простой и противоречивой страницей 
в истории отношений России и Польши 
стало откровением, и никого не оставило 
равнодушным. 

Современный индустриальный Смо-
ленск был представлен экскурсией на 
ОАО «Кристалл», одно из крупнейших 
предприятий по обработке бриллиантов. 
Под впечатлением от визита в производ-
ственные цеха, музей предприятия и са-
лон-магазин остались не только женщи-
ны, но и мужчины.

Наш регион благодарит всех друзей, 
принявших наше приглашение и приехав-
ших в Смоленск в эти сентябрьские дни, 
всех членов ВПА МПА Смоленского реги-
она, сделавших эту встречу возможной. 
СПАСИБО!

Н.Н. СКОМОРОЩЕНКО,
президент Смоленского РО 

ВПА МПА.

ПОЛИЦИЯ И ОБЩЕСТВО

По итогам «круглого стола», состояв-
шегося в конце сентября этого года, в 
рамках Дней дружбы регионов ВПА МПА, 
4 октября в Управлении федеральной 
службы по контролю за оборотом нар-
котиков России по Смоленской области 
состоялась встреча президента Смолен-
ского региона ВПА МПА Скоморощенко 
Натальи Николаевны и начальника управ-
ления генерал-майора полиции Митюко-
ва Александра Витальевича. Во встрече 
также приняли участие заместитель на-
чальника УФСКН России по Смоленской 
области полковник полиции Марин Сер-
гей Александрович и полковник милиции 
в отставке, кандидат юридических наук, 
профессор Тарасов Николай Васильевич.

 В ходе встречи были обсуждены пер-
спективы сотрудничества и взаимодей-
ствия как в сфере практических шагов по 
профилактике борьбы с оборотом нар-
котиков, так и оказания научной помощи 
по изучению российского и зарубежного 
опыта в данной области.

Пресс-служба Смоленского РО 
ВПА МПА.

АКТУАЛЬНЫЕ ИТОГИ «КРУГЛОГО СТОЛА»
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Президент Московского регионально-
го отделения ВПА МПА И.Г. Сардак принял 
участие во встрече с членами Клуба во-
еначальников РФ, организованной прези-
дентом клуба, экс-министром внутренних 
дел РФ генералом армии А.С. Куликовым 
в своей резиденции.

Клуб военачальников РФ объединяет 
представителей высшего офицерского 
состава Министерства внутренних дел, 
служивших ранее в органах внутренних 
дел и ныне действующих сотрудников.

На мероприятии присутствовали: со-
ветники министра внутренних дел РФ 
И.Ф. Шилов и В.С. Овчинский, известные 
политики — выходцы из системы МВД — 
вице-спикер Госдумы, руководитель 
фракции «Единая Россия» В.А. Васильев, 
депутат многих созывов А.И. Гуров. На 
встречу с коллегами также приехали экс-
министр внутренних дел РФ В.Ф. Ерин, 
экс-замминистра внутренних дел Н.И. Де-
мидов, И.Н. Кожевников, начальник Ака-
демии управления МВД В.В. Гордиенко и 
другие лица.

А.С. Куликов коротко проинформиро-
вал членов клуба о проделанной работе, 
о повышении авторитета клуба и его роли 
в решении проблем и задач, связанных 
с профилактикой и противодействием 
угрозам безопасности нашему обществу. 
Отмечена положительная роль «круглых 
столов» проводимых клубом по разным 
тематикам и направлениям. Определены 
текущие и перспективные задачи клуба. 
Присутствующие на данном мероприятии 
обменялись мнениями по ряду вопросов, 
внесли свои конкретные деловые предло-

жения. Достигнута договоренность о том, 
что при обсуждении на «круглых столах» 
вопросов международного уровня, свя-
занных с правоохранительной тематикой, 
представители Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА будут принимать 
самое активное участие.

Президент клуба А.С. Куликов вручил 
всем участникам встречи общественную 
клубную награду медаль «За отличие». 
В ответ генерал-лейтенант милиции 

И.Г. Сардак, по поручению коллег, вручил 
Анатолию Сергеевичу подарок – книгу, 
выпущенную недавно в Ростовской об-
ласти под названием «Генералы милиции 
Дона» и получившей высокий обществен-
ный резонанс.

Встреча прошла в деловой и теплой 
обстановке.

Пресс-служба Московского РО 
ВПА МПА.

В ноябре 2013 года в Доме КВН в 
г. Москве прошел финал Лиги КВН сило-
вых структур «Подъем» Министерства 
внутренних дел.

В этом молодежном празднике весе-
лья и юмора, проводимого в столице, при-
няли участие представители пяти учебных 
заведений МВД РФ из городов: Красно-
дара, Рязани, Иркутска, Омска и Орла.

Дом КВН, переданый Правительством 
России Клубу веселых и находчивых в по-
дарок в 2012 г. по случаю 50-летнего юби-
лея, в этот день не смог вместить всех 
желающих.

В качестве почетных гостей на финал 
КВН были приглашены: начальник Де-
партамента госслужбы и кадров МВД РФ 
генерал-лейтенант внутренней службы 
В.Л. Кубышко, начальник Федерального 
казенного образовательного учреждения 
Высшего профессионального образова-
ния «Московский университет МВД РФ» 
генерал-лейтенант полиции Н.В. Румян-
цев, президент Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА А.К. Ганькин, ви-
це-президент ВПА МПА А.Л. Шелудько, 
советник президента А.Г. Вольнов, руко-
водители учебных заведений МВД РФ, 
участвующих в соревнованиях.

Бурю восторга вы-
звало появление на сцене 
трехкратного Чемпиона 
мира по боксу, члена по-
печительского совета ВПА 
МПА Константина Дзю, 
который принял участие в 
финале в составе коман-
ды «Новые кадры» Ор-
ловского юридического 
института МВД РФ. 

Накал страстей и на-
пор юмора участников 
финала, энергетика ве-
селья болельщиков ко-
манд держала весь зал в 
напряжении на протяже-
нии всей игры.

В итоге, победите-
лем финала Лиги КВН 
«Подъем» стала команда 
«Их разыскивает мили-
ция» Рязанского филиала московского 
университета МВД РФ. Второе место, за-
няла команда «Новые кадры», победитель 
финала 2012 года. Третье место, по праву 
досталось команде «Иркутский городо-
вой» Иркутского юридического института 
МВД РФ.

Генерал-лейтенант внутренней служ-
бы В.Л. Кубышко вручил двум участникам 
из орловской и иркутской команд, имен-
ные призы «Лучший участник финала 2013 
года».

Вице-президент ВПА МПА
А. Л. ШЕЛУДЬКО.

ВСТРЕЧА ЧЛЕНОВ КЛУБА ВОЕНАЧАЛЬНИКОВ РФ

ПОЛИЦЕЙСКИЙ КВН
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В ноябре в Общественной палате 
РФ прошли слушания, которые пред-
ставители охранного сообщества счи-
тают началом непростого, но нового 
этапа взаимоотношений с МВД — этапа 
конструктивного диалога, в котором обе 
стороны готовы слушать и слышать друг 
друга.

Депутаты Государственной думы РФ, 
ведущие эксперты, среди которых были 
члены Подкомиссии Общественной па-
латы РФ по вопросам реформирования 
нормативно-правовой базы НСБ под 
председательством члена ОП РФ Дми-
трия Галочкина, региональные предста-
вители, главы общественных и ветеран-
ских организаций вместе с заместителем 
начальника ГУОООП МВД РФ Леонидом 
Веденовым обсудили проблемы зако-
нодательного регулирования отрасли, 
мешающие полноценному развитию как 
самой отрасли, так и налаживанию си-
стемы общественного контроля над про-
цессами взаимодействия с органами го-
сударственной власти, происходящими в 
отрасли.

Ниже представлена резолюция по 
итогам прошедших слушаний, работу над 
которой продолжает вести сформирован-
ная рабочая группа.

Проект резолюции
1. Повышение эффективности работы 

негосударственной сферы безопасности 
(НСБ), её дальнейшее совершенствование 
в значительной мере зависит от качества 
охранного законодательства, однако дей-
ствующая нормативно-правовая база не от-
вечает требованиям современной практики 
охранной деятельности, научным разработ-
кам в этой сфере, международному зако-
нодательству, оно развивается хаотично и 
бессистемно, при этом отсутствует четко 
сформулированная единая государствен-
ная политика в сфере охраны. Настал мо-
мент для разработки Концепции развития 
охранного законодательства в Российской 
Федерации с основными целями (концеп-
ция предложена к общественному обсужде-
нию профессором Шестаковым).

2. В настоящий момент целесообраз-
но внести в действующий ФЗ «О частной 
детективной и охранной деятельности в 
Российской Федерации» соответствую-
щие изменения, направленные на:

• приведение норм указанного Закона 
в соответствие с нормами ВТО, путем ис-
ключения из него норм, препятствующих 
частным охранным организациям оказы-
вать охранные услуги за пределами тер-
ритории Российской Федерации;

• исключение отдельных норм и поло-
жений, направленных на необоснованное 
ограничение прав и законных интересов 
частных охранных организаций (НСБ), их 
работников, заказчиков охранных услуг;

• исключение норм и положений су-
щественно затрудняющих осуществление 
частной охранной деятельности и не спо-
собствовавших дальнейшему развитию 
частной охраны. (Ряд требований, предъ-
являемых к учредителю частной охранной 
организации; запрет для руководителя 
частной охранной организации совмести-
тельства; пользования имуществом, под-
лежащим охране; запрет на использова-
ние служебного оружия при защите жизни 
и здоровья граждан).

• установление более четких, осно-
ванных на принципах рыночной экономи-
ки, критериев для определения перечня 
объектов, подлежащих государственной 
охране;

• расширение перечня охранных услуг 
НСБ;

• создание для частной охраны рав-
ных с другими субъектами охраны, осу-
ществляющими охранную деятельность 
на коммерческой основе, конкурентных 
условий;

• замену действующего уведомитель-
ного порядка при проведении внепла-
новых проверок осуществления частной 
охранной деятельности на согласователь-
ный порядок;

• предоставление частному охраннику 
равных с другими участниками рынка ох-
ранных услуг прав и обязанностей;

• приведение в соответствие с Кон-
ституцией Российской Федерации, тру-

довым, налоговым законода-
тельством практики привлечения 
частных охранников к оказанию 
содействия правоохранительным 
органам в обеспечении правопо-
рядка за рамками выполнения ими 
трудовой функции;

• четкое разграничение статуса руко-
водителя частной охранной организации 
и частного охранника;

• предоставление возможности хра-
нения оружия нескольким частным ох-
ранным организациям в одной комнате 
хранения оружия при определенных ус-
ловиях;

• предоставление частным охранным 
организациям права на создание филиа-
лов без каких-либо ограничений, то есть 
в соответствии с нормами гражданского 
законодательства;

• установление оснований приме-
нения частным охранником физической 
силы;

• сокращение бланкетных и отсылоч-
ных норм, замену норм, позволяющих 
двоякое толкование, противоречащих 
нормам других отраслей права.

3. Рекомендуем комитету по безопас-
ности ГД РФ рассмотреть поправки в ФЗ 
«О частной детективной и охранной де-
ятельности в Российской Федерации». 
Поправки были разработаны в ходе обще-
ственного обсуждения Протокола о при-
соединении России к ВТО экспертами 
Ассоциации индустрии безопасности, 
Ассоциации российских банков, эксперт-
ным советом при Комиссии Мосгордумы 
по безопасности, членами профильной 
Подкомиссии Общественной палаты РФ, 
с учетом мнения Комитета по безопасно-
сти ТПП РФ.

4. Рекомендовать создать при Обще-
ственном совете МВД РФ пятую Комис-
сию по взаимодействию с негосудар-
ственной сферой безопасности, куда 
войдут представители институтов граж-
данского общества: ОП РФ, профсоюзов 
НСБ, ОМОР НСБ, ТПП РФ, ветеранских, 
казачьих и иных общественных объедине-
ний НСБ.

5. МВД не должно вмешиваться в эко-
номическую деятельность структур НСБ, 
необходимо отделить функции контроля и 
надзора МВД от сферы экономики на за-
конодательном уровне ФЗ.

Интернет-портал «Хранитель».

В ноябре 2013 г. президент ВПА МПА 
А.К. Ганькин принял участие в рабочем со-
вещании руководителей общественных 
организаций правоохранительной на-
правленности, членов Координационного 
совета негосударственных служб безопас-
ности (НСБ). Заседание состоялось по 
инициативе члена Общественной палаты 
РФ, председателя Общероссийского про-
фсоюза НСБ Д.Е. Галочкина с участием 
первого заместителя председателя Рос-
сийского совета ветеранов ОВД и ВВ МВД 
России И.В. Астапкина, заместителя пред-
седателя Комитета ТПП РФ по безопасно-

сти предпринимательской деятельности 
А.М. Данилова, председателя правления 
МОО ВОС «Честь» А.Е. Даркова, президен-
та МАВКМ «Опера» Н.К. Дружинина, пред-
седателя Ассоциации профсоюзов по-
лиции России А.Ю. Лобарева и других 
представителей ещё одиннадцати обще-
ственных организаций.

На совещании обсуждались вопросы 
роли и места общественных организаций 
и профсоюзов, в т.ч работающих в сфере 
НСБ, в деятельности по профилактике 
правонарушений и охране общественного 
порядка. Каждый из участников встречи 

высказал свое мнение по данным пробле-
мам, но все выступавшие согласились с 
общим выводом: целесообразно создать 
совещательный орган, который будет ко-
ординировать работу общественных ор-
ганизаций правоохранительной направ-
ленности.

— Консолидация наших сил позволит 
более четко решать реальные проблемы 
в области безопасности, существующие 
в обществе, определять формы и методы 
для конструктивного взаимодействия с 
Министерством внутренних дел России и 
другими силовыми ведомствами, — отме-
тил Алексей Ганькин.

Пресс-служба ВПА МПА.

ПОЛИЦИЯ И ОБЩЕСТВО

ЗАЛОГ БЕЗОПАСНОСТИ ОБЩЕСТВА

СЛУШАНИЯ В ОБЩЕСТВЕННОЙ 

ПАЛАТЕ РФ ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ В НСБ
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19 августа. Владивосток.
В УМВД России по Приморскому 

краю состоялось торжественное собра-
ние, посвященное старту автопробега. В 
мероприятии приняли участие: началь-
ник Управления Министерства юстиции 
по Приморскому краю Игорь Баранник, 
заместитель главы г. Владивостока Кон-
стантин Лобода, и.о. заместителя пред-
седателя Законодательного собрания 
Приморского края Джамбулат Текиев, 
бывший начальник УВД Приморского 
края генерал-лейтенант милиции в от-
ставке Александр Васильев, бывший за-
меститель начальника УВД Приморского 

края полковник внутренней службы в от-
ставке Валерий Яшин, депутат городской 
Думы г. Владивостока Дмитрий Ямщиков, 
председатель межрегиональной ассоци-
ации ветеранов криминальной милиции 
(МАВКМ) «ОПЕРА» — Николай Дружинин, 
представители Главного управления уго-
ловного розыска МВД России и другие 
официальные лица.

С приветственным словом к собрав-
шимся обратился начальник Управления 
организации оперативно-разыскной дея-
тельности краевого УМВД полковник по-
лиции Дмитрий Бублик. Он поблагодарил 
всех действующих сотрудников и ветера-

нов службы за самоотверженную работу и 
отметил, что доброе имя и авторитет сы-
щиков приморской полиции создавались 
многими поколениями сотрудников.

За добросовестное несение службы 
отличившиеся сотрудники награждены 
памятными знаками, медалями и благо-
дарственными письмами.

Представитель ГУУР МВД России 
Юрий Авдеев вручил медали «Офицеры 
России» начальнику отделения по раскры-
тию преступлений против собственности 
Татьяне Долговой, оперуполномоченному 
отдела по борьбе с организованной пре-
ступностью Евгению Бабичу, старшему 

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

АВТОПРОБЕГ ВЕТЕРАНОВ УГОЛОВНОГО 

РОЗЫСКА «БЫВШИХ НЕ БЫВАЕТ»

ХРОНИКА ВСЕРОССИЙСКОГО АВТОПРОБЕГА

В июле 2013 года в Москве в Доме ветеранов МВД России состоялось очередное заседание 
Организационного комитета по подготовке и проведению мероприятий, посвященных 95-летию 
службы уголовного розыска в системе МВД России.

В настоящее время в период реорганизации органов внутренних дел с учетом современных тен-
денций, принимая во внимание сложную криминальную обстановку, более эффективно пресекать 
и раскрывать преступления невозможно без использования опыта ветеранов уголовного розыска, 
потенциала организаций правоохранительной направленности.

Среди членов ВПА МПА много ветеранов уголовного розыска, поэтому президент Ассоциации 
Алексей Ганькин вошел в состав Оргкомитета вместе с представителями МВД России, законода-
тельной и исполнительной власти РФ и общественных организаций

Ключевым вопросом в повестке дня заседания стал автопробег «Бывших не бывает»: меропри-
ятия по его подготовке и осуществлению. Участники автопробега с 20 августа по 26 сентября 2013 
года проедут по маршруту Владивосток-Хабаровск-Биробиджан-Благовещенск-Чита-Улан-Удэ-
Иркутск-Красноярск-Абакан-Томск-Новосибирск-Омск-Курган-Челябинск-Уфа-Казань-Саранск-
Рязань-Москва.

Инициаторами автопробега являются Совет ветеранов ГУУР МВД РФ совместно с межрегио-
нальной общественной организацией «Ассоциация ветеранов криминальной милиции «ОПЕРА» при 
содействии Всероссийской полицейской ассоциации МПА.

В рамках проведения автопробега в этих городах предусмотрено:
— возложение венков к мемориалам и обелискам сотрудников уголовного розыска, погибших 

при исполнении служебных обязанностей;
— рабочие встречи с руководством правоохранительных органов регионов;
— встречи с членами семей погибших сотрудников уголовного розыска;
— «круглые столы» и региональные совещания по вопросам использования потенциала ветера-

нов уголовного розыска, охранных и сыскных предприятий, других организаций правоохранитель-
ной направленности в пресечении и раскрытии преступлений.

В соответствии с Планом утвержденных мероприятий представители региональных отделений 
ВПА МПА приняли в них активное участие совместно с территориальными Оргкомитетами по про-
ведению автопробега.
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оперуполномоченному отдела по розыску 
лиц Евгению Щелчкову, оперуполномо-
ченному отдела по борьбе с организо-
ванными преступными формированиями 
Александру Скоробогатову.

Медалей Международной полицей-
ской ассоциации удостоены ветераны 
уголовного розыска Валерий Расков, Вик-
тор Мычко и Илья Грибов. Председатель 
межрегиональной ассоциации ветеранов 

криминальной милиции Николай Дружи-
нин вручил награды и почетные грамоты 
ветеранам приморского сыска и сотруд-
никам частных охранных предприятий.

На встречу были приглашены члены 
семей сотрудников уголовного розыска, 
погибших при исполнении служебного 
долга.

Представители ГУУР МВД России, ру-
ководители оперативных подразделений 
приморской полиции заверили, что всег-
да будут относиться с заботой и внимани-
ем к родным и близким погибших коллег.

Дмитрий Бублик подчеркнул, что за-
бота о тех, чьи отцы, мужья и сыновья 
отдали жизни во имя служения Отече-
ству — святая обязанность действующих 
сотрудников и руководства приморской 
полиции.

20 августа. Владивосток.
У Мемориала воинам правопорядка, по-

гибшим при исполнении служебного долга, 
дан старт автоэстафете «Бывших не быва-
ет», посвященной 95-й годовщине со Дня 
образования подразделений уголовного 
розыска в системе МВД. Мероприятие про-
водится с целью привлечения внимания к 
истории и сегодняшней деятельности служ-
бы уголовного розыска, сохранения про-
фессиональных традиций, обмена опытом в 
использовании потенциала ветеранов ОВД 
в профилактике преступности и патриоти-
ческом воспитании молодежи.

Ветераны уголовного розыска — со-
трудники частных охранных предприя-
тий — на своих автомобилях отправились 
по маршруту Владивосток-Хабаровск. В 
Приморье участники автопробега сдела-
ли короткие остановки в Уссурийске и Ле-
созаводске, где провели торжественные 
митинги, посвященные памяти сотруд-
ников уголовного розыска, погибших при 
исполнении служебного долга, встрети-
лись с членами их семей.

На границе с Хабаровским краем при-
морские полицейские передали эстафету 
хабаровским коллегам.

Пресс-служба УМВД России 
по Приморскому краю.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ: 95 ЛЕТ УУР

Торжественное построение действующих сотрудников УР и сотрудников НСБ

Колонна участников автопробега

Передача знамени автопробега Н.К. Дружинин с главой г. Владивостока И. Пушкаревым
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21 августа. Хабаровск.
В Хабаровске открыл торжественное 

собрание врио заместителя начальника 
полиции подполковник полиции Сергей 
Тринцуков. На встречу были приглашены 
ветераны службы. За активную работу по 
патриотическому и правовому воспитанию 
молодых сотрудников Николай Дружинин 
вручил награды ветеранам. Медалями Меж-
дународной полицейской ассоциации раз-
личных степеней награждены: подполков-
ник милиции в отставке Василий Зиньков, 
майор милиции в отставке Раиса Затоковая, 

майор милиции в отставке Владимир Кашу-
тин и майор милиции в отставке Федор Чи-
годайкин. Каждый из них прослужил в орга-
нах внутренних дел более 20 лет. За особые 
заслуги в раскрытии преступлений медалью 
общественной организации «Офицеры Рос-
сии» награжден оперуполномоченный отде-
ла уголовного розыска №3 УМВД России по 
г. Хабаровску старший лейтенант полиции 
Андрей Иванов.

Члены семей погибших сотрудников 
уголовного розыска были отмечены част-
ным охранным предприятием «Интерлок-

Хабаровск» в лице заместителя генераль-
ного директора Андрея Строгина.

После окончания торжественного соб-
рания ветераны и члены семей погибших 
сотрудников возложили цветы к мемо-
риалу «Памяти погибших сотрудников 
ОВД при исполнении служебных обязан-
ностей» в Центре профподготовки УМВД 
России по Хабаровскому краю и к памят-
нику «Черный тюльпан».

Пресс-служба УМВД России 
по Хабаровскому краю.

28 августа. Республика Бурятия.
В Бурятии, в г. Улан-Удэ, участников 

автопробега встретили с пониманием и 
поддержкой.

В МВД Бурятии состоялось торже-
ственное собрание, на котором слова по-

здравлений ветеранам и действующим 
сотрудникам прозвучали от зам. мини-
стра начальника полиции Олега Калинки-
на, начальника УУР МВД по РБ Вячеслава 
Костромина. Ветераны поддержали диа-
лог, тут же приведя пример, подтвержда-

ющий жизненность «оперских» традиций.
Так, председатель Общественного 

совета при МВД по РБ, полковник мили-
ции в отставке Николай Рогалев, расска-
зал Н.К. Дружинину историю о том, как в 
одном из районных отделов уголовного 
розыска ныне работающие сотрудники 
повесили в кабинете фотопортрет леген-
дарного сыщика Вячеслава Асалханова.

«Для меня было по-настоящему доро-
го и значимо то, что ребята помнят и до-
рожат памятью о своих коллегах, и делают 
это по зову сердца, а не указке сверху»,— 
заметил Рогалев.

Этот почин сегодняшние сыщики взя-
ли за основу, чтобы идея популяризации 
службы розыска и ее ярких представите-
лей по всей республике обрела реальные 
очертания.

Пресс-служба 
«ОФИЦЕРЫ РОССИИ»
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ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ: 95 ЛЕТ УУР

30 августа. Иркутск.
За свою новейшую историю Иркутск 

успел встретить и проводить не один ав-
топробег: как никак наш областной центр 
еще и «середина земли», куда устремляют-
ся автомобилисты с разных концов света.

Иркутяне, как уже сказано, видели на 
улицах разные маршруты. Но были в не-
котором недоумении при виде стройной 
колонны легковых автомобилей, из води-
тельских кабин которых были выдвинуты 
трехцветные флаги с цифрами «95 лет» и 
далее читались слова «уголовному розы-
ску России». Только теперь становилось 
ясно, что пробег посвящался теме прежде 
никак не присутствовавшей.

Между тем, промчавшись с завидной 
скоростью вокруг центральной площади 
города и по его главным магистралям, 
более десятка машин остановились на 
бульваре Гагарина, напротив памятника 
сотрудникам правопорядка, погибшим 
при исполнении служебного долга.

Начался импровизированный траурный 
митинг — дань памяти боевым товарищам, 
которых уже нет рядом. Поэтому к подно-
жью памятника легли венки и цветы, со-
единив мысли всех присутствующих, в том 
числе родных и близких погибших солдат 
правопорядка, о том, что их не забывают.

Немало преданных своей профессии 
людей в разные годы работали в бывшей 
милиции, ныне полиции, и именно в уголов-
ном розыске. Некоторые из них исполнили 
свой долг самой дорогой ценой — жизнью.

Светлая им память!
Как мы узнали чуть позже, в Иркутске 

повторился ритуал. Подобные митинги 
были и в других городах России, где делал 
остановку автопробег в честь 95-летия 
создания уголовного розыска страны.

…Между тем колонна автомобилей про-
должала движение к очередной намеченной 
остановке — на улицу Дзержинского, у клу-
ба МВД Иркутской области. Теперь на фла-
гах уже можно было прочитать о представи-
тельстве в автопробеге охранных агентств 
Иркутска «Сэйв», «Желдорохрана», «Арсе-

нал» и других. А в кабине головной машины 
находился председатель межрегиональной 
ассоциации ветеранов криминальной мили-
ции «Опера» Николай Дружинин. Именнно 
эта организация инициировала автопробег 
по России, вызвав ответную волну добрых 
чувств среди сотрудников органов вну-
тренних дел и сотрудников тех структурных 
подразделений, которые работают с ними 
«в одной связке» — охранных агентств, ве-
теранских организаций города и области. 
Словом, автопробег стал демонстрацией 
единства всех, кто стоял и стоит сегодня на 
страже нашего покоя и порядка.

Но об этом подробный разговор шел 
уже в клубе имени Дзержинского, где со-
брались на юбилейное торжественное со-
брание в честь 95-й годовщины службы 
уголовного розыска представители МВД, 
ветераны уголовного розыска, члены их се-
мей, а также сотрудники охранных агентств.

Участников автопробега приветство-
вал заместитель начальника ГУ МВД Рос-

сии по Иркутской области подполковник 
Фатеев Олег Анатольевич.

— Этот автопробег не только объеди-
няет сотрудников уголовного розыска и 
всех органов внутренних дел разных реги-
онов. Вы как будто нанизываете простран-
ство и время на единое понимание тех за-
дач, которые стоят сегодня перед нами. Вы 
узнаете ситуацию в каждом регионе, обща-
етесь с руководством, рядовыми сотруд-
никами, ветеранами. Узнаете и доводите 
до руководства МВД России все проблемы 
и пожелания, которые слышите. Таким об-
разом, пытаетесь помочь решить задачи, 
которые стоят сегодня перед органами 
внутренних дел. Думаю, что пребывание 
на сибирской земле оставит у вас самые 
благоприятные впечатления. Впереди всех 
нас ждут праздничные мероприятия. Но 
знайте все — и молодые сотрудники осо-
бенно, — что вся система внутренних дел 
зиждется на тех, кто находится на острие 
деятельности, на вас, операх. Межрегио-
нальная ассоциация, которая организова-
ла этот автопробег, ведь тоже носит назва-
ние «Опера». А девиз этого автопробега 
«Бывших не бывает». Жизнь показывает и 
убеждает: кто служил в органах внутренних 
дел и ушел на пенсию, всю жизнь остает-
ся в душе «опером», всю жизнь помогают 
нам раскрывать преступления, готовы 
оказывать любую помощь, потому что они 
обладают бесценным даром — опытом. 
Поэтому особая благодарность вам, наши 
ветераны!

На сцену клуба приглашается заме-
ститель начальника полиции Главного 
Управления МВД России по Иркутской об-
ласти по оперативной работе, полковник 
Корниенко Геннадий Иванович.

— В связи с 95–летием образования 
службы уголовного розыска 20 августа 
стартовал из Владивостока автопробег. 

Сегодня мы приветствуем его участ-
ников на иркутской земле. Это событие 
в истории нашего Главного управления, 
поскольку она связано со стремлением 
повысить общественное доверие в себе, 
найти поддержку со стороны граждан на-
шего общества.

Н.К. Дружинин и заместитель начальника полиции ГУ МВД России по Ир-
кутской области полковник Г.Н. Корниенко вручают награды Г.А. Луценко

Встреча делегации в г. Иркутске, на «середине земли» у озера Байкал
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В зал приглашены молодые сотрудни-
ки органов внутренних дел, действующие 
сотрудники, ветераны уголовного розы-
ска. Без опыта ветеранов, без участия со-
трудников охранных структур невозможно 
противостоять преступности.

В зале ветераны, воспитавшие не одно 
поколение профессионалов. Несмотря на 
то, что многие находятся на заслуженном 
отдыхе, они продолжают вносить посиль-
ный вклад в воспитание, обучение моло-
дых сотрудников всем тонкостям работы 
сыщиков.

 Я в уголовном розыске с 1987 года и 
еще застал те времена, когда руководи-
тель службы произносил как престижное 
слово «сыщик».

Выражаю глубокую благодарность на-
шим ветеранам, которые вносили и вно-
сят сегодня посильный вклад. Это гене-
рал-майор милиции в отставке Луценко 
Геннадий Александрович, бывший началь-
ник УВД Иркутской области. Это бывший 
начальник ангарской милиции Кузнецов 
Борис Александрович, один из бывших 
начальников УГРО Иркутской области. 
Это майор милиции в отставке Яшин Дми-
трий Захарович и многие другие, сидящие 
сейчас в этом зале.

А еще выражаю глубокую благодарность 
руководителям и сотрудникам частных ох-
ранных структур, которые помогают нам, 
наравне с органами полиции сохранять 
правопорядок, участвуют в раскрытии пре-
ступлений. Прежде всего этим отличаются 
охранные агентства «Арсенал», «Шериф», 
«Байкал», «Сэйв-2000», «Желдор-охрана», 
профессиональное бюро охраны. Сотруд-
ники этих агентств почти ежедневно задер-
живают преступников, откликаются на наши 
просьбы о помощи. 

Наша служба не обходится без по-
терь. В наших сердцах погибшие сотруд-
ники остаются навсегда. В 1991 году при 
задержании опасного преступника погиб 
сотрудник уголовного розыска Геннадий 
Васильевич Шумихин, в числе погиб-
ших — Логинов Анатолий Михайлович, 
Кармазин Евгений Викторович, Васькин 

Евгений Николаевич, в 2001 году был 
смертельно ранен в схватке с преступни-
ком.

Предлагаю почтить минутой молчания 
всех, кто погиб, защищая интересы госу-
дарства. Вечная им память и благодар-
ность потомков!

Все присутствующие встают и совер-
шают акт благодарной памяти минутой 
молчания.

На сцену приглашается президент 
Иркутского регионального отделения 
Всероссийской полицейской ассоциации 
МПА Сергей Анатольевич Щепотин.

— На бытовом уровне ассоциацию 
очень точно прозвали полицейское брат-
ство. Она объединила 65 стран мира. В 
Иркутске нас 240 человек, в основном 
это сотрудники МВД, ГУФСИН, института 
МВД, других структур. Иркутское отделе-
ние ВПА МПА было создано в 1997году, 
и первым президентом был Валерий Ми-
хайлович Юдалевич, в то время он рабо-
тал начальником Иркутского ГУВД, — от-
метил С.А. Щепотин.

— Скажу так: уголовный розыск — это 
костяк полиции со времени своего зарож-
дения. Поэтому мы совместно отмеча-
ем 95-ю годовщину УГРО, и гордимся ее 
профессионалами, — подчеркнул Сергей 
Анатольевич.

Свое весомое и яркое слово на этой 
встрече сказал председатель межрегио-
нальной ассоциации ветеранов криминаль-
ной милиции «Опера» Николай Кондратье-
вич Дружинин: «Когда в январе этого года 
был сформирован оргкомитет по подго-
товке празднования 95-й годовщины со 
дня создания службы уголовного розыска, 
председателем был утвержден начальник 
Главного управления уголовного розы-
ска МВД России, разработан маршрут 
движения, идеология автопробега, была 
создана сеть представительств по всей 
России. Началась плановая подготовка. 
Собиралась информация из регионов об 
историях и ярких страницах деятельности 
УГРО, взаимодействии с другими струк-
турами по раскрытию преступлений. Эта 
работа завершилась созданием коллек-
тивного сборника, подобного в России 
еще не было. Скоро мы будем его распро-
странять. А один из первых экземпляров я 
дарю Сергею Леонидовичу Юдину.

Что касается идеологии автопробега, 
она состоит из следующих позиций:

отдать дань памяти погибшим со-
трудникам уголовного розыска. На марш-
руте от Владивостока до Иркутска были 
встречи с родителями, детьми, вдовами 
погибших сотрудников не только на реги-
ональном уровне, но и в райотделах — там 
сопереживание о потерях гораздо глубже, 
ведь там знали сотрудников с детства, 
знают места гибели, все обстоятель-
ства… Там встречи совсем не помпезные, 
они ближе тем людям, которые там живут 
и все помнят. К одному из памятников на 
митинг мы прибыли через 20 лет!!! При-
ехали родители погибшего сына и они до 
слез почувствовали, что сын не забыт, его 
смелый поступок живет в памяти тех, кто 
собрался… Также встречи просто необхо-
димы во имя живых! Об этом говорили на 
митингах — встречах многие люди.

Вторая задача стоит перед нами — со-
хранение доброго имиджа и значимости 
полиции. За последние годы стало за-
метное принижение правоохранительных 
органов — это влияет на оперативную об-
становку в целом. Молодым сотрудникам 
нужно прививать навыки сохранения луч-
ших традиций, патриотизма, готовить их 
для будущей работы. Одним повышением 
зарплаты явно не обойтись.

Третья задача — выстроить федераль-
ную систему взаимодействия негосудар-
ственной системы безопасности с уго-
ловным розыском, потому что потенциал, 
располагаемый частными охранами, велик. 
Прежде всего, в них — бывшие сотрудни-
ки с большим опытом, они умеют держать 
связь со всеми правоохранительными ор-
ганами — и не использовать их опыт просто 
нельзя!

Четвертая задача — укрепление взаи-
модействия и понимания со всеми обще-
ственными организациями ветеранов. На-
пример, в Москве нам удается благодаря 
этому активно отстаивать права полицей-
ских, решать ряд других важных дел.»

Затем началась церемонии награжде-
ния.

Благодарность начальника Главного 
управления уголовного розыска МВД Рос-
сии генерал-майора полиции В.В. Голова-
новавручена генерал-майору в отставке 
Луценко Геннадию Александровичу, быв-
шему начальнику УВД Иркутской Области 
с 1981 по 1985 года.

В ответном слове Геннадий Алексан-
дрович Луценко сказал: «В самые трудные 
для милиции годы сотрудники уголовного 
розыска удержали славу, доблесть и ува-
жение населения. Нет сомнения, что они 
впредь будут такими».

На этой встрече присутствует извест-
ный иркутский сыщик Юрий Георгиевич 
Шевелев. Наград у ветерана немало. Но 
сегодня он получает еще и медаль, учреж-
денную недавно, — «Дети войны».

С интересом было выслушано высту-
пление ветерана Бориса Александровича 
Кузнецова, бывшего начальника Иркутского 
Управления Уголовного розыска с 1983 по 
1985 годы. Он отметил: «Сегодня я впервые 
стал свидетелем автопробега в честь уго-

Ветерану уголовного розыска 
Б.А. Кузнецову есть что сказать 

молодым сотрудникам

Директор охранного агентства 
«Арсенал» С.Л. Юдин 

вручает цветы матери погибшего 
сотрудника уголовного розыска 

Г.И. Кармазиной
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12 сентября. Омск.
На границе с Новосибирской обла-

стью автоколонну встретили руководство 
управления уголовного розыска УМВД 
России по Омской области, представите-
ли ВПА МПА и «Правоохранительного цен-

тра», далее автопробег прошел по терри-
тории Омской области.

Участники мероприятия посетили 
музей УМВД и приняли участие в тор-
жественном собрании, прошедшем в 
Культурном центре УМВД России по Ом-

ской области, где состоялась встреча с 
руководством УМВД, ветеранами служ-
бы, представителями общественных 
организаций правоохранительных ор-
ганов Омского региона. В ходе встречи 
обсуждались вопросы дальнейшего вза-
имодействия. Н.К. Дружинин совместно 
с президентом Омского регионального 
отделения ВПа МПА И.А. Аникиным вру-
чили Почетные грамоты, медали, благо-
дарственные письма сотрудникам, ве-
теранам уголовного розыска. В числе 
награжденных был член Омского региона 
Ассоциации, ветеран УУР УМВД России 
по Омской области Е.А. Грольман.

Особое внимание врио начальника 
УУР полиции УМВД России по Омской 
области полковника полиции Николая 
Сергеева было уделено членам семей со-
трудников, погибших при исполнении слу-
жебного долга.

Участники мероприятия почтили па-
мять погибших минутой молчания и воз-
ложили цветы к Мемориалу воинам оми-
чам, жертвам локальных войн и «горячих 
точек» в Парке Победы.

Пресс-служба Омского РО ВПА МПА.

ловного розыска, его 95-летия. Желаю его 
организаторам здоровья, успехов. Благода-
рен спонсорам автопробега — агентствам 
«Арсенал», «Сэйв», профессиональному 
бюро охраны, Желдорохране. Сотрудникам 
уголовного розыска, молодым и ветеранам, 
я желаю бодрости духа, стойкости в любых 
обстоятельствах, счастья и успехов в пода-
влении любой преступности!»

Слово предоставляется генеральному 
директору охранного агентства «Арсе-
нал», депутату городской Думы Сергею 
Леонидовичу Юдину.

— Я пришел в охранную службу в 1992 
году и с благодарностью до сих пор вспо-
минаю всех своих учителей, столпов сы-
ска, с кем довелось работать — это Под-
корытов, Балдаев, Ходосов, Викулов, из 
управления УГРО — Марченко, Сокол, Да-
выдов, Биктемиров, Попков, Эдельман, — 
можно еще многих назвать!

Инициатива межрегиональной ассо-
циации «Опера» «Бывших не бывает» мне 
по душе, потому что позволяет держать 
связь между всеми кто причастен к охране 
правопорядка. Только в охранных агент-
ствах города работает более 200 бывших 
сотрудников органов внутренних дел, они 
системно и планомерно ведут работу по 
профилактике уголовных преступлений.

 В Иркутске создана ассоциация «Бай-
кальский щит», объединяющая для вза-
имодействия несколько структур. В мае, 
получив оперативную информацию были 
задержаны в сквере Кирова двое подо-
зреваемых причастных к грабежам. Таких 
примеров немало.

Хорошо помню погибших сотрудников 
Анатолия Логинова из Кировского РОВД, 
приходилось по роду службы с ним об-
щаться. Сегодня в зале находится мама 
Кармазина Евгения Викторовича, Гали-

на Иннокентьевна, я бы хотел, чтобы она 
поднялась на сцену… 

(и когда она поднялась), Сергей Леони-
дович Юдин, вручив подарок, продолжал:

— От всех действующих сотрудников 
уголовного розыска , от лица ветеранов и 
от себя лично благодарю Вас за воспита-
ние сына — патриота, за то, что он честно, 
по присяге, выполнил свой долг. Знайте, 
что мы его помним, пусть помнят о нем 
дети и внуки.

Не все родители смогли придти сегод-
ня, но материальную помощь получат все 
через наши ветеранские организации.

В заключение встречи были выражены 
пожелания довести автопробег до логи-
ческого завершения. И как стало известно 
позднее, все было именно так. Автопробег 
успешно финишировал в Москве накануне 
95-летия Уголовного розыска России!

Виталий Виноградов.

16 сентября. Челябинск.
Полицейские Южного Урала прини-

мали от курганских коллег эстафету ав-
топробега «Владивосток-Москва». До мо-
мента прибытия в Челябинскую область 
Николай Кондратьевич Дружини уже по-
бывал в 13 регионах страны.

В г. Челябинске была организована и 
торжествено проведена встреча участни-

ка автопробега Н.К Дружинина с сотруд-
никами УВД и ГУВД г. Челябинска, также 
были возложены цветы к мемориалу со-
трудников МВД погибших при исполнение 
служебного долга. В мероприятие при-
нимали участие начальник УВД г. Челя-
бинска полковник полиций Насыбуллин 
Рашид Мубарякзянович, состав уголовно-
го розыска УВД и ГУВД г. Челябинска, со-
трудники группы компаний «МАКСИМУМ» 
в лице директора Колунтаева Сергея 
Юрьевича, ветераны МВД. В лице членов 
ВПА МПА Челябинска присутствовали: 
Юхименко Сергей Владимирович, Шан-
гриков Виктор Викторович, Валеев Равиль 
Габизанович, Катляревич Денис Сергее-
вич, Виноградов Михаил Юрьевич, Вос-
тряков Владимир Сергеевич, Селезнев 
Андрей Александрович. Также отдельным 
сотрудникам ГУВД были вручены медали 
ВПА МПА.

После проведенных мероприятий, 

Н.К Дружинин в сопровождении автоко-
лоны сотрудников ГУВД УВД и членов РО 
ВПА МПА г. Челябинска, был торжествено 
сопровожден в республику Башкортостан 
г. Учалы, где был встречен сотрудниками 
МВД республики Башкортостана.

Пресс-служба Челябинского РО 
ВПА МПА.
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24 сентября. Рязань.
На Рязанской земле участников ав-

топробега встретили на границе с Мор-
довией, а затем колонна направилась на 
Аллею героев на Сысоевском кладбище, 
где прошли мероприятия, посвящённые 
почтению памяти сотрудников, погиб-
ших при исполнении служебных обязан-
ностей. После панихиды, в церемонии 
возложения цветов, принимали участие 
члены Рязанского отделения ВПА МПА: 
президент Ю.А. Серегин и вице-президент 
Н.М.Столяр. Курсанты Рязанского филиа-
ла Московского университета МВД России 
прошли торжественным маршем вдоль ал-
леи, приветствуя сотрудников, участников 
автопробега и родственников геройски 
погибших коллег.

Пресс-служба Рязанского РО 
ВПА МПА.

26 сентября. Москва.
Автопробег, посвященный 95-летию 

службы уголовного розыска, финиширо-
вал в Москве, проехав более десяти тысяч 
километров по 19 субъектам Российской 
Федерации.

27 сентября в Министерстве внутрен-
них дел состоялось совещание руково-
дителей региональных управлений уго-
ловного розыска, на котором начальник 
Главного управления уголовного розыска 
МВД России, генерал-майор полиции 
В.В. Голованов подвел итоги автопробега 
и дал ему положительную оценку. Глава 
ГУУР МВД России поблагодарил предсе-
дателя МАВКМ «Опера» Н.К. Дружинина, 
а также всех, кто поддержал инициативу 
организаторов проекта и принял в нем ак-
тивное неформальное участие.

Итоги автопробега «Бывших не бы-
вает» были одобрены и участниками 
конференции «Потенциал частно-госу-

дарственного партнерства в обеспече-
нии общественной безопасности». Ме-
роприятие состоялось в конференц-зале 
Общественной палаты РФ при поддержке 
Комиссии по проблемам безопасности 
граждан и взаимодействию с системой 
судебно-правоохранительных органов ОП 
РФ, возглавляемой председателем Об-
щероссийского профсоюза НСБ Д.Е. Га-
лочкиным. В работе заседания приняли 
участие президент ВПА МПА А.К. Ганькин, 
представители МВД России, Советов 
ветеранов региональных МВД, ГУМВД, 
УМВД (Республик Мордовии, Алтая и 
Башкортостана), Государственной Думы 
РФ, Правительства г. Москвы, Москов-
ской городской Думы и Координационно-
го совета НСБ.

В рамках конференции обсуждались 
вопросы практической деятельности 
частных охранных организаций, неком-
мерческих организаций НСБ, в т.ч. обще-

ственных объединений ветеранской, 
правозащитной и правоохранительной 
направленности, по взаимодействию с 
органами внутренних дел в профилактике, 
пресечении и раскрытии преступлений.

Пресс-служба ВПА МПА.

17 сентября. 
Республика Башкортостан.

На стыке двух континентов — Европы и 
Азии, на границе двух регионов страны — 
Челябинской области и Республики Баш-
кортостан развернулся необычный лагерь 
с национальным колоритом. С танцами и 
песнями на башкирской земле встретили 
участников автопробега. Среди встречав-
ших была и делегация Башкортостанского 

РО ВПА во главе с президентом БРО Т.Г. Фа-
раховым, который также приняли участие в 
автопробеге по Башкирской земле.

В г. Уфе участники автопробега, руко-
водство башкирского МВД и члены БРО 
ВПА возложили цветы к мемориалу «Скор-
бящая мать» и почтили память сотрудни-
ков, погибших при исполнении служебно-
го долга, минутой молчания.

В музее МВД Башкирии гостям рас-
сказали об истории республиканского 
ведомства.

Затем состоялась встреча участников 
автопробега с ветеранами и действую-
щими сотрудниками, а также учениками 
полицейских классов. Здесь же вручи-
ли награды отличившимся сотрудникам 
уголовного розыска. На торжественном 
мероприятии выступил президент БРО 
ВПА МПА Тагир Фарахов и также вручил 
сотрудникам уголовного розыска награды 
Всероссийской полицейской ассоциации.

— Это мероприятие, прежде всего, по-
читание традиций, которые созданы еще 
нашими дедами и прадедами. Я выражаю 
благодарность ветеранам уголовного розы-
ска, которые поддерживают эти традиции и 
нацеливают нас на эффективную работу, — 
говорит заместитель министра внутренних 

дел по РБ, начальник полиции полковник 
полиции Андрей Курносенко.

В память о службе мужа он передал 
подарок вдове сотрудника по борьбе с 
организованной преступностью Любови 
Григорьевой. Ее супруг Анатолий Алек-
сандрович погиб в 1995 году во время 
служебной командировки.

Пресс-служба Башкортостанского РО 
ВПА МПА.
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В августе-сентябре прошел традици-
онный автомобильный пробег имени Алек-
сандра Заставного, сотрудника СОБРа
ГУВД г. Москвы, погибшего при исполне-
нии служебного долга в селе Первомай-
ском Республики Дагестан.

В этот раз пробег проходил по городам 
трех братских государств — России, Украи-
ны и Белоруссии, а именно в: Туле, Курске, 
Орле, Белгороде, Новом Осколе, Харько-
ве, Борисполе, Броварах, Киеве, Полтаве, 
Чернигове, Гомеле, Бобруйске, Кобрине, 
Березы, Минске, Смоленске, Москве и был 
посвящен 95-летию со дня образования 
уголовного розыска.

Благодаря поддержке со стороны по-
мощника Министра МВД РФ, председа-
теля Российского совета ветеранов ОВД 
и ВВ МВД России генерал-полковника 
вн. службы И.Ф. Шилова, начальника 
ГУУР МВД РФ генерал-майора полиции 
В.В. Голованова и председателя Совета 
ветеранов ГУУР МВД РФ полковника ми-
лиции И.Ф. Исаева, которые обратились к 
коллегам из Украины и Республики Бела-
русь с просьбой поддержать это патрио-
тическое мероприятие, пробег прошел на 
высоком уровне.

Не остался в стороне от подготовки 
этого международного пробега и член Об-
щественного Совета ГУ МВД РФ по ЦФО, 
руководитель программы «Чрезвычайные 
происшествия» ТК НТВ А.И. Куницин. Тра-
диционно, его коллектив освещает все 
стартовые мероприятия автопробегов.

Основным организатором и вдохнови-
телем этого пробега, совместно с благо-
творительным фондом «Московский фонд 
мира» являлась Межрегиональная обще-
ственная организация «Честь», председа-
телем правления которой является вице-
президент Московского региона ВПА МПА 
А.Е. Дарков.

За последние восемь лет организаци-
ей «Честь», только по европейской части 
бывшей территории СССР, подготовлено 
и проведено четырнадцать автомобиль-
ных пробегов. В 2012 году, совместно с 
ВПА МПА и Казахстанской секцией МПА, 
успешно проведен пробег по дорогам Ка-
захстана и Киргизии, маршрут которого 
протянулся на 4,5 тысячи километров от 
Астаны до Бишкека, и далее до Алма-Аты.

В этом, юбилейном для уголовно-
го розыска году, в пробеге приняли ак-
тивное участие члены ВПА МПА. Среди 

них — вице-президенты А.Л. Шелудько и 
Э.Г. Смирнов, вице-президент Московско-
го региона ВПА МПА, руководитель МОО 
ВОС «Честь» А.Е. Дарков, члены ассоциа-
ции — А.В. Вязов, Г.Д. Муравьев, О.А. Ти-
мофеева, представители Украинской сек-
ции МПА — А.Н. Бабенко, П.В. Бевзенко и 
Белорусской секции МПА — И.В. Усачев и 
В.В. Долгий. Киргизия была представле-
на председателем Совета ветеранов УВД 
г. Бишкека У.Н. Нарбаевым и руководите-
лем республиканского отделения «Честь» 
Ж.С. Черикчиевым.

Во время старта пробега, который со-
стоялся у здания ГУ МВД России по ЦФО, 
генерал-полковник вн.службы И.Ф. Шилов 
и Президент ВПА МПА А.К. Ганькин говори-
ли о важности таких мероприятий, которые 
в первую очередь повышают авторитет 
правоохранительных органов у граждан.

Во время пробега проводились ми-
тинги, встречи с личным составом и ве-
теранами службы уголовного розыска, 
членами семей погибших сотрудников при 
исполнении служебного долга, вручались 
цветы, подарки, журналы «Полицейское 
братство», звучали патриотические песни.

Так, например, в городе оружейников 
Туле состоялась встреча с ветеранами 
и руководством УМВД по Тульской об-
ласти, президентом Тульского региона 
вице-президентом ВПА МПА И.Б. Богоро-
дицким, секретарем региона А.Ю. Деря-
биным и курсантами кадетского колледжа 
ВПА МПА, в ходе которой состоялось со-
вместное возложение цветов к памятнику 
погибших сотрудников.

В г. Орле, после совместного возложе-
ния цветов у стелы погибшим сотрудни-
кам, состоялась встреча с руководством 
УМВД, ветеранами уголовного розыска 
и президентом Орловского региона ВПА 
МПА А.А. Андрюсовой.

Аналогичные мероприятия проводи-
лись в городах Курске, Белгороде и Новом 
Осколе.

В г. Новый Оскол, совместно с участ-
никами пробега, на здании УВД установ-
лена памятная доска уроженцу города 
великому русскому сыщику Ивану Дми-
триевичу Путилину — основателю первого 

сыскного отделения уголовной полиции 
города Санкт-Петербурга.

Далее, после встречи в городе Белго-
роде представителей УБОЗ (УБОП) МВС 
(МВД) Украины, участники пробега отпра-
вились через границу России и Украины в 
г. Харьков.

При пересечении границы Украины 
автомобильный кортеж встречали с хле-
бом и солью ветераны уголовного розы-
ска УВД г. Харькова и представители СМИ 
Украины.

В Культурном центре УВД г. Харькова, 
состоялась встреча с руководством УВД, 
службы уголовного розыска и ветерана-
ми, среди которых находились восемь 
бывших начальников Управления уголов-
ного розыска Харьковского УВД. После 
проведения торжественных мероприятий 
в музее УВД, кортеж, увеличенный на два 
украинских экипажа, отправился в Киев.

На границе Киевской области нас 
встречали руководители УБОЗа МВС 
Украины и ветераны уголовного розыска 
с караваем хлеба и солью, оформленные 
украинским рушником.

По прибытию в здание УБОЗа в г. Ки-
еве, состоялись встречи с начальни-
ком УБОЗа генерал-майором милиции 
С.Н. Рогозиным и совместное с ветерана-
ми уголовного розыска возложение цветов 
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к памятнику погибших сотрудников на тер-
ритории подразделения.

Также состоялась встреча с предсе-
дателем Совета ветеранов Департамента 
уголовного розыска МВС генерал-май-
ором милиции В.Г. Тригубенко и экс-
заместителем министра внутренних дел 
генерал-полковником милиции В.Н. Ев-
докимовым.

По окончании торжественных меро-
приятий все сфотографировались на па-
мять у памятника легендарных киногеро-
ев — сыщиков Г. Жеглова и В. Шарапова. 
Примечательно то, что этот бронзовый, во 
весь рост памятник, сыщикам установлен 
у здания МВС при поддержке министра 
внутренних дел Украины и стал первым на 
территории СНГ.

На девятый день, пробег стартовал 
из Киева через Полтаву и Чернигов в Ре-
спублику Беларусь. Аналогичные торже-
ственные мероприятия и встречи прошли 
в городах Гомель, Бобруйск и Кобрин.

В г. Березы, где похоронен Александр 
Заставный, участники пробега провели 
урок мужества в школе его имени, уча-
ствовали в открытии музея, посвященно-
го его жизни и подвигу, а лауреат многих 
российских и международных конкурсов, 
сотрудник культурного центра Москов-
ского университета МВД РФ, майор поли-
ции Ольга Тимофеева исполнила автор-
ские патриотические песни.

В столице Белоруссии г. Минске участ-
ников пробега встречали ветераны и дей-

ствующие сотрудники уголовного розыска 
во главе с начальником Главного Управле-
ния уголовного розыска МВД Белоруссии 
полковником милиции В.А. Захарчук.

В Минске, совместно с ветеранами 
и курсантами Минского Университета 

МВД Белоруссии, также проведены тор-
жественные мероприятия и возложение 
цветов к мемориалу погибшим сотрудни-
кам правоохранительных органов.

Двенадцатый день пробега завершил-
ся встречей с сотрудниками уголовного 
розыска УВД г. Смоленска. На одной из 

самых красивых площадей города перед 
зданием УВД установлен памятник по-
гибшим сотрудникам ОВД. Перед строем 
офицеров полиции, ветеранам и вдовам 
погибших «сыщиков» были вручены об-
щественные награды, подарки, матери-

альная помощь, журналы «Полицейское 
братство» и сувениры ВПА МПА. К памят-
нику возложены цветы.

Завершился пробег в г. Москве.
А.Л. ШЕЛУДЬКО,

вице-президент ВПА МПА.
Фото предоставлены автором.
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Удивительные люди состоят в нашей 
Ассоциации, и один из них — Эдуард 
Иванович Сиводед, хобби-секретарь ВПА 
МПА, президент Клуба коллекционеров 
Ленинградского отделения ВПА МПА. Бо-
лее 60 лет он собирает коллекцию знаков 
различия и отличия, милицейской и поли-
цейской атрибутики не только России, но 
и зарубежных стран, в виде значков, же-
тонов, нагрудных знаков, шевронов, нару-
кавных нашивок, фуражек и др. 

27 июля этого года Эдуард Иванович 
отпраздновал юбилейную дату — 80 лет 
со дня рождения. В начале своей трудовой 
деятельности наш юбиляр работал в авиа-
ционной промышленности. В 1959 г. он по-
ступил в Школу авиационных механиков, и 
по окончании был направлен в Китайскую 
Народную Республику, где осуществлял 
техническое обслуживание самолетов 
МИГ-15. Интересно, что в это время юный 
Эдуард был обязан носить китайскую 
форменную одежду, но это его ничуть не 
смущало, а наоборот, это обстоятельство 
только пробудило в нём интерес к коллек-
ционированию форменной атрибутики. 

В 1962 году Эдуард Сиводед вернул-
ся на Родину в г. Ленинград, где стал тру-
диться на заводе «Красный Треугольник» 
рабочим-вальцовщиком. Был народным 
дружинником, затем внештатным участ-
ковым уполномоченным. 

В 1963 году Эдуард Сиводед поступил 
в Ленинградскую специальную среднюю 
школу милиции, а через два года, после 
окончания, был направлен работать в Ле-
нинское РУВД, где и прослужил в долж-
ностях оперуполномоченного ОБХСС и 
инспектора ОК до 1984 года, после чего 
вышел в отставку. Э.И. Сиводед неодно-
кратно награждался государственными, 
ведомственными и общественными, в том 
числе международными  наградами.

Эдуард Иванович прекрасный муж, 4 
июля 1951 года он женился, и с тех пор 
с супругой Ириной Павловной они делят 
одну судьбу на двоих. В 2011 году эта 
любящая пара отметила бриллиантовую 
свадьбу! Их счастливый брак принёс за-
мечательные плоды — сына, затем вну-
ков, и даже правнуков! 

Более  пятидесяти лет Эдуард Ивано-
вич Сиводед общается с полицейскими 
всего мира, с членами МПА, обменива-
ясь полицейской атрибутикой. Благодаря 
этому общению сформировалась боль-
шая коллекция. И она стала уже практиче-
ски музеем, который предоставляет воз-
можность даже создавать тематические 
выставки. Многие гости Ассоциации, в 
том числе и  полицейские из зарубежных 
стран, уже успели оценить полноту и раз-
нообразие экспонатов этой уникальной и 
обширной коллекции.

Поздравляя такого уникального чело-
века с 80-летним юбилеем, мы желаем 
Эдуарду Ивановичу крепкого здоровья, 
долгих лет жизни, новых интересных экс-
понатов, плодотворной выставочной де-
ятельности и успешной общественной 
деятельности под флагом Всероссийской 
полицейской ассоциации МПА! 

С юбилеем Вас, наш дорогой Эдуард 
Иванович! 

О. БИРКИНА,
пом. руководителя Представительства 

ВПА МПА в СЗФО РФ.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

ПРАЗДНОВАНИЕ ЮБИЛЕЯ 

УБОП В ЛИПЕЦКЕ

УНИКАЛЬНЫЙ   ЮБИЛЯР

В ноябре 2013 года в г. Липецке со-
стоялось торжественное мероприятие в 
честь 25-летия со дня создания подраз-
делений по борьбе с организованной пре-
ступностью, организованное Липецкой 
региональной общественной организа-
цией содействия и помощи офицерам и 
членам их семей «Честь имею».

В мероприятии приняли участие ве-
тераны УБОП и СОБР УВД по Липецкой 
области, принимавшие участие в боевых 
действиях на территории Чеченской ре-
спублики, награжденные государствен-
ными наградами за мужество и отвагу при 
выполнении служебного долга. Многие 
из них не видели друг друга десятки лет, 
поэтому порою юбилейный вечер напо-
минал встречу однополчан, вернувшихся 
с войны. Многие сотрудники УБОПа и се-
годня несут службу в правоохранительных 
органах на различных должностях. Опыт 
работы в этой службе бесценен.

Благодаря УБОП были пресечены 
многие преступления на рубеже станов-
ления новой России, переданы правосу-
дию «воры в законе» и лидеры преступных 
группировок, тысячи людей освобождены 
из рук похитителей-бандитов, из незакон-
ного оборота изъяты десятки тысяч единиц 
стрелкового оружия, тонны наркотиков. 
Сотрудниками УБОП пресекались кана-
лы контрабандной поставки информаци-

онного и технического 
оборудования, вывоз 
ценностей за пределы 
страны, каналы постав-
ки оружия и наркотиков, 
обезврежены банды, 
занимающиеся похище-
нием и отправкой людей 
в рабство за пределы 
России. Тысячи сотруд-
ников РУБОП принимали 
активное участие в бое-
вых действиях в Чечне. 
Многие сотрудники по-
гибли при исполнении 
служебных обязанностей.

В качестве гостей на юбилее присут-
ствовали действующие сотрудники и ру-
ководители правоохранительных органов 
и спецподразделений, представители 
общественных организаций, в т.ч. Липец-
кого регионального отделения ВПА МПА и 
регионального отделения ВПП «Родина» в 
Липецкой области и др.

С приветственной речью к собрав-
шимся обратился легендарный начальник 
Липецкого УБОПа, полковник милиции в 
отставке Валетов Сергей Анатольевич. 
Являясь президентом ЛРОО содействия 
и помощи офицерам и членам их семей 
«Честь имею» он и сегодня защищает пра-
ва офицеров и оказывает им огромную 

помощь. Юбиляры получили поздравле-
ния от руководителей органов власти, 
подразделений правоохранительных ор-
ганов, священнослужителей, творческих 
работников и общественных организаций. 
От ВПА МПА присутствовавших поздрави-
ли президент Липецкого регионального 
отделения В.А. Иванов и руководитель 
представительства Липецкого региональ-
ного отделения в г. Ельце Е.И. Авдеев.

Большим сюрпризом для собравших-
ся были выступления артистов «Театра 
танца «Казаки России», певца и компози-
тора Шухрата Хусаинова.

Пресс-служба Липецкого РО 
ВПА МПА.
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В ХОККЕЙ ИГРАЮТ НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ!
С 15 по 16 августа 2013 года в г. Сочи 

прошёл первый в истории «Кубок «Дина-
мо» — международный турнир по хоккею 
среди силовых структур, посвященный 
90-летию спортивного Общества «Динамо».

Организаторами турнира выступи-
ли Общество «Динамо», хоккейный клуб 
«Динамо» Москва, Министерство спорта 
Российской Федерации, Администрация 
Краснодарского края, Администрация го-
рода Сочи и ГК «Олимпстрой».

На соревнования в столицу Олим-
пийских игр 2014 приехали команды по-
жарных и полицейских Бостона, депар-
тамента полиции Нью-Йорка, Словацких 
вооруженных сил, полиции кантона Вале 
(Швейцария), МВД России, ФСКН Рос-
сии, ФСО России и ГК «Олимпстрой».

В первый день турнира на роскошной 
ледовой арене БЛД «Большой» состоя-
лось 8 матчей. Хоккейный марафон про-
должался без малого 10 часов. В рамках 

группового этапа участники были поде-
лены на две группы. К сожалению, сбор-
ная полицейских из Нью-Йорка снялась 
с соревнований, так как привезла в Сочи 
игроков, возраст которых не соответство-
вал регламенту проведения турнира. Поэ-
тому в одной группе оказалось три коман-
ды, а в другой четыре. Впрочем, это не 
помешало участникам турнира показать 
себя во всем блеске. Хоккеисты силовых 
ведомств из России, Америки, Словакии 

В апреле этого года Общественно-
государственному объединению «Все-
российское физкультурно-спортивное 
общество «Динамо» исполнилось 90 лет. 

Вся история бело-голубых лишний 
раз доказывает, что динамовцам не при-
выкать быть первопроходцами: чемпионы 
СССР, а затем России, чемпионы Олим-
пийских игр, мира и Европы.  Полное офи-
циальное название общества менялось 
несколько раз, однако краткое — никогда.

Различные мероприятия и спортив-
ные соревнования, приуроченные к этой 
знаменательной дате, распланированы 
организаторами на весь текущий год. В 
некоторых из них мы с удовольствием 
принимали участие и рассказываем об 
этом на страницах нашего журнала.

В завершение хочу поздравить всех с 
90-летним юбилеем. Уверен, что впере-
ди нас ждут захватывающие состязания с 
участием динамовцев.

Вперед, «Динамо»! Мы с тобой!

А.К. ГАНЬКИН,
Президент Всероссийской 
полицейской ассоциации МПА.
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и Швейцарии достойно сражались друг 
против друга, забросив в общей сложно-
сти под сотню шайб.

В большинстве своем матчи проходи-
ли очень упорно, команды показали хоро-
ший уровень подготовки.

По итогам первого дня в каждой из 
групп наметились фавориты. В первой из 
них — сборные МВД и ФСКН, во второй — 
бостонские полицейские и сборная ГК 
«Олимпстрой».

Перед началом решающей игры тур-
нира состоялась торжественная церемо-
ния, в которой приняли участие предсе-
датель Попечительского совета общества 
«Динамо», заместитель секретаря Совета 
безопасности Российской Федерации Ра-
шид Нургалиев, президент ХК «Динамо» 
(Москва) Аркадий Ротенберг, министр 
внутренних дел Российской Федерации 
Владимир Колокольцев, губернатор Крас-
нодарского края Александр Ткачев, за-
меститель министра спорта Российской 
Федерации Юрий Нагорных и президент 
ГК «Олимпстрой» Сергей Гапликов.

— Физическая и спортивная подго-
товка всегда являлись важной и неотъем-
лемой частью профессионального обуче-
ния личного состава органов внутренних 
дел, — сказал Глава МВД Владимир Ко-
локольцев, обращаясь с приветственным 
словом к участникам, организаторам и 
гостям Кубка «Динамо». 

Председатель Попечительского совета 
общества «Динамо» Рашид Нургалиев за-

читал приветственное слово Президента 
РФ Владимира Путина, в котором было 
отмечено, что у турнира есть огромный по-
тенциал развития и отличные возможности 
для того, чтобы стать традиционным.

Феерическое шоу с видеопроекцией 
на льду открыло финал турнира. Символи-
ческое вбрасывание перед игрой произ-
вели неоднократные олимпийские чемпи-
оны, легендарные хоккеисты московского 
«Динамо» и сборной СССР Виталий Да-
выдов и Александр Мальцев. Заполнен-
ные трибуны ледового дворца «Большой» 
встретили своих кумиров оглушительны-
ми аплодисментами.

Команда МВД России со счетом 14:8 
выиграла в финальном поединке у сбор-
ной ГК «Олимпстрой» и стала победите-
лем Международного турнира по хоккею 
среди силовых структур на Кубок «Дина-
мо». Бронзовые награды турнира заво-
евала команда ФСКН России, обыграв 
полицейских из Бостона в матче за третье 
место со счетом 9:7.

Награды победителям и призерам 
турнира вручали Рашид Нургалиев, Ар-
кадий Ротенберг, Владимир Колоколь-
цев, Сергей Гапликов. Легенды «Динамо» 
Виталий Давыдов и Александр Мальцев 
преподнесли игрокам специальные суве-
ниры. Лучшим игрокам предварительного 
тура призы вручали председатель совета 
ветеранов ФМС Юрий Шарагоров, вице-
президент ВПА МПА Александр Шелудь-
ко, заместитель председателя Совета 

ветеранов центрального аппарата МВД 
России Геннадий Шахов, советник прези-
дента ВПА МПА О.Тумаркин.

Президент московского ХК «Динамо» 
Аркадий Ротенберг отметил, что турнир 
среди силовых структур прошёл успешно и 
стал очередным тестовым мероприятием. 
Искренне рад, что розыгрыш первого хок-
кейного Кубка «Динамо» состоялся на олим-
пийской арене. Здесь созданы все условия 
для проведения крупнейших турниров. 
Финал соревнований получился очень зре-
лищным, на игры пришли тысячи зрителей. 
Думаю, турнир надолго запомнится всем 
участникам и станет традиционным.

Следует отметить, что в сборной ко-
манде по хоккею с шайбой ХК МВД РФ 
более 50 спортсменов являются членами 
ВПА МПА. В начале августа 2013 года в 
Ирландии на Всемирных играх среди по-
лицейских и пожарных, команда ХК МВД 
РФ, под флагом IPA в очередной раз стал 
чемпионом мира по хоккею с шайбой.

 Примечательно, что непосредственно 
перед финалом турнира в г. Сочи, в ряды 
ВПА МПА был принят председатель Со-
вета ветеранов ФМС РФ, член коллегии 
ФМС России, генерал-майор вн.в. Ю. Ша-
рагоров, который стоял у истоков созда-
ния хоккейного клуба МВД России.

А. ШЕЛУДЬКО,
вице-президент ВПА МПА,

Фото: член Совета МО 
«Боевое братство» В. КАЛИНИН.

В ноябре 2013 года у членов ВПА МПА 
появилась уникальная возможность по-
смотреть Кубок Гагарина.

Полет Юрия Алексеевича Гагарина от-
крыл новую эпоху в истории человечества. 
Именно поэтому главный приз в россий-
ском хоккее — виде спорта, который так-
же является предметом гордости страны, 
назван в честь первого космонавта Земли.

Московское «Динамо» второй раз 
подряд стало обладателем переходящего 
хоккейного приза.

Главный трофей континентальной хок-
кейной лиги, весом  более 25 кг и сделан-

ный из серебра и покрытый золотом, про-
был в центральном офисе Всероссийской 
полицейской ассоциации МПА на Новин-
ском бульваре несколько часов. За это 
время все желающие могли с ним сделать 
фото на память.  А некоторые его подни-
мали, желая прочувствовать всю тяжесть 
борьбы за победу Московского «Дина-
мо», испытывая гордость за победителей 
и радость за то, наша организация и все 
присутствующие в частности, смогли раз-
делить момент славы и гордости за наших 
хоккеистов и всю Россию!

Пресс-служба ВПА МПА.

У НАС В ГОСТЯХ КУБОК ГАГАРИНА
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Партнерские взаимоотношения между 
«Мособлдинамо» и ВПА МПА существуют 
несколько лет. Уже стало традицией уча-
стие представителей Ассоциации в Орг-
комитете соревнований, организованных 
этим спортивным обществом. Например, 
летние состязания для детей сотрудников 
полиции в подмосковном лагере (г. Руза, 
2011 г.) или соревнования для сотрудни-
ков ГУ МВД России по Московской области 
и их семей (г. Ступино, 2012 г.).

На этот раз в юбилейный для «Динамо» 
год по согласованию с ГУ МВД России по 
Московской области Всероссийская поли-
цейская ассоциация МПА была приглаше-
на в г. Байконур, где в последние выходные 
сентября состоялись культурно-спортив-
ные мероприятия с участием сотрудников 
УМВД России на комплексе «Байконур». 
Ассоциацию представлял президент Алек-
сей Ганькин. Он с огромным удовольстви-
ем принял участие в насыщенной про-
грамме праздника, в том числе и в составе 
жюри конкурса рисунка среди детей со-
трудников полиции. Особые слова благодарности и поздравления Алексей Константинович высказал руководителю  представитель-
ства ВПА МПА в г. Байконуре командиру Отдельного батальона полиции УМВД России на комплексе «Байконур» полковнику полиции 
Х.Х. Сижажеву. Команда возглавляемого им подразделения заняла первое место по итогам соревнований. ПОЗДРАВЛЯЕМ !!!

О впечатлении участника культурно-спортивного праздника Михаила Королева можно прочитать в статье «Рожденный 
в СССР».

Байконур. Название этого города из-
вестно любому жителю России и далеко 
за ее пределами.

Байконур — это история становления 
и развития отечественной космонавтики. 
Это — Королев и Гагарин. Это — первый 
искусственный спутник Земли, «Восток», 
«Буран», «Союз». Байконур — это сила, 
мощь и величие государства. И все это на-
чинаешь понимать, когда стартует «Про-
тон». Когда дрожит земля под ногами, 
черное ночное небо озаряется ослепи-
тельно белым светом, рев сумасшедших 
двигателей разносится на десятки кило-
метров и многотонная ракета отрывается 
от земли и уносится ввысь — в Космос…

«Увидеть Париж и умереть»… Это 
сказал тот, кто не был на Байконуре и не 
ощутил его масштаба и грандиозности. 
Байконур — город, рожденный в эпоху Со-

ветского Союза. Созданный в бес-
крайней степи, построенный фун-
даментально, на века, он и сегодня 
сохранил атмосферу того времени 

в ее лучших, напрасно забытых и уже вряд 
ли восполнимых традициях. Город — как 
одна большая семья, объединенная об-
щим делом, заботами и радостями. Скре-
пленная теми здоровыми человеческими 
отношениями, которые мы здесь, «на ма-
терике», так нелепо растранжирили и ни-
чем не смогли заменить.

…При очередной реорганизации МВД 
России Управление МВД на комплексе 
«Байконур» было подчинено Главному 
управлению МВД России по Московской 
области и, соответственно, коллектив 
физической культуры управления влился 
в Московскую областную организацию 
«Динамо». На Байконуре спорт — это не 
«бумаготворчество» и не участие в со-
ревнованиях по воле руководства. Он — 
часть жизни людей, потребность и необ-
ходимость. Построенные в «пятидесятых» 

спортивные сооружения содержатся в 
образцовом порядке. Все они — стадион, 
бассейн, спортзалы — и востребованы и 
заполнены. Кроме занятий с населением 
в спорткомплексах работают восемнад-
цать детских и взрослых спортивных сек-
ций. Сотни людей ежедневно приходят на 
встречу с физической культурой, улучшают 
свой жизненный потенциал и здоровье…

Неформальное, заинтересованное 
отношение к организации различных ме-
роприятий мы почувствовали сразу, как 
только предложили провести на космо-
дроме культурно-спортивный праздник 
для сотрудников правоохранительных ор-
ганов, посвященный 90-летию создания 
Общества «Динамо». Люди на Байконуре 
подходят ко всему с высочайшей степе-
нью ответственности, четко и своевре-
менно решают любые организационные 
задачи, прекрасно взаимодействуют с 
подчиненными сотрудниками и населе-
нием. Поэтому, в успехе мероприятия 
сомневаться не приходилось. Были за-

РОЖДЕННЫЙ В СССР
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действованы все необходимые кадровые, 
общественные и материальные ресурсы. 
Организаторами этого международного 
мероприятия выступили Главное управле-
ние МВД России по Московской области, 
УМВД России на комплексе «Байконур», 
Администрация города Байконур, Цен-
тральный Совет и Московская областная 

организация Общества «Динамо». Боль-
шую поддержку в организации оказала 
Всероссийская полицейская ассоциация 
МПА. И особо хочется отметить энту-
зиазм и выдающийся организаторский 
талант начальника УМВД на комплексе 

«Байконур» полковника полиции Алексея 
Кузьмина.

Символично — открытие праздника 
совпало с успешным запуском ракеты-
носителя «Союз» с интернациональным 
экипажем на борту, а окончание — выво-
дом на орбиту «грузовика» «Протон», сви-
детелями которых нам посчастливилось 
быть. Как отмечают местные жители — 
это крайне необычное стечение обстоя-
тельств, но факт — есть факт. И, конечно, 
эти события не могли не добавить сил и 
энергии, как организаторам, так и участ-
никам мероприятия.

28 сентября 2013 года на стадионе 
«Десятилетие» под скандирование тысяч 
болельщиков состоялось торжествен-
ное открытие праздника. В нем приняло 
участие 700 воспитанников спортивных 
секций города, а также сотрудники спец-
наза. Весь город собрался на стадионе, 
любуясь великолепным зрелищем, и было 
ощущение, что время застыло: не было ни 
90-х, ни «нулевых», и только торжествен-
ная дата «90 лет «Динамо» на огромных 
баннерах возвращала нас в реальность 
происходящего.

А затем начались соревнования, в ко-
торых в течение двух дней выявляли по-
бедителей 320 сотрудников правоохра-
нительных органов России и Казахстана 
и члены их семей. При грандиозной под-
держке болельщиков, которые, срывая 
голоса, поддерживали «своих» семьями, 
отделами, домами «в бой» пошли все — от 

рядового до полковника. Здесь не было 
даже намека на «принудиловку» — в бас-
сейне, на футбольном поле, на автомо-
бильной трассе, в спортивном зале и на 
стадионе кипели настоящие страсти и ис-
креннее желание победить. И рухнувший 
на землю, обессиленный после невероят-
ной борьбы по перетягиванию каната под-
полковник словно подытожил — «Это — 
бой титанов!».

В рамках программы праздника были 
проведены конкурсы стенгазет, фотогра-
фий и детских рисунков. А в заключение, 
состоялся большой праздничный концерт.

Как и в каждом соревновании, здесь 
тоже были победители и призеры, но 
главным итогом, на наш взгляд, были не 
медали, кубки, подарки, а то, что удалось 
оправдать ожидания людей, трудящихся 
на космическом острове в степном океа-
не с взлетающими ракетами. Вся обста-
новка этого замечательного праздника 
говорила о том, что его ждали, ждали 
давно, ждали все, к нему готовились и 
жили в надежде, что он обязательно со-
стоится. Ждали и в России, и в Казахста-
не, ведь когда-то мы были одним целым 
и объединял нас не только космос, но и 
спорт! 

…Когда мы покидали космодром, нам 
говорили не «До свиданья!», а «До встре-
чи в 2014-м!». И мы уверены, что она со-
стоится вновь.

Михаил КОРОЛЕВ.
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В августе в Саратове принимали го-
стей, прибывших на празднование 20-ле-
тия регионального отделения ВПА МПА.

Зарядившие накануне дожди чудес-
ным образом «ушли» в неизвестном на-
правлении и на неделю установилась теп-
лая и солнечная погода с голубым небом 
днем и яркими звездами ночью. Друж-
но прибыв в Саратов и разместившись в 
престижной еще по «дореволюционным» 
временам гостинице «Астория» (ныне 
«Волга»), расположенной в историческом 
центре города, гости в сопровождении 
президента Саратовского региона Ля-
мина М.В. и вице-президента Овчинни-
кова С.А. отправились на пешеходную 
экскурсию. В течение двухчасовой про-
гулки доктор исторических наук и ис-
тинный патриот города С.А. Овчинников 
увлеченно рассказал как об истории, так 
и о неизвестных страницах «закрытого» в 
советские времена города через призму 
четверть векового чекистского опыта. Ве-
чер закончился ужином в ресторане вос-
точной кухни «Мандарин», где за столом 
звучали теплые тосты.

На следующий день юбилейное торже-
ственное собрание началось с выступления 
вице-президента региона В.В. Краснова, 
который рассказал о возникновении и ста-
новлении российской секции IPA и ее Сара-
товского отделения. Виктор Владимирович 
в начале 90-х годов один из первых принял 
активное участие в создании националь-
ной секции, стал ее вице-президентом и 
первым президентом Саратовского ре-
гиона. О насущных проблемах и перспек-
тивах развития Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА поведал президент 
А.К. Ганькин. Он вручил подарки и награды 
саратовским ветеранам регионального 
отделения, а также удостоверения вновь 
вступившим в ряды Ассоциации саратов-
цам. Президенты и представители ряда 
региональных отделений: Волгоградского 
(Ю.М. Григорьев), Рязанского (А.Н. Зо-
тов), Ставропольского (В.Н. Садчиков) и 
Тульского (А.Ю. Дерябин) вручили памят-
ные подарки, со словами добрых пожела-
ний М.В. Лямину. 

С приветственным адресом от Гу-
бернатора региона обратился к присут-
ствующим членам ВПА МПА начальник 

управления по взаимодействию с право-
охранительными органами Правитель-
ства Саратовской области И.С. Овчин-
ников. К поздравлениям присоединился 
заместитель начальника регионального 
УФСКН Е.Г. Кучевасов. От имени Обще-
ственной палаты Саратовской области 
выступил председатель комиссии ОП 
по безопасности, взаимодействию с си-
стемой судебно-правоохранительных 
органов и противодействию коррупции 
В.В. Незнамов. Незадолго до торжеств он 
был избран вице-президентом Саратов-
ского РО ВПА МПА.

По окончании собрания все отправи-
лись на экскурсию в мемориальный ком-
плекс «Парк Победы», где расположен 
государственный музей боевой славы и 
этнографический комплекс «Националь-
ная деревня народов Саратовской обла-
сти». Уникальность парка состоит в том, 
что расположен он на самой высокой горе 
города под названием «Соколовая». У ее 
подножия расстилается историческая 
часть города Саратова, а вид со смотро-
вой площадки подобен соколиному взору. 
Экспозиция военной техники тыла пред-
ставлена более чем 130 экспонатами, на-
чиная от бронепоезда, оборудованного 
зенитными и артиллерийскими орудия-
ми, фашистскими и советскими танками 
времен Великой Отечественной войны до 
самолета с вертикальным взлетом и мини 
подводной лодки.

Затем на уютном речном катере го-
сти в течении трех часов знакомились с 
великой русской рекой Волгой и ее го-
ристыми пейзажами. К ужину все собра-
лись на базе отдыха «Дубровка», где уже 
был накрыт стол с яствами, добытыми 
как в волжской воде, так и на ее берегах. 
Усилиями «самостийных» поваров Мак-
сима Шаталина и Ильи Башарова была 
приготовлена «тройная» уха. Все с удо-
вольствием дегустировали вино и коньяк, 
привезенные в дар со щедрой Ставро-
польской земли В.Н. Садчиковым. Ужин 
на берегу Волги удался на славу. Вновь за 
столом звучали заздравные тосты и по-

желания в адрес гостеприимных хозяев. 
Кульминацией застолья стал красочный 
фейерверк из сорока залпов (по 2 залпа 
за каждый год существования отделения 
на Саратовской земле). Отражения раз-
ноцветных огней в волжской воде созда-
вали еще более праздничную атмосферу.

Следующий день начался с визита на 
Гагаринское поле. Так в народе называют 
место, где приземлился первый космо-
навт. С первых же дней апреля 1961 года 
оно привлекло внимание не только жите-
лей Саратовской области и нашей стра-
ны, но и зарубежных гостей. На высоте 7 
тысяч метров, согласно программе по-

лета, Ю.А. Гагарин катапультировался из 
кабины космического корабля «Восток» и 
на парашюте стал опускаться на землю. 
На расстоянии 27 км южнее г. Энгельса, 
вблизи деревни Смеловка, с 1964 года 
высится стела с взмывающей в космос 
ракетой и скульптура первого космонав-
та с, известной всему миру, лучезарной 
улыбкой. После непродолжительной фо-
тосессии, микроавтобусы направились в 
сторону Энгельсской авиабазы.

Аэродром вблизи города Энгельс ор-
ганизован в 1930-е годы и до начала 1990-х
считался режимным. В те годы любое 

ЮБИЛЕЙ САРАТОВСКОГО РЕГИОНА
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упоминание о нем в печати пресекалось 
цензурой. Сегодня это название часто 
мелькает на страницах газет и журналов, 
и не только потому, что там дислоцирует-
ся главная группировка стратегической 
авиации страны, но и благодаря музею 
Дальней авиации. Эти, теперь навеки за-
стывшие, машины удалось отстоять в пе-
риод массовой утилизации отечествен-
ных ВВС. В экспозиции музея находятся 
самолёты, крылатые ракеты, авиабомбы, 
исторически ценные предметы. У каждо-
го экспоната своя история. Например, 
с Ан- 2, занимающего одно из почетных 
мест музейной стоянки, в Энгельсе про-
ходили парашютную подготовку летчики-
космонавты первого набора. Ежегодно 

музей посещают более 5000 человек. В 
фондах музея содержатся книги для от-
зывов, записи в которых оставляли пре-
зиденты Б.Н. Ельцин, В.В. Путин, Барак 
Обама.

Погода и температура воды распола-
гали к более продолжительному отдыху 
на волжских берегах, но дома всех ждали 
дела и заботы. На следующий день гости 
засобирались домой. На память о Сара-
товской земле от имени регионального 
отделения М.В. Лямин вручил президенту 
ВПА МПА А.К. Ганькину графический пор-
трет Юрия Гагарина, выполненный сара-
товским художником Дмитрием Лукиным, 
известным и за пределами России. А каж-
дой делегации из регионов были препод-
несены памятные сувениры.

До новых встреч на волжских берегах!
Пресс-служба Саратовского РО 

ВПА МПА.

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ
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ЗАЖГИ СВЕЧУ ПАМЯТИ

ДЕНЬ ПАМЯТИ СОТРУДНИКОВ ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ 

ДЕЛ, ПОГИБШИХ ПРИ ИСПОЛНЕНИИ СЛУЖЕБНОГО 

ДОЛГА В КАЗАХСТАНЕ

В день проведения общероссийской патриотической 
акции «Зажги свечу Памяти» в столицу по приглашению ВПА 
МПА для участия в торжественных мероприятиях на Поклон-
ной горе, прибыли делегации IPA дружественных нам госу-
дарств: Украины, Сербии, Белоруссии и Казахстана.

В этом году акция была посвящена 95-летию со дня обра-
зования уголовного розыска. В течение года в регионах было 
проведено множество мероприятий патриотической направ-
ленности, встречи с ветеранами ОВД и семьями погибших 
сотрудников правоохранительных органов и силовых струк-
тур. Организовано два автопробега, в том числе междуна-
родный — по дорогам России, Украины и Белоруссии.

Везде, от рядовых сотрудников до руководителей 
подразделений, все воздавали должное памяти погибших 
товарищей, окружали своим вниманием семьи погибших 
сотрудников.

Этим же целям служит и учреждение Международной 
книги Памяти сотрудников органов внутрепнних дел и сило-
вых структур, Героев России и стран СНГ, погибших в борьбе 
с преступностью и международным терроризмом.

Проведение Дня Памяти и Мемориальной акции «Зажги 
свечу Памяти», посвященных сотрудникам правоохрани-
тельных органов и специальных служб, погибших при ис-
полнении служебного долга — это дань памяти нашим кол-
легам, которых мы навсегда сохраним в наших сердцах и 
они навечно останутся с нами в одном строю!

ЗАЖГИ СВЕЧУ ПАМЯТИ!
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12 ноября 2012 года исполнилась вто-
рая годовщина со дня героической гибе-
ли капитана полиции Газиза Байтасова. 
В этот день два года назад обезумевший 
террорист в городе Таразе начал убивать 
мирных граждан и пытавшихся пресечь 

его преступную деятельность сотрудни-
ков полиции. В этот трагический день в 
течение всего лишь часа погибло семь че-
ловек, пять из которых были сотрудника-
ми органов внутренних дел и националь-
ной безопасности. Озверевший бандит 
ограбил оружейный магазин, убив охран-
ника и посетителя, обстрелял из гранато-
мета здание КНБ и кто знает, сколько бы 
еще могло быть жертв, если бы на его пути 
не встал командир взвода дорожно-па-
трульной службы капитан полиции Газиз 
Байтасов. Ценой собственной жизни он 
остановил террориста и убийцу. За этот 
подвиг капитану Байтасову Указом Пре-
зидента Республики Казахстан посмертно 
было присвоено высокое звание Народ-
ный Герой.

В этой связи ежегодно в этот день в 
городах Астана и Алмата, а также ряде 
областных центров страны по инициати-

ве Казахстанской секции МПА с участи-
ем других общественных организаций 
правоохранительной и патриотической 
направленности и при поддержке партии 
«Нур Отан» проводятся памятные митинги 
и возложение цветов к обелискам погиб-
ших сотрудников органов внутренних дел.

В митинге «Народный Герой», который 
состоялся в столице Казахстана г. Астане, 
приняли участие депутаты Парламента 
Республики Казахстан генерал-лейте-
нант Бахытжан Ертаев и председатель 
Ассоциации организаций ветеранов во-
йны в Афганистане Бакытбек Смагул, 
руководитель Центра анализа, прогноза 
и социальных инициатив Астанинского 
городского филиала партии «Нур Отан» 
Казбек Казкенов, члены Общественного 
совета при МВД РК, руководство и члены 
Казахстанской секции Международной 
полицейской ассоциации, представители 
общественности, местных исполнитель-
ных и государственных органов, студенты 
и школьники учебных заведений столицы.

В ходе митинга Президентом Казах-
станской секции МПА Маратом Нургали-

евым, а также депутатами Парламента РК 
Б. Ертаевым и Б. Смагулом, которые явля-
ются также руководителями крупнейших 
в Казахстане общественных организаций 
патриотической направленности, были 
вручены общественные награды ветера-
нам — членам Международной полицей-
ской ассоциации.

Известный в городе поэт-патриот ве-
теран Министерства обороны РК подпол-
ковник Владимир Петров прочитал стихи, 
посвященные Газизу Байтасову. Памяти 
погибших полицейских посвятил свой 
забег казахстанский марафонец Дулат 
Иманкажы, финиш которого состоялся 
у Обелиска сотрудникам органов вну-
тренних дел, погибшим при исполнении 
служебного долга, во время проведения 
митинга. Под конец акции организаторы 
обратились к премьер-министру Казах-
стана и общественности с призывом еже-
годно 12 ноября чтить память погибших 
при исполнении долга полицейских.

Пресс-служба 
Казахстанской секции МПА.

ЗАЖГИ СВЕЧУ ПАМЯТИ
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В августе 2013 года члены ВПА МПА 
г. Челябинска совместно Войнским брат-
ством ветеранов Афганистана принимали 
участие в открытие мемориальной доски 
памяти воина-интернационалиста. К ме-
мориальной доске от членов ВПА МПА Че-
лябинска были возложены цветы. Так же в 
честь Героя названа одна из улиц города.

Лавров Сергей Степанович родился 
2 июня1961 года в г. Челябинске, после 
окончания средней школы № 69 г. Челя-
бинска, окончил Челябинское автомо-
бильное училище. Был призван на сроч-
ную службу в вооруженные силы СССР. 
Был направлен выполнять свой интер-
национальный долг в республику Афга-

нистан. 15 июня 1984 года при обстреле 
колонны и попытке Сергея эвакуировать 
своего друга был убит снайпером. В ав-
густе 2013 года в родном городе Сергея, 
Челябинске, в память о нем была установ-
лена мемориальная доска и названа ули-
ца. На это мероприятие были приглашены 
члены регионального отделения ВПА МПА 
г. Челябинска: С.В. Юхименко, В.В. Шан-
гриков, М.Ю. Виноградов, Р.Г. Валеев, 
Д.С. Катляревич, В.С. Востряков, М.В. Ка-
зарин, А.С. Селезнев, Т.А. Нерсесян, 
В.А. Чичиланов.

Пресс-служба Челябинского РО 
ВПА МПА.

СОЛДАТАМ ПРАВОПОРЯДКА ПОСВЯЩАЕТСЯ

ПАМЯТИ   ВОИНА-ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТА

В канун Дня сотрудника органов вну-
тренних дел в Челябинске торжественно 
открыли мемориал «Солдатам правопо-
рядка». Это первый в России памятник 
героям-силовикам, не разделяющий их 
по ведомственной принадлежности. Он 
посвящен всем, кто служил в силовых 
ведомствах и погиб при исполнении слу-
жебного долга. В мероприятии приняли 
участие более 20 членов Челябинско-
го регионального отделения ВПА МПА: 
С.В. Юхименко, В.В. Шангриков, М.Ю. Ви-
ноградов, Р.Г. Валеев, Д.С. Катляревич, 
П.И. Гвоздецкий, И.Ю. Поляков, Э.Р. Ха-
физов, В.А. Родионов и др.

Комплекс был воздвигнут всего за 
три месяца в центре Челябинска, рядом 
с Государственным краеведческим музе-
ем на набережной реки Миасс. В центре 
скульптурной композиции, созданной 
художником из Екатеринбурга Алексан-
дром Самвелом, — мужчина в форме со 
снятой фуражкой, держащий за руку ма-
ленького мальчика. Справа и слева от 

нее установлены мраморные стелы, где 
золотыми буквами начертаны имена 232 
человек. Скорбный список начинается с 
красноармейца Михаила Болейко — на-
чальника штаба охраны Челябинска в 
годы Гражданской войны, убитого в 1918 
году. Замыкает его Сергей Арапов — боец 
ОМОНа, погибший 15 февраля 2011 года в 
Ставрополье во время преследования во-
оруженной банды.

Среди погибших имена сотрудников 
полиции, ФСБ, прокуратуры, внутренних 
войск, ФСИН и МЧС.

«Здесь высечены имена двухсот трид-
цати двух ребят, которые утром ушли на 
обычную службу и не собирались умирать, 
но пали, спасая людей, защищая целост-
ность и независимость России, — сказал 
начальник ГУ МВД по Челябинской обла-
сти Владимир Скалунов на церемонии от-
крытия мемориального комплекса. — Для 
нас это символ взаимодействия наших 
ведомств, нашей общей памяти и наше-
го взаимодействия во имя общей цели. 

Он должен стать для нас школой жизни и 
школой дружбы».

С инициативой создания мемориала 
выступили рядовые сотрудники силовых 
структур, сообщил председатель регио-
нальной организации ветеранов органов 
внутренних дел и внутренних войск Вале-
рий Маскаев.

«Их силами было собрано более 20 
миллионов рублей пожертвований. Боль-
шую помощь оказали предприятия реги-
она, которые оплатили или предоставили 
стройматериалы», — добавил он.

Руководители разных силовых ве-
домств, сотрудники которых также пали 
на службе, выступили со словами бла-
годарности бойцам, подчеркивая, что 
память — единственное, что остается с 
нами, пока мы живем.

В заключение мероприятия все участ-
ники, в том числе и представители Все-
российской полицейской ассоциации 
МПА возложили к памятнику венки.

Пресс-служба Челябинского РО 
ВПА МПА.
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8 ноября 2013 года в актовом зале 
УМВД России по Камчатскому краю состоя-
лось празднование Дня сотрудника органов 
внутренних дел Российской Федерации. На 
торжественном собрании присутствовало 
руководство Камчатского края и силовых 
структур.

Начальник УМВД России по Камчатско-
му краю генерал-майор Александр Ивано-
вич Сидоренко поздравил сотрудников и 
ветеранов ОВД.

Президент Камчатского региональ-
ного отделения Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА А.Н. Седов от лица 
Ассоциации поздравил руководство и со-
трудников УМВД России по Камчатскому 
краю, пожелав всем здоровья, удачи и за-
служенного карьерного роста. Александр 
Николаевич Седов вручил памятные по-
дарки, а также оказал материальную по-
мощь семьям сотрудников, погибших при 
исполнении служебных обязанностей.

Пресс-служба Камчатского РО 
ВПА МПА.

ЗАЖГИ СВЕЧУ ПАМЯТИ

НА СТАВРОПОЛЬЕ ОТКРЫЛИ МЕМОРИАЛ ПАМЯТИ

ПРАЗДНОВАНИЕ ДНЯ СОТРУДНИКА ОВД РФ НА КАМЧАТКЕ

В Главном управлении МВД России по 
Ставропольскому краю состоялось торже-
ственное мероприятие с участием предста-
вителей Ставропольского регионального 
отделения ВПА МПА: президента В.Н. Сад-
чикова и вице-президента В.Г. Чернова. По 
инициативе ветеранов органов внутренних 
дел и руководства полицейского ведомства 
на здании главка установлена мемориаль-
ная доска бывшему начальнику краевого 
Управления внутренних дел генерал-лейте-
нанту Александру Коновалову.

В праздничном митинге приняло уча-
стие руководство Главного управления, 
ветераны органов внутренних дел, а также 
родственники Александра Тимофеевича 
Коновалова.

С октября 1974 года Александр Тимо-
феевич являлся начальником УВД Ставро-
польского крайисполкома. Он был награж-
ден орденом Трудового Красного Знамени, 
медалями «За боевые заслуги», «За победу 
над Японией», «25 лет победы в Великой От-
ечественной войне», «За победу над Герма-
нией», «За доблестный труд».

— Сегодня особенный день, — сказал 
начальник Главного управления МВД Рос-
сии по Ставропольскому краю генерал-
лейтенант полиции Александр Олдак. — 
Александр Тимофеевич выделялся из 
общего строя руководителей. Несмотря 
на высокий ранг, он ежедневно принимал 
участие в жизни подчиненных, и не только 
служебной составляющей. Благодаря его 
организаторским и руководящим каче-
ствам были построены несколько жилых 
домов. Сотни семей сотрудников впервые 
обрели собственное жилье, получили тот 
самый крепкий тыл. А.Т. Коновалов был 
сторонником всего нового и передово-
го. При нем впервые были созданы пере-
движные пункты милиции и передвижные 
милицейские группы. Жизненный и слу-
жебный путь Александра Коновалова при-
мер для сотрудников органов внутренних 
дел.

Автором барельефа является заслу-
женный художник РФ, скульптор Николай 
Фёдорович Санжаров. Им создан и па-
мятник погибшим сотрудникам органов 
внутренних дел, который установлен у 
здания Главного управления.

В своем выступлении А. Олдак вы-
разил отдельную благодарность всем, 
кто оказывает безвозмездную помощь 
семьям погибших сотрудников. В числе 
перечисленных организаций называлось 
и Ставропольское РО ВПА МПА.

В завершение торжественного меро-
приятия собравшиеся возложили цветы к 
памятнику «Сотрудникам правопорядка — 
благодарное Ставрополье» и мемориаль-
ной доске генерала Коновалова. Всех по-
гибших почтили минутой молчания.

По материалам пресс-службы ГУ МВД 
России по Ставропольскому краю.
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«…Потомство моё, прошу брать мой пример:
 до издыхания быть верным…Отечеству…»

А.В. Суворов.

3 октября 2013 года, когда было на-
мечено проведение Урока мужества я 
мои коллеги смогли посетить Санкт-
Петербургское училище МВД РФ. К тому 
же, в мае этого года при проведении га-
ла-концерта Всероссийской благотво-
рительной акции МВД РФ «Милосердие 
белых ночей», проведение которого было 
приурочено к открытию Петергофский 
фонтанов, я сидел рядом с суворовцами, 
просившими приехать и рассказать об 
этой акции. 

И вот мы в училище. Нас сопрово-
ждает заместитель начальника отдела 
по работе с личным составом полковник 
полиции Самсонова Анжела Евгеньевна. 
К каждому курсанту она относится как к 

своему ребенку, влюблена в свою работу 
и рассказывает об училище, как о доме 
родном. 

Училище создано Постановлением 
Правительства Российской Федерации 
от 12 августа 2002 года № 583. Полное 
официальное наименование Училища: 
Федеральное государственное казен-
ное общеобразовательное учреждение 
«Санкт-Петербургское суворовское во-
енное училище МВД России» (ФГКОУ С-П 
СВУ МВД РФ).

Основная цель создания училища  — 
хранить и умножать традиции военно-
патриотического воспитания молодёжи, 
поддерживать высокий образовательный 
уровень учебных заведений МВД России, 
успешно решать вопросы ранней профес-
сиональной ориентации молодых людей.

В настоящее время возглавляет учи-
лище генерал-майор полиции Леонид 

Трофимович Бородавко, которого в это 
время не было, но он был в курсе наше-
го посещения, поэтому все службы ра-
ботали безукоризнено. Кстати говоря, я 
очень рад, что когда-то жизнь свела меня 
и с этим высокопрофессиональном офи-
цером, настоящим строевым офицером, 
который всегда блистал отменной вы-
правкой и безукоризными офицерскими 
манерами, присущими настоящим рос-
сийским офицерам во все времена.

За девятилетний период существо-
вания в училище произведено семь вы-
пусков. Окончили Санкт-Петербургское 
суворовское военное училище МВД 361 
выпускник, из них более 80% продолжили 
обучение в средних и высших учебных за-
ведениях системы МВД России.

В 1943 г. после Курской битвы наступил 
решительный перелом в ВОВ. На фронтах 
погибли десятки тысяч солдат и офицеров.

УРОК МУЖЕСТВА В САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОМ 

СУВОРОВСКОМ УЧИЛИЩЕ МВД РФ
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ЗАЖГИ СВЕЧУ ПАМЯТИ

Армия нуждалась в пополнении своих ря-
дов высококвалифицированными воен-
ными кадрами.

В условиях войны государство изы-
скало средства для создания в 1943 году 
одиннадцати, а в 1944 году еще шести 
суворовских военных училищ и двух воен-
но-морских нахимовских. В общей слож-
ности в них за парты сели 9,5 тысяч воспи-
танников. В общей системе суворовских 
военных училищ, было создано два учи-
лища принадлежащие НКВД — МВД. Это 
Ташкентское и Кутаисское суворовские 
училища. В 1946 году Кутаисское училище 
было перебазировано в город Ленинград 
и стало именоваться Ленинградским су-
воровским училищем МВД СССР. В 1956 
году оно было расформировано.

Вопрос ранней профессиональной 
ориентации молодежи на службу в органы 
внутренних дел Министерства внутренних 
дел рассматривался давно. Был опыт соз-
дания «милицейских классов» в школах, 
проводились встречи ветеранов органов 
внутренних дел с обычными школьника-
ми, создавались различные лектории, 
факультативы, но все же жизнь показы-
вала, что эта работа не давала достаточ-
но эффективных результатов. Поэтому 
и было принято решение о воссоздании 
суворовских военных училищ в системе 
МВД. Именно во исполнении этого ре-
шения, Постановлением Правительства 
Российской Федерации № 583 от 12 ав-
густа 2002 года было образовано Санкт-
Петербургское суворовское военное 
училище МВД России, второе в стране 
(первое было создано в 1992 году в горо-
де Новочеркасске).

Начальником училища был назначен 
генерал-майор милиции Румянцев Нико-
лай Викторович, ранее занимавший пост 
заместителя начальника ГУВД по Санкт-
Петербургу и Ленинградской области по 
кадрам и воспитательной работе. Опыт-
ный и грамотный руководитель Н.В. Ру-
мянцев в кратчайшие сроки сформировал 

начальный рабочий коллектив, привлекая 
в него наиболее опытных и инициативных 
сотрудников Главка.

Большую помощь и поддержку учи-
лищу оказывало Правительство Санкт-
Петербурга и Правительство Ленинград-
ской области, Законодательное Собрание 
города и области, различные обществен-
ные организации, Главное управление 
внутренних дел по Северо-Западному 
Федеральному округу, ГУВД по Санкт-
Петербургу и Ленинградской области.

16 июня 2004 года состоялось торже-
ственное открытие учебно-администра-
тивного корпуса училища.

С этого момента училище заняло свое 
место в системе образовательных учреж-
дений города и заведениях системы МВД 
России.

В мае 2005 года генерал-майор мили-
ции Н.В. Румянцев был назначен началь-
ником Московского университета МВД 
России и училище возглавил полковник 
милиции Федяев Григорий Николаевич. 
В 2007 году, в год 5-летия училища, со-
стоялся третий выпуск воспитанников 
и введен в эксплуатацию спальный кор-
пус. На праздновании 5-летия училища 
присутствовал Министр внутренних дел 
Р. Нургалиев, Председатель Обществен-
ной Палаты при президенте Российской 
Федерации, Губернатор города В. Мат-
виенко, председатели общественных и 
творческих организаций, выпускники про-
шлых лет.

Ежегодно ряд суворовцев, достиг-
ших высоких показателей в учебе и 
дисциплине награждаются именными 
стипендиями, учрежденными Клубом воена-
чальников Российской Федерации и сти-
пендиями учрежденными мемориальным 
музеем им. А.В. Суворова.

Руководством училища в целях вы-
полнения государственной программы 
«Патриотического воспитания граждан 
Российской Федерации» и поддержания 
инициативы о возрождении древней сто-

лицы Руси — Старой Ладоги, было на-
правлено 50 воспитанников 1 курса для 
участия в археологических раскопках.

В целях воспитания высоких нрав-
ственных качеств, привития суворовцам 
любви, уважения и гордости к людям в 
погонах проведены торжественные меро-
приятия: принятие Торжественного обе-
щания первокурсниками, празднование 
Дня сотрудника органов внутренних дел 
Российской Федерации, участие в при-
нятии Присяги курсантов Московского и 
Санкт-Петербургского университета МВД 
России, празднование День Знаний, День 
защитника Отечества, День Победы, День 
снятия блокады Ленинграда, День учите-
ля и др.

Училище осуществляет свою дея-
тельность в тесном взаимодействии с 
МВД России, ГУ МВД СЗ ФО, ГУ МВД по 
г. Санкт-Петербургу и Ленинградской об-
ласти, СЗ УВДТ МВД России, СЗРК ВВ 
МВД России, образовательными учреж-
дениями МВД России.

Из интересного рассказа об истории и 
традициях мы поняли, что сегодня Санкт-
Петербургское суворовское училище 
МВД РФ — это образовательное учрежде-
ние, имеющее прекрасную материально-
техническую, учебную и спортивную базы, 
высококвалифицированный педагогиче-
ский коллектив, сложившиеся традиции, 
опыт обучения и воспитания будущих со-
трудников органов внутренних дел.

С интересом и мы постарались прове-
сти Урок мужества, где рассказали суво-
ровцам о подвигах сотрудников органов 
внутренних дел, о проводимой уже 22 года 
Всероссийской благотворительной акции 
МВД РФ «Милосердие белых ночей».

Внимательно слушали суворовцы сти-
хи ветерана Российской армии, члена Ле-
нинградского региона ВПА МПА генерал-
лейтенанта Петрова Николая Ивановича, 
который в свое время был заместителем 
командующего Ленинградскго округа, на-
путствие советника Президента Ленин-
градского региона ВПА МПА Бордукова 
Владимира Васильевича.

Мне было приятно, что и мои песни 
слушали внимательно. А в заключении 
дюжина курсантов-участников художе-
ственной самодеятельности поддержали 
мою песню, а за ними песню подхватил и 
весь зал и к моему удовольствию в зале 
прогремели строки из песни:

Нас ждут победы и свершенья… 
Нас ждут великие дела…

Нас ждут моменты вдохновенья… 
Нас ждет и верит в нас страна!

Нас ждут костры и звон гитары.. 
Нас ждут любимые друзья…
Нас ждут дела и их не мало… 
Нас ждут и жду всегда вас я!

ДОБРЫЙ ВЗГЛЯД ТЕБЯ СОГРЕЕТ
И ГИТАРА ПОД РУКОЙ…

И НАДЕЖДА — НАШЕ ЗНАМЯ, ГОРДО РЕЕТ,
ЭТУ ПЕСНЮ С НАМИ ПОЙ!

Всех вам благ и до новых встреч, 
суворовцы!

И.В. МИХАЛЕВИЧ
Вице-президент ВПА МПА.

31.indd   45 24.12.2013   12:08:43



МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 31-3246

©
by

IPA 1974

ВЕТЕРАНЫ

В сентябре 2013 г. в городе-герое 
Волгограде прошла IX неделя спецназа 
имени легендарного разведчика И.Г. Ста-
ринова, посвященная событиям сентября 
2007 года и погибшим детям г. Беслана.

В этом международном форуме при-
няли участие ветераны специальных 
подразделений из правоохранитель-
ных органов и силовых структур России, 
Украины и Армении.

Инициатором проведения форума, 
как и прежде, стал президент фонда ве-
теранов и сотрудников спецназа «Бай-
кальское содружество», лауреат премии 
имени Г.К. Жукова О.А. Кондауров.

В этот раз в состав оргкомитета по 
подготовке и проведению форума были 
включены вице-президенты ВПА МПА 
А.Л. Шелудько и Ю.М. Григорьев, одно-
временно возглавляющий Волгоградский 
регион ВПА МПА.

В работе оргкомитета активное участие 
также приняли Герой России полковник 
Маргелов Александр Васильевич, сын ле-
гендарного основателя ВДВ генерала-ар-
мии Маргелова Василия Филипповича, Ге-
рой России полковник милиции Шевченко 
Павел Анатольевич, представляющий г. Са-
ратов, член Совета МПА ветеранов подраз-
делений антитеррора «Альфа» Н.А. Бетин, 
руководители подразделений ФСБ, МЧС, 
ГУ ФСИН и МО г. Волгограда.

Торжественные мероприятия, в ко-
торых приняли участие ветераны и дей-
ствующие сотрудники спецподразде-
лений из городов Москвы, Волгограда, 
Челябинска, Еревана, Иркутска, Сева-
стополя, Якутска, Читы, а также пред-
ставители общественных и ветеранских 
организаций — «Боевое братство», ВПА 
МПА, «Альфа», «Вымпел», воины интерна-
ционалисты и многие другие, состоялось 
в музее-заповеднике «Сталинградская 
битва».

В триумфальном зале музея, где на-
ходится панорама обороны Сталингра-
да, состоялась незабываемая встреча 
с участниками Великой Отечественной 
войны, седовласыми орденоносцами, 
представителями «Королевы войны» ве-
теранами артиллеристами. Затем состо-
ялись возложения цветов и гирлянды к 
Вечному огню на аллее Героев и минута 
молчания.

Участники форума отдали воинские 
почести и возложили корзины с цветами 
к памятникам воинам-чекистам 10-й ди-
визии войск НКВД и милиционерам Ста-
линграда.

Второй день недели спецназа надол-
го останется в памяти всех ее участников, 
и начался он с проведения молебна в 
честь воинов-освободителей и погибших 
сотрудников при выполнении служебного 

долга в храме «Всех святых» на Мамае-
вом кургане.

В мемориальном комплексе «Мама-
ев курган», где каждый метр пропитан 
кровью советских солдат были возло-
жены цветы к Вечному огню и обелиску 
«Родина-Мать».

Далее был посещен мемориальный 
комплекс, где были возложены цветы у 
памятных плит, на которых выбиты золо-
том более 150-ти фамилий сотрудников 
правоохранительных органов и силовых 
структур, погибших при выполнении спе-
циальных заданий на Северном Кавказе.

В один из дней Герой России А.В. Мар-
гелов с супругой Лидией Константи-
новной, ветераны ассоциации «Альфа» 
А.В. Михайлов, Н.А. Бетин, Л.А. Силущен-
ков и ветеран ВДВ А.М. Карпухин отпра-
вились за 250 км. в волгоградские степи, 
г. Серафимович, где посетили детский 
дом и вручили детям подарки, а также по-
бывали в местах боев, где воевал «дядя 
Вася» — генерал-армии А.Ф. Маргелов, 
а обладатель «Золотого пера», член Со-
юза писателей России А.М. Карпухин при 
всех встречах читал свои патриотические 
стихотворения.

В этот же день Герой России 
П.А. Шевченко, вице-президент ВПА МПА 
А.Л. Шелудько и казачий атаман А.Н. Щу-
кин посетили детский клуб Союза десант-

IX НЕДЕЛЯ СПЕЦНАЗА ИМ. И.Г. СТАРИНОВА
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В сентябре 2013 года в рамках про-
граммы пребывания в Москве делегации 
Северо-американской организации «Ве-
тераны зарубежных войн», ветераны си-
ловых структур России и США возложили 
цветы к вечному огню у Могилы Неизвест-
ного солдата у Кремлевской стены.

«Ветераны зарубежных войн» — одна 
из самых влиятельных общественных ор-
ганизаций США. В нее входят предста-
вители ветеранских организаций войн в 
Египте, Корее, Вьетнаме, Ираке, Афгани-
стане и т.д. Кроме этого, в разные годы ее 
действующими, а не почетными членами 
являлись восемь президентов США — от 
Т. Рузвельта до Б. Клинтона, известные 
спортсмены и астронавты.

Организация ведет разностороннюю 
работу. По ее инициативе в стране принят 
действующий гимн США. День ветеранов 
объявлен национальным праздником, при-
нят ряд законодательных актов по защите 
военнослужащих и ветеранов Второй Миро-
вой войны, войн в Корее и Вьетнаме.

Во время Второй Мировой войны на 
средства организации «Ветераны зару-
бежных войн» было закуплено 15 самоле-
тов и подготовлено около 100 тысяч сол-
дат, направленных в Европу для борьбы с 
фашизмом. Забота о ветеранах зарубеж-
ных войн проявляется в строительстве 
домов, госпиталей, содержание которых 
полностью берет на себя организация. Для 
вдов и сирот погибших или умерших вете-
ранов так же строят дома и пансионаты.

Основная цель их визита в Россию — 
обсудить с российскими коллегами ши-
рокий круг вопросов по взаимодействию 
и сотрудничеству, в том числе в деле уве-
ковечения памяти павших защитников 
Отечества и организации празднования 
70-летия со Дня окончания Второй миро-
вой войны. Кроме этого, поддержать Рос-
сию в решении вопросов очень непростой 
ситуации на Ближнем Востоке.

«Это визит доброй воли. Очень пока-
зательно, что в не совсем спокойное вре-
мя американские коллеги нашли время 

приехать в Россию. Это важный показа-
тель крепости наших отношений в деле 
укрепления мира и ветеранской друж-

бы», — сказал на встрече с ветеранами 
Председатель Всероссийской организа-
ции «Боевое братство» Герой Советского 
Союза Борис Громов.

С российской стороны в мероприятии 
приняли участие представители: Между-
народного союза и Всероссийской орга-
низации «Боевое братство», Комитета по 
делам воинов-интернационалистов при 
Совете Глав правительств государств-
участников СНГ, ВПА МПА, Совета вете-
ранов Центрального аппарата МВД РФ, 
Комиссии по работе с ветеранами ЦС 
партии «Единая Россия» и другие.

Официальную делегацию ветеран-
ской организации США «Ветераны зару-
бежных войн» возглавил ее Главнокоман-
дующий Вильям Зайн.

В церемонии возложения цветов к Мо-
гиле Неизвестного солдата приняли уча-
стие Герой России И. Чмуров, руководитель 
Комиссии по работе с ветеранами и пен-
сионерами Центрального совета сторон-
ников партии «Единая Россия», член Совета 
московского отделения «Боевого братства» 
В. Калинин, начальник московского офиса 
Российско-американской совместной ко-
миссии по делам военнопленных и пропав-
ших без вести майор США Роберт Паттер-
сон, вице-президент ВПА МПА А. Шелудько, 
член Совета МПА ветеранов подразделения 
антитеррора «Альфа» Н. Бетин, генераль-
ный директор Военно-мемориальной ком-
пании О. Шелягов, руководитель отдела по 
связям с общественностью и СМИ Совета 
ветеранов ЦА МВД РФ О. Тумаркин, ви-
це-президент благотворительного фонда 
«Ратники Отечества» Д. Артюхов, а также 
ветераны локальных войн и «горячих точек» 
России и США.

О. ТУМАРКИН, 
советник Президента ВПА МПА,

член Совета ветеранов ЦА МВД РФ.
Фото: член Совета МО 

«Боевое братство» В. КАЛИНИН.

ников, где пообщались с ребятами спор-
тсменами, посмотрели их показательные 
выступления и вручили им журналы «По-
лицейское братство» и газеты «Спецназ 
России».

На следующий день, коллеги из ава-
рийно-спасательного отряда МЧС, ор-
ганизовали водный поход на трех мало-
мерных катерах к памятнику морякам, 
речникам, кораблям и судам, погибших 
при обороне Сталинграда, который сто-
ит на плавучем понтоне на середине реки 
Волга. К памятнику были возложены цве-
ты и спущен на воду памятный венок.

Особый интерес у волгоградцев и в 
первую очередь у молодежи, вызвали 
посещения участников форума Волго-
градской академии госслужбы при Пре-
зиденте РФ, исторического факультета 
Педагогического университета, других 
учебных заведений, где были проведены 
«круглые столы», уроки мужества и проде-
монстрированы видеофильмы о трагедии 
в г. Беслане. 

По традиции, на стадионе «Дина-
мо» состоялся товарищеский турнир по 

футболу среди сборных команд силовых 
структур — ФСБ, МО, ГУ ФСИН и участ-
ников форума на Кубок памяти погибших 
детей в г. Беслане.

В турнире уверено победили силови-
ки из ГУ ФСИН, вторыми стало спецпо-

дразделение Министерства обороны РФ. 
Кстати, за сборную участников форума 
играли члены ВПА МПА — неоднократный 
Чемпион мира и Всемирных игр полицей-
ских и пожарных по дзюдо, координатор 
по организации спорта в Волгоградском 
региональном отделении ВПА МПА, ма-
стер спорта, майор полиции А.Е. Евланов 
и бывший начальник уголовного розыска 
г. Волгограда подполковник милиции, со-
ветник президента Волгоградского реги-
она ВПА МПА В.П. Рудоман.

Дни, проведенные в городе-герое 
Волгограде, пролетели очень быстро. На 
заключительном торжественном меро-
приятии, совместно с волгоградскими 
коллегами, состоялось вручение памятных 
дипломов и подарков от общественных 
организаций, в том числе и от Всероссий-
ской полицейской ассоциации МПА.

Следующий форум пройдет в городе 
трех революций, городе музее, городе-
герое Санкт-Петербурге. До новых встреч 
СПЕЦНАЗ!

А.Л. ШЕЛУДЬКО,
вице-президент ВПА МПА.

ВИЗИТ ДОБРОЙ ВОЛИ ВЕТЕРАНОВ США
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С 15 по 16 августа 2013 года Сталин-
градская земля впервые в истории СНГ 
принимала руководителей ветеранских 
организаций антитеррора в России.

Организатором этого Международ-
ного Форума стала Международная ассо-
циация ветеранов подразделения анти-
террора «Альфа» (Россия). К участию в 
форуме были приглашены многие орга-
низации города Волгограда. В составе 
оргкомитета по подготовке и проведению 
данного мероприятия по приглашению 
руководителей стал президент Волго-
градского отделения ВПА МПА Ю.М. Гри-
горьев. Возглавили оргкомитет Герой 
СССР Г.Н. Зайцев, президент Междуна-
родной ассоциации ветеранов «Альфа» 
С.А. Гончаров, руководитель Волгоград-
ского филиала Н.Н. Олейников.

На представительный сбор прибыли 
представители ветеранских подразделе-
ний антитеррора из Украины, Казахстана, 
Киргизии, Краснодара и Хабаровска, Ас-
социации «Витязь», военно-патриотиче-
ских детских клубов города.

Целью форума явилась консолидация 
ветеранского содружества антитеррора, 
обмен мнениями по наиболее острым во-
просам международной и региональной 
политики, деятельности общественных 
организаций ветеранов спецназа и при-
нятие итоговой Хартии антитеррора.

15 августа гости Форума возложи-
ли венки к памятнику Чекистам, Вечному 
огню на Аллее Героев, посетили музей-

заповедник «Сталинградская битва». В 
Триумфальном зале музея состоялось 
открытие Форума, на котором участников 
приветствовали представители админи-
страции Волгоградской области (А. Гор-
банов, А. Тищенко). С приветственным 
словом к собравшимся обратились — 
один из легендарных командиров этого 
элитного подразделения России — гене-

рал-майор в отставке Г.Н. Зайцев, полков-
ник запаса С.А. Гончаров, участник штур-
ма дворца Амина (Афганистан) полковник 
запаса А.Г. Репин.

От имени ВПА МПА Ю.М. Григорьев 
вручил благодарственное письмо и суве-
ниры в память о посещении святой земли 
Сталинграда в Дни празднования 70-ле-
тия победы над фашистскими войсками 
на Волге. 

В рамках Форума состоялся круглый 
стол на тему «Экстремизм общественного 
сознания и гражданская инфантильность — 
питательная среда для терроризма».

Справка: Группа «А» (более известная 
под названием «Альфа») — подразделе-
ние по борьбе с терроризмом, создана 
приказом № 0089/ОВ Председателя КГБ 
СССР Ю.В. Андропова. В мировую исто-
рию группа «А» вошла как участник двух 
исторических событий, повлиявших на 
весь ход политического развития СССР.

— 27 декабря 1979 г. захват (вместе 
с группой «Зенит») за 43 минуты дворца 
Амина (Тадж-Бек) – Афганистан.

— 19 августа 1991 г. группа «А», от-
казавшись от участия в штурме Белого 
Дома в Москве, предотвратила гибель 
тысячи людей и возможное начало граж-
данской войны в России.

Всего за историю существования 
группы ее сотрудники приняли участие в 
более 80 специальных операциях, имею-
щих большое значение в борьбе против 
международного терроризма. При испол-
нении служебного долга погибло 13 че-
ловек, награждены правительственными 
наградами за проявленный героизм — бо-
лее 60 сотрудников. (Информация из кни-
ги Г.Н. Зайцева «Альфа» — моя судьба»).

Пресс-служба Волгоградского РО 
ВПА МПА.

ВЕТЕРАНЫ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ «АЛЬФА» СОБРАЛИСЬ 

НА СТАЛИНГРАДСКОЙ ЗЕМЛЕ

31.indd   48 24.12.2013   12:08:44



ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 31-32 49

©
by

IPA 1974

О  ДЕТСКОМ ФЕСТИВАЛЕ  ПЕСНИ  И НЕ  ТОЛЬКО….

В ноябре прошёл заключительный 
гала-концерт фестиваля патриотической 
песни «Служу России!». В фестивале при-
няли участие больше 1000 детей и под-
ростков из Москвы и области, Краснодар-
ского края, Твери и других регионов.

Идея проведения фестиваля принад-
лежит руководителю музыкальной группы 
«Царицынский парк» (УВД по ЮАО г. Мо-
сквы) майору полиции Игорю Огурцову. 
А оргкомитет фестиваля возглавил член 
Всероссийской полицейской ассоциации 
МПА, председатель Совета ветеранов 
спорта Центрального аппарата МВД Рос-
сии Алексей Кочкалда.

Организаторы мероприятия заручи-
лись поддержкой главного управления, 
руководства УВД по ЮАО, Благотвори-
тельного фонда «Петровка, 38» и т.д. Сре-
ди приглашённых гостей присутствовали 
представители ветеранских организаций 
УВД по ЮАО и МВД, столичной мэрии, 
Федерального агентства по делам моло-
дёжи, Общероссийской общественной 
организации «Всероссийская полицей-
ская ассоциация МПА», «Офицеры Рос-
сии», народные артисты России и др.

Изначально фестиваль планирова-
лось провести исключительно среди 
детей Южного округа столицы, но коли-
чество полученных заявок превзошло 
даже самые смелые ожидания. Молва о 
готовящемся мероприятии разнеслась 
так быстро, что стали поступать заявки 
не только из округов Москвы, но даже из 
других регионов страны. Помещение для 
проведения предварительного прослуши-
вания и заключительного гала-концерта 
любезно предоставило руководство УВД 
по ЮАО г. Москвы.

Члены оргкомитета провели гран-
диозную работу — в течение четырёх 
дней по результатам прослушивания они 
определяли победителей во всех шести 
номинациях. Коллективы и солисты были 
настолько хороши, что судьям пришлось 
назначать несколько 2-х и 3-х мест. Кро-
ме того, было принято решение вручить 
Гран-при, множество персональных на-
град и спецпризов. Конкурсантам, за-
нявшим первые места, вручались ценные 
подарки.

От имени президента ВПА МПА Алек-
сея Ганькина за победу в номинации «Ав-

торская песня» вице-президент ВПА МПА 
Игорь Михалевич вручил ценный подарок 
Дарье Наталичевой, исполнившей песню 
«Участковый инспектор полиции», посвя-
щенную 90-летию службы. Юная победи-
тельница была приглашена на фестиваль 
«Милосердие белых ночей», который со-
стоится в мае следующего года в Санкт-
Петербурге. Не остались без наград и 
организаторы фестиваля: А. Кочкалде и 
И. Огурцову были вручены Почетные гра-
моты Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА. Ответственный секретарь 
Постоянной культурной комиссии ВПА 
МПА Олег Юханов подарил участникам 
авторские стихи.

Церемония награждения заверши-
лась праздничным концертом, на котором 
ребята удивляли зрителей своим мастер-
ством и талантами.

Участники Фестиваля выразили огром-
ную благодарность председателю Совета 
ветеранов ЦА МВД России И.Н. Сторо-
женко, начальнику ГУ МВД по г. Москве 
генерал-лейтенанту полиции А.И. Якуни-

ну, главному редактору газеты «Петров-
ка, 38» и директору благотворительного 
фонда «Петровка, 38» полковнику милиции 
А.Ю. Обойдихину, генерал-майору мили-
ции в отставке В.О. Агееву, УВО по г. Мо-
скве за оказанную деловую и финансовую 
поддержку в приобретении подарков и 
призов для детей.

Особая благодарность членам жюри 
Фестиваля, которые прослушали свыше 
1000 очень талантливых детей и органи-
зовали замечательный Гала-концерт для 
детей и ветеранов: народной артистке 
России Борисковой Наталье, заслужен-
ной артистке России, ветерану боевых 
действий, майору ФСБ Бирюковой Любо-
ви, заместителю начальника Культурного 
Центра ГУ МВД по г. Москве Гаспарян Ка-
ринэ и Ховриной Екатерине— руководи-
телю профкома МУВО по ЮАО.

А.А. КОЧКАЛДА
Председатель Оргкомитета Фестиваля,

Председатель СВ спорта ЦА МВД РФ
подполковник милиции в отставке,

мастер спорта СССР.

ВЕТЕРАНЫ
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СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

52 юношей и девушек из 26 стран — 
членов IPA с 20 июля по 3 августа 2013 
года пребывали в Швейцарии по програм-
ме IYG 2013. Представлять Российскую 
Федерацию в этом году честь выпала двум 
саратовцам — Соловьеву Никите и Баша-
ровой Анастасии. К встрече с зарубежны-
ми ровесниками они готовились задолго 
до поездки: читали литературу о Швейца-
рии, шлифовали знание английского язы-
ка, поддерживали достойную физическую 
форму. Это не составило им особого тру-
да, так как Никита успешно заканчивает 
Кадетскую школу, где получает не только 
общеобразовательные знания, но и прак-
тические навыки по военной подготовке, а 
Анастасия, обучаясь в гимназии, успева-
ет серьезно заниматься спортом: в 2012 
году она стала чемпионом Приволжского 
Федерального округа по каратэ.

Вот что ребята рассказали о своей по-
ездке:

«После трехчасового перелета из Мо-
сквы нас с радушием встретили в аэропор-

ту Цюриха организаторы IYG 2013. Сразу 
же мы направились в предместье города 
Хицкрих, который разместился у основа-
ния больших холмов. Поселили нас в доме, 
очень похожем на большой средневеко-
вый замок, уверенно закрепившийся бли-
же к вершине одного из холмов и потому 
имевший изумительный вид на уютный и 
по-игрушечному компактный Хицкрих.

Нам позволили спуститься в городок, 
и мы вчетвером, вместе с нашими новыми 
друзьями из Латвии — Даниисом и Эли-
забет, получили первый самостоятельный 
опыт знакомства с новым для нас городом. 
Через пару часов, вернувшись в гостепри-
имно распахнувший перед нами на после-
дующую неделю свои двери дом-замок, 
обнаружили, что прибывших ребят из дру-
гих стран значительно прибавилось. Лица 
всех ребят сияли радостью и добродуши-
ем, заводились новые знакомства.

Вечером, во внутреннем дворе, со-
стоялась церемония открытия Моло-
дежного сбора 2013. С приветственным 

словом выступили: государственный по-
литический деятель, президент Швейцар-
ской Конфедерации в 2005 году Самуэль 
Шмид, президент IPA Пьер Мартин Мулин, 
представитель полиции кантона Берн Ро-
нальд Вютрих. Нам было вручено много 
подарков, что было очень приятно.

Со второго дня пребывания у нас на-
чалась еще более интересная программа, 
мы посетили гору Пилатус. Ее название 
связано с именем Понтия Пилата, судив-
шего Иисуса Христа. Согласно преданию 
после смерти Пилата, его злой дух обита-
ет на вершине этой горы. На ней же нахо-
дился roe-park (альпинистский парк), где 
в сосновом бору между деревьями были 
проложены трассы в воздухе (натянуты ка-
наты, лестницы и т.п.), где мы могли прове-
рить свою силу, выносливость и смелость. 
Это было очень весело. На ланч у нас было 
вкуснейшее барбекю на свежем воздухе.

После обеда мы посетили компа-
нию по производству армейских ножей 
«Victorinox» и узнали немного об истории 
компании, посмотрели короткометражный 
фильм о том, как делают ножи. 

Третий день был посвящен ознаком-
лению с прекрасной природой Швейцар-
ских гор. В этот день мы поднялись по «ка-
натке» на вершину горы, а затем пешком 
спускались с нее. Дойдя до горного озера, 
мы остановились на пикник. Многие из нас 
искупались в озере, но не все решились 
на это, так как вода была очень холодная. 
Вернулись в Хицкрих мы уже поздно, очень 
усталые, но полны впечатлений. Горы Швей-
царии поразили нас своей нетронутой кра-
сотой, обилием зеленой, изумрудной травы 
и цветов, на которых паслись коровы, силь-
но отличающиеся от российских, и точно 
такие же, как в рекламе известного шокола-
да «Milka».

В один из дней мы приехали в столи-
цу Швейцарии — г. Берн. Там мы посетили 
федеральный парламент, предварительно 
пройдя проверку службы безопасности. 

ДО   СЛЕДУЮЩИХ   ВСТРЕЧ!
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А потом у нас была возможность посидеть 
в мягких креслах заседателей. Было доста-
точно познавательно и интересно. В пар-
ламенте открыты галереи, где выставлено 
много картин и скульптур, повествующих об 
истории Швейцарии, традициях, культуре.

Пешая прогулка по историческому цен-
тру города и обзорное знакомство с архи-
тектурой убедили нас в том, что Берн явля-
ется одним из прекрасно сохранившихся 
средневековых городов на континенте и 
потому заслуженно числится в Списке Все-
мирного наследия ЮНЕСКО. Впечатлил 
нас старейший монумент в Берне — Ба-
шенные часы, каждый час на них происхо-
дит представление — кривляется шут, за 
ним идут медведи, кукарекает петух и т.д. 
Запомнилась экскурсия в Медвежью яму, 
где мы увидели медведицу с медвежатами. 
Вообще медведей можно увидеть в Берне 
повсюду: в виде скульптур, на флаге и жи-
вьем в Медвежьей яме. Это животное явля-
ется символом города с XV века.

Следующие два дня были посвяще-
ны знакомству с городами: Люцерном и 
Базелем. Гуляя по Люцерну мы полюбо-
вались великолепным видом на озеро с 
горами на заднем плане. Наше внимание 
привлекли исторические церкви, инте-
ресные магазины. В свободное время мы 
посетили швейцарский музей транспор-
та. Это самый большой и полноценный 
музей такого рода в Европе, он постоянно 
пополняется и обновляется.

Базель — крупный портовый город 
страны, который находится на границе трех 
стран — Швейцарии, Германии и Франции. 
Мы убедились в этом в ходе лодочной про-
гулки по Рейну, проплыв вдоль границы с 
Германией. А затем мы побывали в самом 
большом музее археологии под открытым 
небом — Augusta Raurica. Он включает мно-
го интересных мест, в том числе один из до-
шедших до наших дней почти в идеальном 
состоянии античных театров, а так же уни-
кальный восстановленный римский дом.

Наступил самый незабываемый день 
для большинства из нас, когда мы посе-
тили показательные полицейские учения. 
На протяжении нескольких часов были 
продемонстрированы в действии от поли-

цейского вертолета и спецподразделения 
«Scorpions» в ходе имитации задержания 
преступников до работы служебных собак и 
мощи водометов. Мы смогли испытать свои 
силы в стрельбе на меткость из автомати-
ческого оружия швейцарских полицейских 
боевыми патронами. Из 52 соревнующихся 
участников мы заняли 5 и 6 места.

Также в этот день мы посетили замок 
Ленцбурга — жемчужину швейцарской 
архитектуры, и в тоже время один из са-
мых старых и важных замков страны.

На восьмой день мы поехали в Золо-
турн. Там всю нашу группу разделили на 
две части — одни отправились на лодке по 
реке Ааре, а другие поехали вдоль берега 
на велосипедах. В середине пути мы по-
менялись, пообедали, причем можно было 
искупаться в речке всем желающим. Мы 
закончили наше путешествие на берегу Же-
невского озера, откуда мы отправились на 
новое место жительства в Sugiez. В мест-
ном кафе все поужинали отменной пиццей.

Девятый день — «шоколадный рай». 
Мы посетили шоколадную фабрику 
«Cailer», где производят знаменитые 
швейцарские сладости. Для нас была ор-
ганизована дегустация, где мы могли по-
пробовать все виды шоколада, произво-
димые на этой фабрике, и понять, почему 
именно он ценится во всем мире. После 
насыщения шоколадом мы поехали в не-

большое селение, известное под назва-
нием Грюйер и посетили сыроварню, где 
узнали все об особенностях производства 
сыров.

На следующий день нам посчастли-
вилось побывать в одном из значимых го-
родов французской части Швейцарии — 
Женеве, которая поразила нас своим 
великолепием, красивой архитектурой, 
чистотой. Нам так же довелось побывать 
в штаб-квартире ООН, где принимаются 
важные решения и таким образом чуть-
чуть приобщиться к мировой политике.

В очередное утро пребывания в Швей-
царии мы оделись теплее, так как в этот 
день по программе у нас стояло посеще-
ние подземного озера, где температура 
достигала всего лишь + 7 градусов. Озе-
ро было сказочно красиво, там мы даже 
видели рыбок на глубине около метра. 
Греясь в автобусе, мы поехали к малому 
каньону Швейцарии и были поражены кра-
сотой сельской местности. Пройдя около 
10 километров по горным массивам, мы 
спустились в ресторан, где отведали на-
стоящего сырного фондю. Следующей 
остановкой был старый г. Невшатель, там 
мы играли в игру «Цель» и поужинали в 
мексиканском ресторане на набережной.

На следующий день, рано утром мы 
отправились к самому большому естест-
венному подземному озеру в Европе. Рас-
положено оно на территории коммуны 
Сен-Леонар, в швейцарском кантоне Вале. 
По пути мы сделали остановку у дамбы вы-
соко в Альпах. Там и в июле лежал снег, что 
очень впечатлило австралийца — он впер-
вые в жизни играл в снежки! Немного спу-
стившись по горной дороге, мы прибыли в 
домик, где нас ждал обед, который каждый 
должен был готовить сам на гриле. На этот 
день у нас оставалось последнее меро-
приятие — аквапарк. Это было классно, 
некоторые горки захватывали дух!

1 августа в Швейцарии отмечают на-
циональный праздник — день основания 
Конфедерации. В этот день мы побыва-
ли в швейцарской спасательной службе 
«REGA» в г. Лозанне. Нам дали возмож-
ность поучаствовать в показательных вы-
ступлениях спасателей, показали технику, 
оборудование, мы увидели своими глаза-
ми, как несут непростую службу эти от-
важные люди. В этот же день мы посетили 
винодельню, еще раз попробовали наци-
ональное швейцарское блюдо — сырное 
фондю. А закончился день праздничным 
фейерверком!

Снова погрузив чемоданы в автобус, 
мы поехали дальше по стране. В новом 
отеле нас ждала прощальная вечеринка, 
боулинг для желающих, и хороший ужин. 
Вот и настала пора прощаться с такой за-
мечательной страной, как Швейцария. 
По-видимому, эта поездка запомнится и 
нам, и ребятам из других стран как самая 
яркая и впечатляющая в годы нашей юно-
сти. В прощальный день участниками по 
инициативе организаторов IYG 2013 было 
принято решение встретиться тем же со-
ставом в Швейцарии в 2023 году.

БОЛЬШОЕ СПАСИБО IPA!»
Никита СОЛОВЬЕВ 

и Анастасия БАШАРОВА, 
участники IYG 2013.
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В июле-августе 2013 года кировская 
делегация в составе 25 человек посетила 
немецкий город Зельм-Борк, земля Се-
верная Рейн-Вестфалия с целью знаком-
ства с деятельностью Немецкой секции 
IPA. 

Немецкая сторона любезно предо-
ставила для наших туристов корпуса 
Управления по подготовке и повышению 
квалификации персонала полиции зем-
ли Северный Рейн-Вестфалия, в которой 

проходят обучение и тренировку сту-
денты, желающие посвятить свою жизнь 
служению закону, а также действующие 
сотрудники правоохранительных органов.

Во время своего пребывания в Зельм-
Борке члены Кировского РО ВПА МПА 
познакомились с работой национальной 
секции Германии, организацией учебы и 
деятельности данного Управления. Кон-
рад Брёкер, руководитель секции IPA в 
г. Зельм, провел для кировчан экскурсию 

по академии и рассказал, как происходит 
обучение курсантов.

В учебных классах, тирах, бассейнах и 
спортивных залах Управления курсанты об-
учаются стрельбе из табельного пистолета 
«Walther-Р99», плаванию, приёмам руко-
пашного боя, строевой подготовке, вожде-
нию автомобиля. Здесь же на территории 
Управления расположены полигоны для 
изучения уголовного процесса, криминали-
стики, судебной медицины, других специ-
альных и прикладных наук. Из тех трёх лет, 
которые отведены программой на изуче-
ние всех образовательных дисциплин, 37 
недель посвящены выработке у курсантов 
практических навыков документирования, 
расследования и раскрытия различных пра-
вонарушений. Те, кто имеет неудовлетвори-
тельные результаты в стрельбе или в физи-
ческой подготовке, к сдаче теоретических 
экзаменов не допускаются.

В течение недели, проведенной в 
Зельм-Борке туристы также посетили ряд 
городов Северной Рейн-Вестфалии (Мюн-
стер, Кельн, Дюссельдорф, Эссен, Дор-
тмунд, Аахен, Брюль) и Голландии (Амстер-
дам, Маастрихт), получив при этом массу 
положительных эмоций!

Особую благодарность хочется выра-
зить Конраду Брёкеру за радушный при-
ем, а также всем, кто ему помогал.

Пресс-служба Кировского РО 
ВПА МПА.

Кировское региональное отделение 
ВПА МПА ведет работу по развитию дру-
жеских отношений и взаимопомощи меж-
ду офицерами и гражданскими служащи-
ми полиции своей страны с зарубежными 
коллегами.

В конце августа город Киров посети-
ла австрийская делегация полицейских в 
количестве четырех человек. Учитывая их 
желание и принимая во внимание 35-лет-
ний охотничий стаж, в одном из районов 
области для гостей была организована 
охота на крупную дичь. В течении трех 
суток Австрийские полицейские любова-
лись красотами Кировской области. Но 
что действительно их поразило, так это: 
заросшие поля, неухоженные леса и не-
проезжие дороги.

Наши гости впервые испытали на 
себе, что такое русская парная баня. Но 
особенно всем запомнилась охота. Убить 
впервые в жизни медведя — это большая 
удача. Когда Фрэди позвонил в Австрию 
своей супруге и сообщил об удачном 
выстреле, жена конечно не поверила и 
спросила: «А медведь был на двух ногах и 
блондинка и потом, ты слишком часто де-
лаешь ошибки в смс, видимо много рус-
ской водки пьешь».

Кроме того, Николай Витальевич, 
президент Кировского регионального от-

деления ВПА МПА организовал для ино-
странных коллег экскурсию на пивзавод 
«Вятич», где они познакомились с техно-
логией приготовления вятского пива и 
кваса.

Эвальд Гроллич, один из руководите-
лей Австрийской секции МПА уже не пер-
вый раз бывал в городе Кирове и Киров-
ской области, отметил, что отдых всегда 
проходит в дружественной и непринуж-
денной атмосфере.

Пресс-служба Кировского РО 
ВПА МПА.

КИРОВЧАНЕ ПОЛЮБИЛИ ЗЕЛЬМ-БОРК

АВСТРИЙСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ 

И ОХОТА НА КИРОВСКОГО МЕДВЕДЯ

Кировское РО ВПА МПА организовало 
очередной спортивно-оздоровительный 
праздник для членов Ассоциации и их 
семей. Поклонников спортивной состав-
ляющей мероприятия ждали на этот раз 
состязания в стрельбе из лука и пневмати-
ческой винтовки, поднятие гирь и штанги, 
волейбол и многое другое. Кроме того, 
все желающие могли пройти тест-драйв 
на автомобилях, предоставленных авто-
салоном «Мотор». В этот день приехало 
более 200 членов ВПА МПА. Все гости 
остались довольны проведенным меро-
приятием. Как обычно, призеров ждали 
памятные подарки. Прощаясь, члены 
Кировского РО ВПА МПА поблагодарили 
руководство санатория «Вятские Увалы» 
за предоставленную территорию для 
проведения праздника!

Пресс-служба Кировского РО 
ВПА МПА.

ОТДОХНУЛИ 

С ВЕТЕРКОМ!
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Пять действующих сотрудников по-
лиции из города Крагуевац, преодолев 
более трех тысяч километров через три 
границы, на мотоциклах приехали в го-
род-герой Волгоград.

Энтузиасты мотоспорта Владан Ан-
тич, Александр Радоевич, Данко Канатар, 
Маркович Боян, Маркович Мароан и две 
спутницы — Светлана и Силвана приеха-
ли на байк-шоу, посвященное 70-летию 
победы над фашистскими войсками под 
Сталинградом. Гости приняли участие в 
этой акции, приуроченной ко Дню скорби 
сталинградцев — 23 августа.

Коллеги из Сербской национальной 
секции IPA и представители Волгоградско-
го региона ВПА МПА в штаб-квартире отде-
ления обменялись сувенирами и информа-
цией о городах Волгоград и Крагуевац. За 
чашкой крепкого чая, обсудили программу 
пребывания делегации из Сербии на  ста-
линградской земле. За три дня гости позна-
комились с историческими местами горо-

да, возложили цветы в память о погибших 
в Великой Отечественной войне на Мама-
евом Кургане, у Вечного огня на Площади 
павших борцов, посетили музей-заповед-
ник «Сталинградская битва».

23 августа, в полночь сербы приняли 
участие в байк-шоу «Сталинград» на бе-
регу реки Волга.

Была организована рабочая встреча 
делегации города Крагуевац с первым 

заместителем Правительства Волго-
градской области Р.Т. Херияновым, на 
которой руководитель сербской делега-
ции Владан Антич, передал от мэра го-
рода Крагуевац волгоградцам сувениры. 
Р.Т. Хериянов выразил глубокие слова 
благодарности представителям сербско-
го народа за приезд в дни празднования 
70-летия победы под Сталинградом. На 
встрече президент Волгоградского отде-
ления ВПА МПА Ю.М. Григорьев от имени 
Центрального исполнительного комитета 
ВПА МПА выразил благодарность адми-
нистрации города за теплый и радуш-
ный прием, оказанный сербским гостям. 
Были сделаны памятные фотографии 
участников встречи.

На следующий день делегация из 
Сербии направилась на родину, заплани-
ровав встречу с руководством отделения 
ВПА МПА Республики Калмыкии. Расста-
ваясь, сербы пригласили волгоградских 
друзей из регионального отделения ВПА 
МПА в следующем году к себе в гости, в 
город Крагауевец.

Пресс-служба Волгоградского РО 
ВПА МПА.

СЕРБСКИЕ БАЙКЕРЫ НА РОССИЙСКИХ ПРОСТОРАХ

31.indd   53 24.12.2013   12:08:47



МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 31-3254

©
by

IPA 1974

Интервью с Президентом Нижегород-
ского регионального отделения Всероссий-
ской полицейской ассоциации МПА Влади-
миром Николаевичем Доброгорским.

Владимир Николаевич, Вы много 
путешествуете, где Вы недавно побы-
вали?

— В сентябре этого года я посетил 
Греческую Республику, побывав в столи-
це государства — легендарных Афинах. 
И, конечно же, везде, куда я приезжаю, 
меня интересует работа полиции и моих 
коллег из Международной полицейской 
ассоциации. Нужно отметить, что гене-
ральный секретарь IPA тоже представи-
тель Греции.

На гостеприимной греческой земле ме-
ня встретил помощник генерального се-
кретаря IPA Греции, начальник Управле-
ния международных связей IPA «Эллада» 
Кириакос Каркалис.

Мы посетили городское полицейское 
управление, расположенное непосред-
ственно в Афинах. Это государственное 
учреждение имеет две дежурные части и 
общий операторский зал, куда поступают 
все звонки от граждан, которым нужна по-
мощь любого плана. Полицейские-опера-
торы, принимающие вызовы, распределя-
ют сообщения по полицейским службам, 
а также отвечают на вопросы справочного 
характера в пределах своей компетенции. 

Первая дежурная часть, в функции ко-
торой входит обеспечение правопорядка, 
предупреждение и борьба с преступно-
стью, незамедлительно реагирует на все 
сообщения от граждан, в отношении кото-
рых совершено преступление или право-
нарушение.

Вторая дежурная часть регулирует 
безопасность дорожного движения. На 
большие мониторы выведено изобра-
жение крупных дорожных перекрестков 
и в случае возникновения нештатной си-
туации полицейские выезжают на место 
аварии.

В самом управлении мое внимание 
привлекла молельная комната. Ее даже 
нельзя назвать «комнатой» — это неболь-
шое углубление в коридоре, где располо-
жены иконы, и каждый сотрудник может, 
проходя мимо, поставить свечку и помо-
литься.

Понравилась столовая для полицей-
ских. Сюда даже могут прийти пообедать 
сотрудники полиции в отставке.

В целом же образ жизни греков споко-
ен и размерен. Греки, как правило, никуда 
не торопятся, им свойственно созерца-
тельно-философское отношение к жизни, 
они очень общительны, открыты, друже-
любны, гостеприимны, доброжелательны 
и всегда готовы помочь.

Греция — одна из самых безопасных 
и спокойных стран Европы, уровень пре-
ступности здесь сравнительно низок, по 
сравнению с другими европейскими стра-
нами. И поэтому Греция, вполне заслужи-
вает репутации одной из «самых честных» 
стран Евросоюза.

Владимир Николаевич, на протя-
жении последнего времени в Гречес-

кой Республике сложная политичес-
кая и экономическая ситуации, как 
проявляется влияние этого фактора на 
жизнь горожан? 

— Да, когда мы приехали в центр го-
рода, то стали очевидцами одной из став-
ших уже традиционными демонстраций. 
Сотрудники полиции осуществляют охра-
ну общественной безопасности на таких 
мероприятиях. Во время проведения де-
монстраций полицейские ограничивают 
работу метро, выставляют ограждения на 
улицах для проезда транспорта. К обеспе-
чению правопорядка привлекаются поли-
цейские из мобильного мотоциклетного 
отряда «Дельта».

Кризис в Греции коснулся всех, но 
под удар, в основном, попали работники 
государственных органов. Митингующие 
возмущены мерами экономии, которые 
предполагают дальнейшие сокращения и 
уменьшения зарплат. Среднему классу та-
кие массовые мероприятия, безусловно, 
не нравятся. Особенно индивидуальным 
предпринимателям (водителям, работни-
кам торговли и др.), так как это затрудняет 
проезд по городу.

По словам Кириакоса Каркалиса, по-
лицейские из-за кризиса также потеря-
ли в заработной плате порядка 300-500 
евро. Но стоит отметить, что проезд для 
сотрудников полиции по городу остался 
бесплатным.

В Афинах на меня произвели впе-
чатление солдаты почетного караула у 
Президентского дворца, их называют 
эвзонами. Прежде всего, поразила фор-
ма солдат. Она очень непривычна для 
нас: юноши в юбках и гольфах, в обуви с 
огромными помпонами.

Кириакос Каркалис пригласил меня 
в греческий офис Международной поли-
цейской ассоциации, где мы обсудили во-
просы организации их работы. У них очень 
развита социальная поддержка членов 

IPA. Каждый из представителей Греческой 
секции IPA вносит взносы и посильную 
материальную помощь, которыми может 
впоследствии воспользоваться. Отмечу, 
что большая часть членов IPA являются 
действующими сотрудниками полиции. 
В следующем году Греческая секция IPA 
отмечает юбилей — 50 лет со дня их ос-
нования.

Традиционно мы обменялись с Кириа-
косом сувенирами и пожелали друг дру-
гу дальнейшего сотрудничества и новых 
встреч.

Пресс-служба УТ МВД России по ПФО.

ВОЯЖ В ГРЕЦИЮ

31.indd   54 24.12.2013   12:08:48



ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 31-32 55

©
by

IPA 1974

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

Полицейские из Чехии приехали пого-
стить в Северную Осетию, чтобы, прежде 
всего, познакомиться и поделиться опытом 
с сотрудниками городской полиции, побы-
вать в стенах МПА.

Прямо из аэропорта гости отпра-
вились на бесланское мемориальное 
кладбище, возложили цветы к памятнику 
«Древо скорби» и пообщались с людьми, 
чьи родственники погибли в те страшные 
сентябрьские дни 2004 года. Несмотря на 
то, что профессия полицейского требует 
ежедневного мужества и выдержки, слез 
они сдержать не смогли. 

После гости направились в стены глав-
ного городского управления полиции, где 
их уже с нетерпением ждали. Представив-
шись, Петер Томек, Петер Вальтер, Жозеф 
Павлистик и Житка Крупарова стали рас-
сказывать о специфике своей службы в 
органах внутренних дел. Систему внешней 
безопасности государства вместе с НАТО 

обеспечивает Армия Чешской Республики, 
а поддержанием порядка внутри занима-
ется не только полиция Чешской респу-
блики, но и городская (муниципальная) 
полиция отдельных городов и населенных 
пунктов. Кроме того, как пояснили гости, 
служба в Чешской армии не носит обяза-
тельный характер, система набора канди-
датов осуществляется исключительно на 
добровольной контрактной основе.

Не обошлось, конечно, и без разгово-
ра об уставной форме и порядке присвое-
ния званий. На первый взгляд всё анало-
гично с нами — темная форма, голубые 
рубашки, погоны со звездами. Но всё же, 
особо заметные отличительные особен-
ности есть — звезды на погоне располо-
жены в другом порядке, а при переводе на 
нижестоящую должность сотрудник одно-
временно понижается в звании. 

Около двух часов длилась насыщен-
ная беседа полицейских из разных стран. 
Были озвучены вопросы и оперативно-
служебной деятельности и работы с несо-
вершеннолетними, и касающиеся службы 
дежурных частей и кадровых подразделе-
ний, и даже специфики взаимодействия с 
представителями СМИ. Гости были при-
ятно удивлены тем, что уровень раскры-
ваемости преступлений во Владикавказе 
ровно вполовину выше, чем в Чешской 
Республике. В целом работа правоохра-
нительной системы строится по анало-
гичным принципам и за основу берутся 
базисные ценности свободы, равенства и 
безопасности граждан.

После беседы с личным составом в 
стенах актового зала УМВД России по 
г. Владикавказу, их гостеприимно угости-
ли национальными осетинскими пирога-
ми и на прощание договорились посетить 
Чехию в составе официальной делегации. 

На следующий день делегация в со-
провождении руководителя региональ-
ного отделения МПА Марка Лейкина от-
правилась в стены музея Министерства 
внутренних дел по РСО-Алания. Гостей 
приятно удивило то разнообразие исто-
рических военных ценностей и экспона-
тов, которые удалось сберечь и столь гра-
мотно представить на стендах.

В общей сложности гости пробыли в 
Северной Осетии 5 дней, увидели красоты 
горных ущелий, памятники истории и архи-
тектуры. Визит полицейских из Чехии носил 
неофициальный дружественный характер.

З. ЧЕРЕДНИКОВА,
УМВД России по г. Владикавказ.

ЧЕШСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ С ВИЗИТОМ В ОСЕТИЮ

В сентябре 2013 года Екатерин-
бург посетила делегация сотруд-
ников полиции и членов Междуна-
родной полицейской ассоциации 
Турции, город Испарта. Атилла Аята, 
Исмаил Гокдайы.

Делегаты познакомились с рабо-
той Свердловского регионального 
отделения ВПА МПА.

В ходе культурной программы 
гости ознакомились с основными 
достопримичательностями города. 
Ответный визит делегации членов 
ВПА МПА и сотрудников полиции в 
г. Испарту планируется на апрель 
2014 года — день образования по-
лиции Турции.

Пресс-служба Свердловского РО 
ВПА МПА.

ОБМЕН 

ОПЫТОМ:

ИСПАРТА-

ЕКАТЕРИНБУРГ
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В октябре 2013 года в рамках взаимо-
обмена по линии Международной поли-
цейской ассоциации делегация Польской 
секции МПА посетила с дружеским визитом 
Республику Татарстан.

Татарстанским региональным от-
делением Всероссийской полицейской 
ассоциации МПА для гостей была при-
готовлена обширная программа, которая 
включала в себя различные культурные 
мероприятия и встречи с сотрудниками 
органов внутренних дел — членами МПА.

Неизгладимое впечатление на гостей 
произвело посещение Татарского Ака-
демического Государственного театра 
оперы и балета имени М. Джалиля. После 
обзорной экскурсии по городу Казани и 
ознакомлением с татарской культурой,  
делегация посмотрела балет «Шурале» по 
мотивам одноименной сказки знаменито-
го татарского поэта Габдуллы Тукая.

Польские друзья были очарованы 
тысячелетней Казанью, поражены толе-
рантностью республики, где мирно сосу-

ществуют две религии — ислам и христи-
анство.

Визит проходил в дни празднования 
мусульманского праздника Курбан-бай-
рам. Основная часть поляков впервые 
переступила порог мечети. Гости были 
приятно удивлены дружелюбием и откры-
тостью татарских священнослужителей. 
Жестом особого уважения к гостям като-
лической веры стало приглашение к столу 
попробовать еду, приготовленную из жерт-
венного ягненка. В конце встречи каждый 
получил из рук хазрата памятный сувенир.

Далее гостям предстояло познако-
миться с тремя прекрасными городами 
Татарстана — Альметьевском, Ленино-
горском и Бугульмой. В каждом из них на-
ших друзей МПА ждало новое интересное 
открытие, а главное — множество встреч 
с друзьями. Темы для разговоров нахо-
дились всегда, ведь всех нас объединяет 
одна профессия.

Незаметно пролетело время визита. 
Наступила легкая грусть момента про-
щания. Еще одна группа «послов» Респу-
блики Татарстан вернется на родину и 
расскажет друзьям и знакомым про нашу 
удивительную родину. Ведь особенно 
для польской молодежи важно услышать 
мнение о России от своих земляков. По-
нравилось высказывание коменданта 
Лодзинского воеводства полковника по-
лиции Дариужа Банаховича: «Если мне 
кто-то скажет, что в России непонятно что 
творится, я скажу этому человеку, что он 
просто глуп».

Пресс-служба 
Татарстанского РО ВПА МПА.

ПОЛЬСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ МПА В РЕСПУБЛИКЕ ТАТАРСТАН
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Возвращаясь из Татарстана, 
делегация Польской секции IPA 
посетила Москву. 

Ранним субботним утром в 
аэропорту Домодедово гостей 
встретила генеральный се-
кретарь Ассоциации Алевтина 
Белоусова. В свободное до ве-
чернего рейса время она пред-
ложила  коллегам посмотреть 
основные достопримечательно-
сти столицы. Конечно, знакомс-
тво с городом началось с по-
сещения Московского Кремля. 
Воспользовавшись предостав-
ленной уникальной возможно-
стью, гости побывали в парад-
ной резиденции Президента 
Российской Федерации — Боль-
шом Кремлевском Дворце, по-
строенном в 1838-1849 годы 
по повелению императора Ни-
колая I. С огромным интересом 
они осмотрели залы дворца 
(Георгиевский, Владимирский, 
Александровский и Андреев-
ский), названные по имени ор-
денов Российской империи и 
используемые в настоящее вре-
мя для государственных и ди-
пломатических приемов и офи-
циальных церемоний.

В дворцовый комплекс так-
же включены сооружения XV-XVII 
веков, в т.ч. памятники русской 
архитектуры Грановитая палата и 
Теремной дворец, которые пока-
зали польским гостям. Из Кремля 
делегация направилась по Алек-
сандровскому саду к Могиле Не-
известного солдата, где горит 
Вечный огонь Славы, а затем 
на Красную площадь. Посетив 
Мавзолей В.И. Ленина, и сделав 
памятные фото на фоне Покров-
ского собора и памятника К. Ми-
нину и Д. Пожарскому, польские 
друзья не могли не зайти в ГУМ, 
полюбоваться его прекрасной 
архитектурой. Несмотря на су-
щественное обновление бутиков, 
ГУМ сохранил ностальгические 
нотки советской атмосферы— 
эскимо, как в детстве, и гази-
ровкой с сиропом торгуют про-
давщицы в кружевных фартуках. 
Гостям было предоставлено сво-
бодное время, чтобы приобрести 
памятные сувениры о России. 
Все разошлись, предваритель-
но договорившись встретиться 
через полчаса по московской традиции, 
переходящей из поколения в поколение, в 
центре у фонтана.

После пешеходной прогулки по цен-
тру столицы, осмотр достопримеча-
тельностей продолжили на автобусе. По  
набережной Москвы-реки вдоль Крем-
левской стены, доехали до Храма Христа 
Спасителя. Посетив кафедральный собор 
Русской православной церкви, продол-
жили путешествие, попутно наслаждаясь 

пейзажными видами набережных Парка 
Горького и Нескучного сада. С интересом 
вглядываясь в окна, польские полицей-
ские остались под впечатлением от ярких 
контрастов нашего города. С одной сто-
роны Москвы-реки можно увидеть золо-
тые купола легендарного архитектурного 
ансамбля Новодевичьего монастыря, за-
несенного ЮНЕСКО в список всемирного 
наследия наряду со многими памятника-
ми истории и архитектуры, а с другой — 
стремящиеся ввысь самые высокие в 

Европе небоскребы международного де-
лового центра Москва-Сити.

Шестичасовая экскурсия пролетела 
незаметно. Пора было возвращаться в 
аэропорт.

Представители польской делегации 
единодушно выразили слова благодарно-
сти в адрес руководства Российской сек-
ции IPA за гостеприимство и возможность 
познакомиться с историей российской 
столицы.

Пресс-служба ВПА МПА.

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

ПОЛЬСКИЕ   ДРУЗЬЯ   СНОВА   В   МОСКВЕ
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В ноябре 2013 года в Москву в соот-
ветствии с Договором о сотрудничестве, 
по приглашению Центрального исполни-
тельного комитета Всероссийской поли-
цейской ассоциации  МПА, с ответным ви-
зитом прибыла делегация национальной 
секции IPA Сербии и региона IPA Косово 
и Метохия.

В аэропорту Домодедово делегацию 
радушно с цветами встречали президент 
ВПА МПА А. Ганькин и вице-президент 
ВПА МПА А.Л. Шелудько.

В составе делегации находились на-
чальник управления полиции Косово и 
Метохия, президент IPA этого же региона, 
полковник полиции Добровойе Стояно-
вич, ответственный сотрудник управле-
ния полиции Пчиньского уезда Сербии 
из г. Вранье, капитан полиции Невойша 

Стоянович, командир подразделения по-
лиции Косово и Метохия поручик полиции 
Сретен Живкович, сотрудник подразделе-
ния экономической полиции Косово и Ме-
тохия капитан полиции Святозар Наско-
вич и член IPA Сербии Ясмин Спасович.

В программе их пребывания в Москве 
и городе-герое Туле, наряду с культурной 
программой, было запланировано уча-
стие в торжественных мероприятиях, по-
священных празднованию Дня полиции и 
акции «Зажги свечу памяти», посвящен-
ной сотрудникам ОВД, погибшим при ис-
полнении служебных обязанностей.

7 ноября 2013 года, по приглашению 
вице-президента Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА, президента 
Тульского региона И.Б. Богородицкого, 
делегация IPA Сербии, в сопровождении 

А.Л. Шелудько, направилась в город рус-
ских оружейников — Тулу.

В здании УМВД по Тульской обла-
сти состоялась встреча с руководством 
Управления, ветеранами органов вну-
тренних дел и семьями погибших сотруд-
ников при исполнении служебного долга. 
Делегации Сербии были вручены подарки 
и сувениры от имени Тульского региона 
Всероссийской полицейской ассоциации 
МПА, УМВД и православная икона от туль-
ской Епархии РПЦ.

Затем, в холле первого этажа УМВД, 
где находится мемориальная плита с фа-
милиями погибших сотрудников ОВД, со-
стоялась «минута молчания» и возложе-
ние цветов.

Делегация сербских полицейских так-
же побывала в Центре профессиональной 
подготовки УМВД РФ по Тульской обла-
сти, где состоялась встреча с молодыми 
сотрудниками, ветеранами ОВД и празд-
ничный концерт.

Далее для коллег из Сербии была 
организована экскурсия по городу с по-
сещением Тульского Государственного 
музея оружия и Музея-усадьбы великого 
русского писателя Л. Толстого.

8 ноября 2013 года к делегации IPA 
Сербии присоединились наши коллеги 
из Украины — экс-министр внутренних 
дел Украины, президент национальной 
секции МПА Украины, генерал армии 
А.В. Василишин, генеральный секретарь 
МПА Украины полковник милиции в от-
ставке В.Б. Овсянников и руководитель 
административного центра МПА Украины 
полковник милиции в отставке Ю.В. Ко-
шец, которых лично пригласил в Москву 
А.К. Ганькин.

Для наших гостей была организована 
обзорная экскурсия по г. Москве, с посе-
щением Храма Христа Спасителя, Крас-
ной площади, смотровой площадки на Во-
робьевых горах и МГУ им. М. Ломоносова.

После экскурсии, по приглашению 
вице-президента Московского региона 
ВПА МПА, председателя правления Мо-
сковского фонда мира Э.Я. Дубинского, 
делегации IPA Украины, Сербии, прибыли 
в Московский фонд мира.

Э.Я. Дубинский с широким русским 
гостеприимством встретил зарубежных 
гостей и вручил за активную международ-
ную, ветеранскую и миротворческую дея-
тельность членам делегаций обществен-
ные награды Московского фонда мира.

Президент IPA Украины А.В. Васи-
лишин, в свою очередь, вручил Э.Я. Ду-
бинскому высшую награду IPA Украины. 
Затем состоялся традиционный обмен 
сувенирами и фотографирование у флага 
Московского фонда мира.

Далее наши гости посетили централь-
ный офис ВПА МПА, где состоялась встре-
ча с президентом национальной секции 
IPA Казахстана М. Нургалиевым, также 
прибывшим на торжества и другими чле-
нами Ассоциации.

У НАС В ГОСТЯХ: УКРАИНА, СЕРБИЯ, 

КАЗАХСТАН   И   БЕЛОРУССИЯ
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СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

Президент ВПА МПА А.К. Ганькин тепло 
поприветствовал коллег и вручил им Почет-
ные знаки «20 лет Российской секции IPA».

Вечером этого же дня все гости столи-
цы России приняли участие в проведении 
акции «Зажги свечу Памяти» на Поклон-
ной горе у Вечного огня, инициатором 
которой являлась Межрегиональная об-
щественная организация ветеранов опе-
ративных служб «Честь» и ее бессменный 
руководитель вице-президент Москов-
ского региона Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА А.Е. Дарков.

Нашим коллегам из Украины и Сер-
бии представилась возможность позна-
комиться с другими участниками акции: 
представителями общероссийского Со-
вета ветеранов органов внутренних дел и 
внутренних войск МВД РФ, общественной 
организацией «Офицеры России», пред-
ставителями национальных секций IPA из 
Казахстана и Белоруссии.

Следующий день начался с посеще-
ния Московского цирка на Цветном буль-
варе им. Ю. Никулина, где ГУ МВД РФ по 
г. Москве проводило праздничное меро-
приятие с членами семей сотрудников 
органов внутренних дел.

В цирке состоялась встреча с руково-
дителями ГУ МВД РФ по г. Москве и Бла-
готворительного фонда «Петровка, 38» 
А.Ю. Обойдихиным и Ю.А. Томашевым, 
организаторами этого праздника.

Далее, все отправились в Московский 
Кремль, где для них была организована экс-
курсия по залам Большого Кремлевского 
Дворца и другим достопримечательностям.

Культурная программа для наших 
друзей предполагала и посещение двор-
цового комплекса в Царицыно, куда и на-
правились гости. Здесь были осмотрены 
уникальные экспозиции — коллекции се-
ребряных изделий Фаберже, современ-
ного фарфора, скульптуры из алюминия, 
парадные дворцовые залы, Хлебный дом 
XVIII века и т.д.

Вечером этого же дня состоялся 
праздничный товарищеский ужин, по-
священный Дню полиции, на котором, к 
огромному удивлению сербских друзей 
прозвучал Государственный Гимн Сербии.

Вице-президент ВПА МПА
А.Л. Шелудько.

Фото предоставлены автором.

Уже много лет Кировское региональ-
ное отделение ВПА МПА и их немецкие 
коллеги из небольшого городка Зельм-
Борк (Федеральная земля Северный 
Рейн-Вестфалия) поддерживают друже-
ские, культурные и профессиональные 
связи. Этим летом члены IPA из Германии 
были гостями Ленинградского региональ-
ного отделения ВПА МПА. 

С руководителем делегации госпо-
дином Конрадом Брёкером наш читатель 
знаком по публикациям в журнале «По-
лицейское братство». Ранее мы публико-
вали материал о заслуживающем самого 
серьезного изучения опыте работы по 
профессиональной подготовке сотрудни-
ков полиции в Германии. Господин Конрад 

Брёкер почти двадцать пять лет являет-
ся главным менеджером Управления по 
подготовке и повышению квалификации 
персонала полиции. Раз в два года он 
проводит «Неделю дружбы», в течение 
которой участники — члены IPA могут не 
только обогатить свои профессиональ-
ные знания, но подружиться и наладить 
неформальные связи, что как нельзя луч-
ше соответствует девизу IPA «Servo per 
amikeco».

За время своего пребывания в городе 
Санкт-Петербурге в период «белых ночей» 
наши коллеги посетили Петропавловскую 
крепость, Государственный Эрмитаж, Рус-
ский музей, побывали в Петродворце и 
других памятных местах города на Неве.

В знак общественного признания за-
слуг перед IPA, руководитель делегации 
господин Брёкер был награждён Почёт-
ной грамотой Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА, по поручению 
президента ВПА МПА Алексея Константи-
новича Ганькина ему была также вручена 
медаль МПА II степени.

Состоялся обмен сувенирами, и, про-
щаясь, господин Брёкер пригласил жела-
ющих принять участие в «Неделе друж-
бы». Это мероприятие  будет проходить в 
2014 году, с 4 по 13 июля, в городе Зельм-
Борке в Германии.

Пресс-группа Ленинградского РО 
ВПА МПА.

БЕЛЫЕ НОЧИ ОЧАРОВАЛИ ГОСТЕЙ ИЗ ГЕРМАНИИ
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Перспективы кадровой политики и 
других направлений взаимодействия об-
судили на рабочей встрече начальник 
Главного управления МЧС по Кировской 
области М.В. Лихачёв и директор Киров-
ского филиала Юридического колледжа 
Российской секции Международной по-
лицейской ассоциации И.М. Шарипов.

Юридический колледж МПА существу-
ет в России с 1995 года, а в г. Кирове фи-
лиал работает с 2003 года. На территории 
РФ и стран СНГ восемь подобных филиа-
лов.

В настоящее время колледж готовит 
специалистов по правоохранительной 
деятельности и пожарной безопасности. 
Первый выпуск по специальности «По-
жарная безопасность» состоялся в 2008 
году. С этого времени 89 человек полу-
чили квалификацию «Техник пожарной 
безопасности». Из них в пожарных частях 
работают 23 выпускника, в отделах над-
зорной деятельности — 9.

Все студенты проходят практику по 
своим направлениям специализации в ГУ 
МЧС, УМВД и УФНС России по Кировской 
области. Макет сотрудничества состоит в 
том, что колледж выступает посредником 
между общеобразовательными учрежде-
ниями и ведомственными структурами. 
К тому же, студенты колледжа с удоволь-
ствием проводят различные профилакти-
ческие мероприятия со школьниками. Не-
даром юридическим колледжем выбран 
девиз «Мы всегда рядом».

И.М. Шарипов отметил, что самая 
востребованная сейчас специализа-
ция — спасатель. Поэтому планируется 
организовать в этом направлении допол-
нительно 2 группы. Их будут обучать по 

специализированной программе «Юный 
спасатель».

Начальник Главного управления МЧС 
М.В. Лихачев встретился и со студентами, 
членами Клуба добровольных пожарных, 
спасателей и волонтёров города Кирова, 
созданного на базе колледжа около 2 лет 
назад.

В диалоге были затронуты аспекты ка-
дровой политики министерства, перспек-
тивы профессионального образования и 
дальнейшего трудоустройства курсантов.

Пресс-служба Кировского ВПА МПА.

ВЕСТИ ИЗ РЕГИОНОВ

МИНИСТР ВНУТРЕННИХ ДЕЛ РЕСПУБЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) 

ПОМОГ РЕШИТЬ АКТУАЛЬНЫЙ ВОПРОС КОЛЛЕДЖА

Летом этого года президент ВПА МПА 
А.Г. Ганькин побывал с рабочим визитом 
в Республике Саха (Якутия). Совмест-
но с вице-президентом Ассоциации, 
президентом регионального отделения 
В.В. Ивановой он посетил Якутский фи-
лиал Юридического колледжа МПА. На 
встрече с преподавательским составом 
речь шла о качестве набора и обучения, 
о прохождении практики, о перспективах 
развития учебного заведения, о трудоу-
стройстве выпускников и др.

Было отмечено, что с 2012 года фи-
лиал работает по новому федеральному 
стандарту, согласно которому в соответ-
ствии с модульной системой образования 
в колледже серьезное внимание уделя-

ется практическим занятиям. В свобод-
ное время студенты активно занимаются 
спортом и радуют своими достижениями, 
особенно, в национальных видах спорта. 
Ребята с удовольствием принимают уча-
стие в волейбольных турнирах, выставляя 
нередко по две команды, постоянно уча-
ствуют в играх Клуба веселых и находчи-
вых, соревнуясь со студентами других 
колледжей республики.

В этом году за слаженную, профес-
сионально грамотную работу по ликвида-
ции последствий паводка на территории 
г. Якутска руководство и студенты коллед-
жа были отмечены грамотами ГУ МЧС РФ 
по РС (Я) и окружной администрации муни-
ципального образования «Город Якутск».

Ознакомившись с деятельностью фи-
лиала и планом предстоящей работы, 
А.К. Ганькин выразил удовлетворение ра-
ботой преподавательского коллектива.

В ходе визита состоялись рабочие 
встречи с министром внутренних дел Ре-
спублики Саха (Якутия) генерал-майором 
полиции В.В. Кошелевым и начальником 
Северо-Восточного линейного управления 
на транспорте РФ полковником полиции 
А.С. Горбуновым, на которых был положи-
тельно решен актуальный вопрос прохож-
дения практики студентами колледжа в под-
разделениях органов внутренних дел.

Пресс-служба РО ВПА МПА
по Республике Саха (Якутия).

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ — СПАСАТЕЛЬ
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В Кирове стало уже доброй традицией 
проводить ежегодно День вежливого во-
дителя. Даже пасмурная погода не стала 
помехой для проведения праздника.

На Театральной площади города со-
бралось огромное количество людей, 
каждому было на что посмотреть. Здесь 
и заезды мототехники, и ралли «Такси 
Peugeot», и соревнования по автомно-
гоборью на Кубок Главы города среди 
инструкторов кировских автошкол, и, ко-
нечно, самые яркие показательные вы-
ступления сотрудников батальона ДПС, 
батальона ППС и ОМОН УМВД России по 
Кировской области.

Праздник открыли вручением благо-
дарностей от руководства Госавтоинспек-
ции самым вежливым водителям города 
Кирова. Из нескольких тысяч участников 
акции выбрали 20 человек. Что их объ-
единяет полное отсутствие претензий со 
стороны сотрудников ГИБДД. Кировско-
му региону ВПА МПА было очень приятно 
видеть в числе награжденных Павла Ко-
солапова, активиста движения «Ночной 
патруль», который помогает бороться с 
пьяными водителями на дорогах города 
уже целый год.

По словам командира спецбатальона 
ДПС ГИБДД Дмитрия Сергеевича Алексе-
ева, радует, что с каждым годом вежливых 
и внимательных водителей становится 
больше. Статистика акции «Вежливый во-
дитель» показывает, что женщины за ру-
лем могут быть не менее вежливыми, чем 
мужчины. А их среди участников акции 
оказалось немало.

После награждения победителей про-
шло совместное выступление экипажей 
батальона ДПС, батальона ППС и ОМОН 

УМВД. Ребята продемонстрировали ки-
ровчанам знаменитые полицейские раз-
вороты, ювелирную парковку задним 
ходом, эффектное вождение бронеавто-
мобиля специального назначения «Тигр». 
Такого на театральной площади еще не 
видели!!!

В программу праздника вошли пока-
зательные выступления по рукопашному 
бою, задержанию преступника, защите 
от вооруженного нападения. Лучшие ин-
спекторы батальона ДПС продемонстри-

ровали на площади мастерство регули-
ровщика. Удивляет, насколько виртуозно 
и слаженно полицейские владеют полоса-
тым жезлом.

Завершил выступление полицейских 
парад техники, состоящей на вооружении 
ДПС, ППС и ОМОН. Как оказалось, авто-
парк стражей порядка за последние годы 
значительно обновился. В него входят не 
только отечественные автомобили, но и 
иномарки.
Пресс-служба Кировского РО ВПА МПА.

ДЕНЬ ВЕЖЛИВОСТИ — ЯРКО, ЭФФЕКТНО, УВЛЕКАТЕЛЬНО!
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В Хельсинки прошла выставка поли-
цейской куклы, которую устраивала Свет-
лана Тельтевская. Светлана — бывший со-
трудник ГАИ (ГИБДД) почти с 30-летним 
стажем. Проживает она в Финляндии и 
является членом Клуба коллекционеров 
Ленинградского отделения ВПА МПА. Ког-
да в 1994 году ей подарили пару кукол в 
форме юных инспекторов движения, она 
и не предполагала, что увлечется собира-
тельством. Сейчас в ее коллекции почти 700 
кукол и фигурок стражей порядка из раз-
ных стран мира.Конечно, большая часть — 
фигурки в форме инспекторов ДПС. Ко-
нечно, есть и любимые. Это «Петрович» с 
букетом цветов из гжельской керамики, и 
резиновый Дядя Степа, которого в 50-х го-
дах можно было приобрести за 40 копеек, 
и Петруша — первая авторская кукла в кол-
лекции. Многие куклы получают имена от их 
создателей, некоторые, очень похожие на 
коллег Светланы, носят имена своих прото-

типов. Выставки в Хельсинки Светлана ста-
рается устраивать ежегодно. Она не только 
демонстрирует работы богородских резчи-
ков, дымковскую, каргопольскую, тверскую, 
филимоновскую игрушку, но и рассказывает 
о том или ином русском промысле.

За каждой фигуркой своя история 
рождения или приобретения. Например, 
есть у Светланы босоногий гаишник. По 
замыслу автора из Белоруссии, это дол-
жен был быть ангел к Рождеству. Но на 
следующий день после создания у него, 
по непонятным причинам, отвалились 
крылышки. Нужно было срочно спасать 
фигурку. Так, родился человечек в форме 
с мечтательным выражением лица. А по-
чему босоногий? Все просто. Не хватило 
материала для его ботинок. Или вот, гли-
няный юный инспектор движения. Его по-
дарили на юбилей первой «ЮИДовской 
маме», Вере Григорьевне Черножук, кото-
рая стояла у истоков движения ЮИД в Ка-

релии. После ее смерти, фигурку отдала в 
коллекцию внучка Веры Григорьевны. 

Богородская резьба — исконно рус-
ский промысел. У Светланы есть несколь-
ко фигурок и игрушек богородских рез-
чиков. Например, «Медведь-евроруб», 
игрушка с движением. По просьбе коллек-
ционера из Подмосковья Алексея Викто-
рова, мишку «одели» в форму сотрудника 
ГИБДД. Одну игрушку Алексей оставил в 
своей коллекции, другую подарил Свет-
лане, больше таких мишек ни у кого нет.
После переезда в Финляндию, Светлана 
стала приобретать статуэтки и куклы по-
лицейских из разных стран мира. Сейчас 
у нее есть представители из 56 стран. 
Больше всего она ценит марионетки, му-
зыкальные шкатулки и заводные игрушки. 
Самая старая механическая игрушка 1928 
года выпуска. Есть заводные игрушки из 
Японии, Аргентины, Кореи, Китая. Не-
давно прибыл новый житель в коллекцию, 
тролль-полицейский из Дании, который 
сразу получил имя Гаврюша. 

Коллекционирование — это хлопотное 
дело, говорит Светлана. Необходимо ин-
тересоваться новинками, просматривать 
каталоги международных аукционов, об-
щаться с коллекционерами, знать исто-
рию промысла, той или иной фигурки. 
Знания цепляются одно за другое, давая 
простор фантазии и прививая вкус к ис-
следованию. Из какого материала сде-
лана кукла? К какому времени относится 
форма на ней? Откуда родом марионет-
ки? Когда появились елочные игрушки, 
свистульки, масштабные модели? Кто-то 
правильно сказал, что есть три причины, 
заставляющие человека заниматься та-
ким хлопотным делом, как собиратель-
ство: охотничий инстинкт, страсть созида-
теля и возможность об этом поговорить. 
У Светланы есть мечта открыть музей 
полицейской куклы. Он, вероятно, будет 
первый не только в России, но и в Европе. 
Пожелаем же Светлане удачи!

Л. НОВИКОВА,
пресс–служба Ленинградского РО 

ВПА МПА.

НЕОБЫЧНАЯ   КОЛЛЕКЦИЯ
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За сравнительно небольшой срок с 
момента создания при Ленинградском от-
делении ВПА МПА Объединённого штаба 
волонтёров Ассоциации, наши волонтёры 
успели зарекомендовать себя реальными 
делами. Недавно в Объединенный штаб 
вошел отряд волонтёров из города Но-
восибирска под руководством члена ВПА 
МПА, сержанта полиции Сергея Госпаре-
вича. В этом году волонтёрами только Ле-
нинградского регионального отделения 
проведено десять поисковых операций на 
территории области, в результате кото-
рых установлено местонахождение про-
павших в последнее время людей. К сча-
стью, все они живы и здоровы, переданы 
родственникам (заявителям). Некоторые 
пропавшие без вести обнаружены бла-
годаря распространению информации о 
розыске в интернете, а также информа-
ции от граждан полученной в результате 
расклейки ориентировок в людных местах 
или в ходе бесед с населением. Главное в 
работе волонтёра-поисковика это чуткое 
отношение к родственникам пропавших 
без вести и незамедлительное реагиро-
вание на просьбы граждан о помощи. За-
частую благодаря такому подходу люди 
находятся быстро и живыми. И нет ничего 

дороже в поисковой деятельности волон-
тёров слов благодарности родных и близ-
ких найденных ими людей.

Для нас одним из важных направлений 
волонтерской работы стало участие в во-
енно-патриотическом воспитании моло-
дёжи. Этим летом инструкторский состав 
отряда проводил регулярные полевые за-
нятия по тактической и поисково-спаса-
тельной подготовке для юных участников 
Детского военно-патриотического право-
славного казачьего отряда (ДВППКО) 
«Сапсан», созданного при Епархиальном 
Управлении Санкт-Петербургской Ми-
трополии Русской православной церкви. 
Инструктора отряда в полевом лагере на 
военно-патриотических сборах оказыва-
ли посильную помощь в строительстве 
часовни, проводили занятия с подрост-
ками, обучая ребятишек основам поиска 
пропавших в лесистой местности и пра-
вилам ведения радиосвязи на поисково-
спасательных мероприятиях. Для наших 
юных друзей была организована военно-
патриотическая игра «страйкбол», кото-
рая для них была настоящим сюрпризом. 
Будущие защитники Отечества впервые в 
своей жизни приобретали элементарные 
навыки безопасного обращения с оружи-

ем, приобщались к оружейной культуре 
по правилам Международной ассоциации 
практической стрельбы, которыми уста-
новлены основные требования безопас-
ности по стрелковой подготовке для по-
лицейских.

Для тех, кто интересуется волон-
терским движением в системе Всерос-
сийской полицейской ассоциации МПА, 
сообщаем, что соответствующую инфор-
мацию можно получить на нашем сайте 
www.rusipa47.ru. На нем Вы также може-
те познакомиться с Положением о во-
лонтерах ВПА МПА, образцами заявле-
ния — анкеты о приеме в волонтеры ВПА 
МПА, удостоверения личности спасателя, 
книжки спасателя, а также с методически-
ми рекомендациями Главного управле-
ния уголовного розыска МВД РФ «О вза-
имодействии территориальных органов 
МВД России на региональном районном 
уровне с волонтерскими организациями и 
общественными движениями по розыску 
лиц пропавших без вести».

Прапорщик полиции Я. РУФОВ,
руководитель Объединенного штаба 

волонтеров Ленинградского РО 
ВПА МПА.

ВОЛОНТЕРЫ  ПОЛИЦЕЙСКОЙ  АССОЦИАЦИИ
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Опыт работы Ставропольского регио-
нального отделения, накопленный к 2010 
году, со всей очевидностью свидетель-
ствовал о необходимости создания Попе-
чительского совета.

В этой связи руководством региона 
была развернута активная работа по под-
готовке проекта Положения о Попечитель-
ском совете, а также организован подбор 
кандидатов в члены совета. Вторая часть 
этой работы, как показал последующий 
опыт, является особенно ответственной, так 
как от мотивации членов совета, их матери-
альных и финансовых возможностей цели-
ком и полностью зависит эффективность 
работы структуры в целом.

В ноябре 2010 года делегаты оче-
редной годовой конференции Ставро-
польского регионального отделения 
единогласно доверили председателю Фе-
дерации профсоюзов Ставропольского 
края В.И. Брыкалову возглавить Попечи-
тельский совет региона. В состав Сове-
та вошли представители федеральных и 
региональных органов законодательной 
и исполнительной власти, руководители 
предприятий и общественных объедине-
ний.

Уже на первом заседании совета по 
предложению президента региона было 
принято решение в целях укрепления ав-
торитета организации основное внима-
ние в работе уделить вопросам оказания 
адресной благотворительной и социаль-
ной помощи семьям сотрудников право-
охранительных органов, погибших при 
исполнении служебных обязанностей.

Как в последующем показал опыт, это 
тактическое решение позволило регио-
нальному отделению в короткий период 
приобрести большой авторитет и уваже-
ние среди правоохранительных структур 
края, их руководства, кадровых сотруд-
ников и ветеранов. И это представляется 
заслуженным, если вспомнить все, только 
крупные, акции благотворительной и со-
циальной направленности Попечитель-
ского совета за последние три года.

2011 год:
— при активном содействии двух по-

печителей регионального отделения ВПА 
МПА (С.В. Долженко, И.В. Одера) заключен 

договор долевого участия в строительстве 
жилья для сотрудника-чернобыльца А.Г. 
Шелухи, состоящего в очереди с 1995 года 
на общую сумму более 1 млн. руб.;

— накануне Дня знаний детям из пяти 
семей погибших сотрудников УФСБ и ГУВД 
Cтавропольского края вручены электрон-
ные карты на общую сумму 25 тысяч рублей 
для приобретения спортивной формы;

— накануне новогодних и рождествен-
ских праздников 11-ти семьям погибших 
сотрудников правоохранительных орга-
нов куплены подарки на сумму более 94 
тысяч рублей.

2012 год:
— выделены путевки на лечение и от-

дых в санаторий вдове и двум дочерям Ге-
роя России, бывшего сотрудника ГУ МВД 
по Ставропольскому краю П.Ш. Гаджиева, 
а также 8 путевок членам семей погибших 
сотрудников УФСБ России по Ставрополь-
скому краю и 12 путевок для ГУ МВД по Се-
веро–Кавказскому федеральному округу на 
общую сумму более 900 тысяч рублей;

— в рамках совместной акции с «Со-
юзом генералов» Ставропольского края 
воспитанникам Пятигорского детского 
дома подарен компьютер;

— на оказание единовременной мате-
риальной помощи семьям погибших со-
трудников выделено 170 тысяч рублей;

— ветерану следственных органов, 
члену ВПА МПА, полковнику юстиции 
А.М. Сучкову выделено на лечение пять-
десят тысяч рублей.

2013 год:
— выделено 10 путевок для семей по-

гибших сотрудников ГУ МВД РФ и УФСБ 
РФ по Ставропольскому краю на общую 
сумму 310 тысяч рублей;

— выделено 25 тысяч рублей для 
поездки семьи погибшего сотрудника 
С.Ю. Арапова в составе делегации ГУ 
МВД по СК в г. Челябинск для участия в от-
крытии мемориальной доски;

— оказана материальная помощь на 
приобретение лекарства для лечения до-
чери погибшего сотрудника ГУ МВД по СК 
Д.В. Тумарева.

Необходимо отметить, что работа 
по обеспечению семей погибших со-
трудников путевками осуществляется в 

соответствии со списками, которые мы 
официально запрашиваем у правоох-
ранительных ведомств края (ГУ МВД по 
СКФО, ГУ МВД по СК, УФСБ по СК). Всего 
остро нуждающихся в помощи 68 чело-
век. Усилиями Попечительского совета на 
1 октября этого года мы помогли 33 чле-
нам семей погибших сотрудников.

В текущем году наиболее приемле-
мым, на наш взгляд, показался благотво-
рительный проект «Меценаты — детям». 
Цель Ставропольского региона ВПА МПА 
в проекте — оказание нематериальной 
помощи детям сотрудников правоохрани-
тельных органов и, в первую очередь, из 
семей, погибших при исполнении служеб-
ных обязанностей.

В долгосрочных планах проекта зна-
чится строительство в г. Михайловске Став-
ропольского края целого комплекса уч-
реждений, направленных на становление, 
развитие и воспитание детей.

Реализация проекта поддержана пол-
номочным представителем президента в 
Северо-Кавказском Федеральном округе 
А.Г. Хлопониным, как программы, имею-
щей высокую гуманитарную и социальную 
значимость.

Учитывая родственность уставных це-
лей, Ставропольское региональное отде-
ление согласилось стать корпоративным 
членом проекта, а президент региона — 
В.Н Садчиков был назначен заместителем 
руководителя благотворительного проек-
та «Меценаты — детям».

Проведенный анализ формирования 
и работы Попечительского совета Став-
ропольского региона позволил сформу-
лировать ряд общих принципов, которые 
были бы полезны руководителям регио-
нов, планирующим создать у себя анало-
гичные советы. Вот они:

— лично подбирать каждого члена 
Попечительского совета, используя свой 
общественный авторитет, знания и опыт;

— у кандидата в Попечительский 
совет, в первую очередь, должна быть 
искренняя мотивация оказывать мате-
риальную, финансовую и иную благотво-
рительную и социальную помощь сотруд-
никам, попавшим в трудную жизненную 
ситуацию, а также семьям погибших;

— с членами Попечительского сове-
та необходимо находиться в постоянном 
контакте, держать их в курсе текущей дея-
тельности организации;

— при каждой возможности (после 
каждой благотворительной акции) отме-
чать личное участие каждого члена Попе-
чительского совета в средствах массовой 
информации; 

— при каждом удобном случае от-
мечать заслуги члена Попечительского 
совета в переписке организации с госу-
дарственными органами, официальными 
организациями и учреждениями;

— при представившейся возможности 
проявлять заботу о рекламном обеспече-
нии частного бизнеса членов Попечитель-
ского совета;

— преимущественным порядком на-
правлять на всероссийские и междуна-

ПОМОЩЬ   ТЕМ,   КТО   НУЖДАЕТСЯ
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ВЕСТИ ИЗ РЕГИОНОВ

родные крупные мероприятия, проводи-
мые Ассоциацией;

— постоянно интересоваться их по-
ложением в бизнес сообществе, пер-
спективах развития, уровнем и заин-
тересованности в дальнейшей связи с 
организацией.

В организационном плане большое зна-
чение имеют регулярные (ежеквартальные) 
и качественно подготовленные заседания 
Попечительского совета, когда вопросы ре-
шаются по-деловому, четко и быстро.

При этом особый авторитет заседа-
ниям придает факт присутствия на за-
седании в качестве приглашенных лиц 
представителей региональных или муни-
ципальных органов власти и управления. 

В заключение, хотел бы предостеречь 
тех коллег, кто полагает, что от количе-
ства членов Попечительского совета мо-
жет зависеть его качество. Это глубокое 
заблуждение. Практический опыт, да и 
выводы управленческой науки о соот-
ношении оптимальности (по количеству 
лиц) и эффективности управленческого 
воздействия, говорят, что для эффектив-
ной работы членов совета должно быть в 
пределах 10-15 человек. А инструментом 
повышения его эффективности вполне 
может быть ротация.

Известно, что некоторые числящие-
ся члены Попечительского совета в силу 
определенных жизненных обстоятельств 
убывают на постоянное место жительства 
за пределы региона или по иным мотивам 
ослабляют свою активность в работе со-
вета. В такой ситуации президентом ре-
гионального отделения и председателем 
Попечительского совета такие причины 
должны своевременно выясняться и, в 
интересах региона, приниматься реше-
ние о выводе их из состава Попечитель-
ского совета.

Так, Ставропольское региональное 
отделение за три истекших года работы 
вывело трех и, соответственно, ввело че-
тырех новых членов Попечительского со-
вета. Как показывают выше приведенные 
цифры работы нашего совета, на эффек-
тивность это не повлияло. 

Желаю всем успехов в работе.
В.Н. САДЧИКОВ,

вице-президент ВПА МПА,
 президент Ставропольского РО

ВПА МПА.

БЛАГОДАРСТВЕННОЕ ПИСЬМО

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!

Хочу выразить сердечную благодарность за участие в жизни семей погибших со-
трудников органов внутренних дел, погибших при исполнении служебных обязанно-
стей и лично от себя, Тумаревой Людмилы Викторовны. 

Хочется огромное спасибо сказать Начальнику Главного управления МВД России 
по Ставропольскому краю, генерал-лейтенант полиции Олдаку Александру Григорье-
вичу, за внимание, оказанное нам и нашим детям, за те счастливые мгновения и радо-
сти, которые Вы нам устраиваете в виде различных мероприятий и представлений для 
наших деток. Каждый год мы ждем с нетерпением встреч с девчатами, «родственными 
душами» по несчастью и Вашими сотрудниками, коллегами наших мужей. В эти дни, 
проведенные вместе, мы отвлекаемся от повседневной жизни. Практически раз в год 
нам выпадает случай сходить на концерт, в ресторан и просто отвлечься. А поездки на 
море для наших деток — это просто отдых и большой плюс для здоровья! Такое внима-
ние со стороны руководства главка особенно ценно и дорого.

Отдельное спасибо хочется сказать руководству и отделу МВД России по г. Пяти-
горску, за их отзывчивость по любому вопросу.

Особые слова благодарности хочу выразить Всероссийской полицейской ассоциации, 
в лице президента Ставропольского регионального отделения Садчикова Валерия Никола-
евича и представителя на Кавминводах — Кателевского Александра Ивановича, за их рабо-
ту, за их заботу, за их помощь моральную и материальную! Они помнят о нас! И в их «лице» 
у нас праздник, встречи за круглым сладким столом и ПОДАРКИ!!! Для взрослых и детей! 
В этом году нам с дочкой был очень нежданный и полезный подарок, путевка в санаторий 
«Пятигорский Нарзан». Моя дочь болеет сахарным диабетом, и в санаторном лечении нуж-
дается ежегодно, помимо препаратов, которые получает. Также Ассоциация выделила ма-
териальную помощь. Огромное вам спасибо за заботу и помощь!!! Благодарим вас за про-
явленное милосердие и чуткое отношение к нашим семьям!

Желаю вам и вашим семьям здоровья и счастья! Спасибо.

С уважением,
Тумарева Людмила Викторовна  19 сентября 2013 года.
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В ноябре 2013 года исполнилось 6 лет со дня образования ОРО 
ВПА МПА. Диплом об официальном признании как региона Россий-
ской секции ВПА МПА утвержден 17 сентября 2008 года.

За этот период наше региональное отделение прошло определен-
ный путь своего развития, начиная с принятия решения группы ветера-
нов МВД и МО РФ о готовности заниматься общественной работой по 
линии ВПА МПА и до сегодняшнего дня, когда мы, добившись реальных 
результатов в 2013 году, продолжаем динамично развиваться.

Дальнейшая работа ОРО ВПА МПА ведется в соответствии с 
разработанными и принятыми документами:

— планом развития регионального отделения до 2016 года;
— концепцией работы с детьми и молодежью, на основе кото-

рой разработаны перспективные проекты.
Особое внимание руководство регионального отделения уделяет:
— развитию и укреплению авторитета Ассоциации на террито-

рии Омского региона;
— расширению межрегиональных и международных связей;
— работе с членами Ассоциации, и, в первую очередь, с канди-

датами в нашу организацию.
Поздравляем всех членов Омского регионального отделения 

ВПА МПА с очередной годовщиной ее создания и желаем всем 
крепкого здоровья и успехов, а также активного участия в жизни ре-
гионального отделения!

Мероприятия, проведенные ОРО ВПА МПА за эти годы подроб-
но освещены на региональном сайте: http:www.mpaomsk.ru, а неко-
торые из них можно прочитать в следующих ниже статьях журнала.

По решению ЦИК ВПА МПА, в связи 
с 6-й годовщиной образования ОРО ВПА 
МПА, один из учредителей и советник 
президента регионального отделения 
Фролов Владимир Юрьевич, был награж-
ден медалью Ассоциации.

Случилось так, что он лично не смог 
принять участие в работе внеочередной 
конференции, состоявшейся 23 февраля 
2013 года, на которой ветеранам регио-
нального отделения вручались награды 
ВПА МПА. И только 28 октября 2013 года 
президент ОРО ВПА МПА И.А. Аникин вру-
чил ему эту заслуженную награду.

Полковник милиции в отставке 
В.Ю. Фролов хорошо известен в Омском 
гарнизоне МВД и за его пределами. За-
кончив службу в Омской академии МВД 
РФ, Владимир Юрьевич поддерживает 
связь со своими учениками в разных ре-
гионах, которые ценят его как руководите-

ля одного из структурных подразделений 
вуза, отдавшего немало сил воспитанию и 
обучению нескольких поколений сотруд-
ников МВД.

Однако, помимо этого Владимир 
Юрьевич еще известен как поэт, написав-
ший большое количество отдельных сти-
хотворений и циклов стихов. Они посвя-
щены различным темам: семье, службе в 
милиции, Родине.

Гражданская лирика, прозаиче-
ские миниатюры, шуточные стихи, иро-
нические стихи, пародии, написанные 
В.Ю.  Фроловым, свидетельствуют о та-
ланте автора, его умении увидеть и оце-
нить интересующие его проблемы.

Популярный российский певец Ви-
тас использовал одно из стихотворений 
В. Фролова в своей песне «У иконы свя-
той», немного изменив оригинальный 
текст.

Полковник милиции, советник прези-
дента Омского регионального отделения 
ВПА МПА также проявил инициативу в ин-
формационной поддержке сайта «Право-
славные лики России».

Благодаря Владимиру Юрьевичу, мы 
открываем авторские страницы сотрудни-
ков и ветеранов ОВД по Омской области, 
слушателей и преподавателей Омской 
академии МВД России. Это открытие не 
только в мир поэзии, главное, мы имеем 
возможность заглянуть в духовный мир 
тех, кого чаще считаем находящимися «по 
ту сторону баррикад». Никто и не предпо-
лагает, что мысли этих людей могут быть 
нравственнее, а души ранимее.

Вот одно из многих стихотворений 
Владимир Юрьевич Фролова, посвящен-
ного дружбе.

Пресс-служба Омского РО ВПА МПА.

ОМСКОМУ РЕГИОНАЛЬНОМУ ОТДЕЛЕНИЮ 6 ЛЕТ

ВРУЧЕНА  ОЧЕРЕДНАЯ  НАГРАДА  ВПА  МПА!

Люди связаны службой,
Словом, делом, семьей.
Люди связаны дружбой —
Крепкой, верной, живой.
И среди прочих качеств
Дружба очень важна —
Слишком многое значит
В нашей жизни она.

Дружба денег дороже,
Крепче — только любовь.
Разорвать ее может
Лишь пролитая кровь.
Не имей сто рублей ты,
А имей сто друзей.
Знай, что с дружбой
Воспетой
Ты гораздо сильней.

Друг в беде не оставит
В трудный час не уйдет
И плечо Вам подставит,
И на помощь придет.
И в труде и в досуге
С ним всегда веселей!
Слово, данное другу
Всех законов прочней.

Не стирается дружба
По прошествии лет.
Все проходит, но дружба
Настоящая — нет!
Так, давайте же, люди,
Будем крепче дружить.
Только Бог пусть нас
Судит
Нам без дружбы не жить.
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В сентябре-октябре 2013 года в горо-
де Омске был проведен необычный экспе-
римент: краткосрочные ознакомительные 
военные сборы студентов «Армия — наш 
выбор!».

ОРО ВПА МПА вместе с другими об-
щественными организациями предложи-
ла студентам местного педуниверситета 
без отрыва от учебы испытать на себе 
жизнь рядового солдата-срочника. Суть 
проекта заключалась в формировании 
у студенческой аудитории объективных 
представлений о современных Воору-
женных Силах за счет погружения студен-
тов непосредственно в процесс военной 
службы. Молодые люди получили общее 
представление об азах военного дела. Но 
и этих дней хватило, чтобы у ребят появи-
лось уважение к людям в погонах.

За проведением некоторых заня-
тий наблюдали президент ОРО ВПА МПА 
И.А. Аникин, помощник президента ОРО 
ВПА МПА Г.А. Журбин, координатор от 
ОмГПУ к.п.н. А.Ю. Асриев и корреспон-
дент ТелеОмск-АКМЭ К. Ткачев.

В ходе общения с офицерами СОБР 
выяснилось, что один из них закончил 
один из факультетов ОмГПУ, прослужил 
в армии, а потом поступил на службу в 
СОБР.  Студенты живо заинтересовались 
порядком отбора в подразделения спе-
циального назначения, требованиями, 
предъявляемым к кандидатам.

Все ребята смогли подержать в руках 
оружие, получить информацию от бойцов 
спецназа о ТТХ некоторых образцов, при-
мерить бронежилет и защитный шлем, а 
после занятий были проведены практиче-
ские стрельбы курсантами сборов.

На четвертый день проведения во-
енных сборов специально приехал, что-
бы пообщаться с участниками, почетный 
гость — Герой РФ Д.С. Перминов.

На время занятий по воспитательной 
работе участники сборов переместились 
в комнату досуга, где организаторами и 
старшиной был подготовлен стол для об-
щения с почетным гостем в неформаль-
ной обстановке — за чаем.

В ходе встречи Дмитрий Сергеевич 
подробно рассказал о своей биографии, 
учебе, увлечении спортом, о призыве на 
службу и направление в разведыватель-
ное подразделение 22-й бригады Севе-
ро-Кавказского округа Внутренних войск 
Министерства внутренних дел (г. Калач-
на-Дону), в составе которого воевал снай-
пером. Об ежедневной боевой подготовке 
солдат, требовательности офицеров и их 
заботе о подчиненных.

Особое место в рассказе было уделе-
но бою 29 августа 1999 года, за который он 
Указом Президента РФ от 22 октября 1999 
года был удостоен звания Героя Российской 
Федерации. Ребята с нескрываемым инте-
ресом, затаив дыхание слушали гостя.

Общение с действующими сотрудни-
ками спецподразделения УМВД, предста-
вителями общественных организаций и 
ветеранами заставит студентов подумать 
о возможности дальнейшего духовного и 
нравственного развития личности. Гото-
вить себя к роли защитника Родины и воз-
можной службе в ВС РФ или других право-
охранительных и силовых структурах.

Проведенное мероприятие оказало ре-
альное воздействие на ребят, проходивших 
эти сборы, а один из них — Иван Кожухов, 
принял решение на время оставить учебу, 
взять академический отпуск и пройти служ-
бу в ВС РФ. Это решение было неожидан-
ным для организаторов сборов. 

В соответствии с Положением о про-
ведении сборов, студент, успешно их 
прошедший, имеет право выбрать место 
прохождения службы, что и было орга-
низованно. После прибытия на Сборный 
пункт Военного комиссариата Омской об-
ласти, прохождения медицинской комис-
сии и определения степени годности к 
прохождению службы, Ивану была предо-
ставлена возможность самому выбрать ее 
место. Его выбор — ВМФ, г. Калининград.

22 ноября Иван Кожухов с группой 
призывников, убывающих к месту служ-
бы в ВС РФ, был приглашен для участия 
в торжественном мероприятии, которое 
проходило в Дворце спорта им. А. Кожев-
никова. В заключении официальной части 
ему было предоставлено слово:

— Сегодняшний день для меня и всех 
призывников означает начало одной из са-
мых серьезных проверок в жизни — провер-
ки на гражданскую зрелость и мужествен-
ность. Я благодарен ОРО ВПА МПА за то, 
что еще до призыва получил возможность 
посмотреть военную службу изнутри, лич-
но убедится в том, что она нужна и вовсе не 
так сурова, как привык ее видеть обыватель. 
Я надеюсь, что таких форм работы с моло-
дежью, когда их будут знакомить с армией, 
станет все больше и больше.

Пресс-служба Омского ВПА МПА.

ВЕСТИ ИЗ РЕГИОНОВ

«АРМИЯ — НАШ  ВЫБОР!»
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V ТУРНИР ПАМЯТИ ГЕРОЯ РОССИИ О.И. ОХРИМЕНКО
С целью увековечивания памяти Героя 

России Олега Охрименко, привлечения 
населения к занятиям спортивными еди-
ноборствами объединением обществен-
ных организаций г. Омска было принято 
решение об организации и проведении 
ежегодного турнира по рукопашному бою. 

Современные единоборства являются 
эффективной системой воспитания со-
временной молодежи. Юные омичи учат-
ся преодолевать страх, идти до конца в 
достижении цели, становятся настоящи-
ми мужчинами, защитниками Родины.

В этих целях был организован и прове-
ден турнир по рукопашному бою. Сорев-
нования проводились как в личном, так и 
в командном первенстве, кроме того, спе-
циальными призами награждены лучшие 
бойцы по номинациям. Победители опре-
делились в пяти возрастных категориях: 
дети 9-11 лет; младшие юноши 12-13 лет; 
юноши 14-15 лет; старшие юноши 16-17 
лет; мужчины 18 лет и старше.

В соревнованиях участвовали вос-
питанники спортивных клубов и школ 
города: «СДЮСШОР №30», «ДЮСШ 
имени Героя России Олега Охримен-
ко», СК «А. Пушницы», «Десантник», 
«Игра», «Сатурн», «Русичи», а также 
спортсмены, представляющие Омскую 
академию МВД РФ, Омский танковый 
инженерный институт и Омский ка-
детский корпус.

На торжественном открытии турнира 
среди почетных гостей присутствова-
ли члены ОРО ВПА МПА В.Т. Охрименко, 
И.А. Аникин, А.А. Марченко, С.А. Рыжаков, 
Г.А. Журбин, председатель Омского реги-
онального отделения ассоциации ветера-
нов боевых действий органов внутренних 
дел и внутренних войск России В.Е. Гну-
син, а также мать Героя России Олега Ох-
рименко, Валентина Тимофеевна.

За напряженными финальными боями 
увлеченно наблюдали все присутствую-
щие в зале.

Победителем одного из них в очеред-
ной раз стал представитель Омской ака-
демии МВД РФ курсант Роберт Галстян.

Победу в турнире в двух весовых кате-
гориях одержали сотрудники СОБР УМВД 
России по Омской области, которые заня-
ли первое и второе места.

Валентина Тимофеевна Охрименко 
приняла участие в церемонии награж-
дения победителей турнира вместе с 
В.Е. Гнусиным.

Ее ласковый взгляд и сказанные те-
плые слова в адрес победителей нашли 
отклик в душе ребят, стоящих на пьеде-
стале.

Руководство Омского регионального 
отделения ВПА МПА планирует и в даль-
нейшем развивать работу по патриоти-
ческому воспитанию детей и молодежи в 
соответствии с принятой Концепцией, на-
чало которой определил V турнир памяти 
Героя Российской Федерации О.И. Охри-
менко.

Пресс-служба Омского РО 
ВПА МПА.
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ВЕСТИ ИЗ РЕГИОНОВ

МЫ МНОГОНАЦИОНАЛЬНЫЙ НАРОД!1 ноября 2013 года в рамках Фору-
ма «Россия — это мы!» в Омском Доме 
Дружбы состоялся круглый стол «Мы мно-
гонациональный народ!», посвященный 
20-летию принятия Конституции РФ.

В работе круглого стола приняли уча-
стие представители УМВД и ФМС России 
по Омской области, иных органов власти, 
руководители национально-культурных 
объединений и общественных организа-
ций, в том числе и ОРО ВПА МПА.

Приглашение представителей Омско-
го региона ВПА МПА к участию в данном 
мероприятии свидетельствует о расту-
щем ее авторитете на территории Омской 
области.

В рамках мероприятия обсуждались 
вопросы по сохранению многообразия 
национальных культур, языков, воспита-
ния этнической толерантности, профи-
лактики национализма и религиозного 
экстремизма.

Участники внимательно выслушали 
докладчиков и выступающих, обсудили 
состояние дел в Омской области и воз-
можные пути решения имеющихся про-
блем, а именно:

— была обозначена необходимость 
принятия срочных мер по исправлению 
создавшегося положения в связи с неор-
ганизованными миграционными потока-
ми в регионе;

— ведение реальной работы среди 
детей и молодежи в образовательных уч-
реждениях с привлечением обществен-
ных организаций, имеющих реальные 
возможности и желание участвовать в 
этом процессе.

По завершению работы «круглого 
стола» участниками было принято обра-
щение к жителям Омской области «Мы 
многонациональный народ!»:

«...Сохранение этноконфессионального 
мира и гражданского согласия — важней-
шее условие в обеспечении национальной 
безопасности государства... мы, пред-
ставители разных народов, обращаемся 
к землякам — жителям Омской области, с 
призывом к взаимопониманию, сохране-
нию межнационального мира и согласия в 
регионе, продолжению многовековых тра-
диций добрососедства, уважения и помо-
щи. Только при духовном единении народов 
возможно могущество и величие нашего 
Отечества, противостояние любым попыт-
кам проявления межнациональной ненави-
сти и вражды.

Благополучное будущее Омского При-
иртышья и нашей единой многонациональ-
ной России зависит от каждого из нас!»

Пресс-служба Омского РО ВПА МПА.

Согласно Указу Президента Россий-
ской Федерации от 23 мая 2011 года при 
МВД и территориальных УМВД созданы 
Общественные советы, призванные обе-
спечить согласование общественно зна-
чимых интересов граждан, органов вла-
сти и общественных организаций и для 

решения наиболее важных вопро-
сов деятельности органов внутрен-
них дел.Общественный совет (ОС) 
является совещательным органом, 
основными задачами которого яв-
ляются: 

— привлечение граждан и об-
щественных организаций к охране 
порядка и профилактике преступ-
ности;

— участие в информировании 
граждан о деятельности органов 
внутренних дел;

— анализ мнения граждан и кон-
троль за работой стражей порядка.

В октябре 2013 года в зале сове-
щаний УМВД России по г. Омску со-
стоялось первое организационное 
заседание нового состава Обще-
ственного совета.

Кроме президента Омского ре-
гионального отделения ВПА МПА Игоря 
Алексеевича Аникина, в состав Обще-
ственного совета вошли еще 26 человек. 
Это представители образовательных за-
ведений и учреждений культуры, обще-
ственных объединений, активисты вете-
ранского движения и средств массовой 

информации. Открыл совещание началь-
ник УМВД России по г. Омску полковник 
полиции А.П. Шумаков, с информацией об 
основах деятельности Общественных со-
ветов и опыте работы первого состава ОС 
выступил заместитель начальника УМВД 
России по городу Омску полковник поли-
ции Г.Ш. Салахов.

В ходе заседания было избрано ру-
ководство ОС при УМВД России по го-
роду Омску. Переизбран председатель 
— И.С. Буторин (главный редактор газеты 
«Омский вестник») и выбран новый заме-
ститель председателя — И.А. Аникин.

Мы надеемся, что введение в состав 
Общественного совета президента Ом-
ского регионального отделения Всерос-
сийской полицейской ассоциации МПА 
И.А. Аникина и избрание его заместите-
лем председателя, позволит активизиро-
вать работу этого совещательного орга-
на, сконцентрировать усилия его членов 
на наиболее важных проблемах, а также 
способствовать повышению авторитета 
правоохранительных структур региона и 
нашей общественной организации.

Пресс-служба Омского РО ВПА МПА.

НОВЫЙ СОСТАВ ОМСКОГО ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА
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Этим летом по инициативе Чувашско-
го региона ВПА МПА были организованы 
военно-спортивные сборы  дневного дня 
с детьми сотрудников подразделений 
спецназа МВД по Чувашской Республике. 
В ходе сборов проводились лекции, вы-
ездные занятия, в частности, посетили 
полигон Отряда специального назначения 
УФСИН по Республике Чувашия. Подрост-
ки смогли ознакомиться с территорией 
полигона, стрелковым оружием, которое 
используют бойцы спецназа, а также по-
пробовали свои силы на полосе препят-
ствий. Руководителями занятий были чле-
ны регионального отделения ВПА МПА: 
президент подполковник милиции Вячес-
лав Михайлович Кожевников, секретарь 
полковник милиции кандидат юридиче-
ских наук Станислав Владимирович Песин 
и член РИК полковник милиции кандидат 
философских наук Николай Васильевич 
Михайлов.

Ребята с интересом слушали вос-
поминания Н.В. Михайлова об участии в 
афганских событиях 80-х годов прошлого 
века. По окончании летнего сезона дети с 
грустью расставались с новыми друзьями 
и своими наставниками.

Пресс-служба Чувашского РО 
ВПА МПА.

В октябре 2013 года в г. Балашихе про-
ведены спортивные соревнования служеб-
ного собаководства на Кубок Московского 
региона ВПА МПА, в которых принимали 
участие кинологические подразделения 
Федеральной службы безопасности РФ, 
Министерства внутренних дел РФ, Мини-
стерства РФ по делам гражданской оборо-
ны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий, Мини-
стерства обороны РФ, Госнаркоконтроля 
МВД РФ, кинологические подразделения 
ГУВД по Московской области и др.

Среди почетных гостей на этом ме-
роприятии присутствовали представите-
ли партии «Единая Россия» В.А. Бабкин, 
В.В. Моисеева и др., заместитель пред-
седателя комитета «Боевое братство» 
генерал-майор В.Ю. Кузовлев, первый за-
меститель ГУВДТ МВД России полковник 
полиции А.А. Андреев, начальник отдела 
обеспечения кинологической службы 
управления уголовного розыска ГУВДТ 
полковник полиции Ю.И. Кощиенко, вице-
президенты Московского региона Между-
народной полицейской Ассоциации Рос-
сии А.Г. Фролов и Ю.П. Быков.

В рамках турнира прошел парад во-
енной техники Второй мировой войны с 
участием «Виллиса» маршала Рокоссов-
ского.

Соревнования были организованы на 
высоком уровне, все участники сорев-
нований показали отличные результаты 
и профессиональную пригодность своих 
четвероногих друзей к работе по обеспе-
чению безопасности.

Пресс-служба Московского РО 
ВПА МПА.

ПОЛОСА ПРЕПЯТСТВИЙ

СОРЕВНОВАНИЕ   КИНОЛОГОВ
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В Париже завершился Чемпионат Ев-
ропы по дзюдо среди мастеров. Он прохо-
дил  с 13 по 16 июня 2013, его организато-
ром выступил Европейский союз дзюдо.

Более тысячи человек (1065 человек)  
приняли участие в Чемпионате Старого 
света. Это рекордное количество! Самой 
многочисленной командой была команда 
хозяев Чемпионата: 449 французских ма-
стеров выступили в парижском институте 
дзюдо. Не отстали от мужчин и предста-
вители прекрасного пола: 125 женщин 
участниц также установили рекорд по 
численности.

Российская команда мастеров дзю-
до уже по сложившейся традиции стала 
фаворитом Чемпионата в Париже. Наши 
спортсмены, среди которых немало пред-
ставителей Всероссийской полицейской 
ассоциации, заняли первое место по ко-
личеству золотых наград, второе у хозяев 
соревнований команды Франции, на тре-
тьем месте команда Германии.

В копилке нашей сборной оказалось  
25 золотых , 20 серебряных и 25 бронзо-
вых медалей.  

Петербургские спортсмены  привезли 
в родной город  полный комплект наград 
с Чемпионата Европы: 1 золотую медаль 
завоевал Константин Громов (М-6 вес. 
кат. 66 кг.), 2 серебряных медали — Вале-
рий Чмыхалов  (М-4 вес. кат. 73 кг.) и Вале-
рий Варзин (М-9 вес. кат. 90 кг) и 2 брон-
зовые медали — Валерий Муравьев (вес. 
кат. 73 кг.) и Юрий Ефимов (М-5 вес 81кг). 

Стоит отметить, что Валерий Муравьев 
и Валерий Варзин постоянные победители 
и призеры соревнований среди мастеров 
дзюдо на мировом уровне. Этих двух спор-
тсменов смело можно назвать фаворита-
ми ветеранского российского дзюдо.

В.Т. Муравьев сказал: «Для меня эта 
бронзовая награда сияет золотым отли-
вом. Во время полуфинальной схватки я 
получил серьезную травму плеча, меня 

увезли в госпиталь прямо с татами. Через 
5 часов проведенных в госпитале я вер-
нулся на соревнования, чтобы  поболеть 
за россиян. Был уверен, что меня сняли 
с соревнований, но неожиданно моя фа-
милия появилась  на табло и я понял, что 
мне предстоит снова выйти на татами. Не 
раздумывая ни минуты, я вышел и с одной 
рукой выиграл свой поединок!»

В Париже выставили две сборные спор-
тсменов в возрасте от 40 до 50 лет (ТМ40): 
Россия 1, в которой был собран весь силь-
нейший на данном турнире состав, и Рос-
сия 2, которая укомплектована, в основном, 
спортсменами Ассоциации ветеранов дзю-
до Санкт-Петербурга (Президент — Труфа-
нов Ю.Н., он же советник по спорту прези-
дента Ленинградского отделения ВПА).

Петербургская команда в упорной 
борьбе выиграла у сборной хозяев турни-
ра со счетом 37:10, а за выход в финал с 
блеском одолела сильную сборную Гер-
мании со счетом 32:10. И вот финал, две 
сборные Россия 1 и Россия 2 (Петербург), 
первая схватка и Николай Егоров чистым 
броском выводит свою команду вперед, 
вторую и третью встречи уступаем только 
по замечаниям,  четверная схватка Иго-
ря Царева и снова чистым броском он 
сравнивает счет 2:2. Все решает встреча 
тяжеловесов и здесь москвичи пошли на 
хитрость, вместо заявленного Р. Агами-
рова выставляют Николая Закопырина, 
чей собственный вес превышает 160 кг, 
по замечаниям в упорной борьбе Нико-
лай приносит сборной России 1 победу 
счет 3:2. Можно было подать апелляцию, 
но главное — победа дружного коллекти-
ва национальной сборной страны. В ито-
ге,  командная  борьба принесла нашему 
славному городу  еще несколько меда-
лей. Валерий Чмыхалов (М-4 вес 73 кг) 
добавил к серебряной медали в личном 
первенстве золото в команде, Андрей Ка-
линин (М-5 вес 90 кг) — золото в команде, 

Тимофей Головин (М-4 вес 81 кг) стал се-
ребряным призером, проявив командный 
дух, Труфанов Юрий (М-5 вес 90 кг), стал 
серебряным призером в командной борь-
бе и Алексей Рыбин (М-5 вес 90 кг), заво-
евал серебро в команде.

Возвращаясь из Парижа, наши спор-
тсмены в самолёте познакомились с из-
вестным киноактёром Жераром Депар-
дье, который проявил живой интерес к 
деятельности Всероссийской полицей-
ской ассоциации и пожелал нашим спор-
тсменам блестящих побед на будущих 
Всемирных играх полицейских и пожар-
ных в Белфасте.

Пресс-служба Ленинградского РО 
ВПА МПА.

В статье использованы материалы 
членов Президиума Спортивного клуба 
«Полиция без границ» Ленинградского от-
деления ВПА Валерия Муравьёва, Заслу-
женного мастера спорта, заслуженного 
тренера, Чемпиона мира и Европы, а так-
же Юрия Труфанова, президента Ассоци-
ации ветеранов дзюдо Санкт-Петербурга, 
заслуженного тренера РФ, Мастера спор-
та международного класса.

МАСТЕРА ДЗЮДО В ПАРИЖЕ
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В Белфасте (Северная Ирландия) за-
вершились XV Всемирные Игры среди по-
лицейских и пожарных. Игры проходили 
в августе 2013 года. Соревнования про-
водились более чем по 60 видам спорта 
и собрали представителей 67 стран мира 
общим числом спортсменов 15 тысяч че-
ловек. Столь масштабное спортивное 
мероприятие проходит каждые два года, 
начиная с 1985 года. Всемирные Игры по 
праву считаются высшим спортивным фо-
румом для полицейских и пожарных всего 
мира. За полицейские управления многих 
государств выступают члены националь-
ных сборных команд-победители и призе-
ры Олимпийских игр, чемпионатов и Куб-
ков мира. Поэтому уровень спортивных 
результатов и накал спортивной борьбы 
самый высокий.

Всемирным играм полицейских и 
пожарных, традиционно предшествует 
двухдневная конференция для предста-
вителей правоохранительных органов 
стран-участниц, на которой проводят-
ся семинары, обсуждения современных 

трендов криминогенных угроз, и путей им 
противодействия. Надо отметить, высо-
кое представительство на конференции 
стран-участниц первыми лицами делега-
ций и национальных правоохранительных 
органов.

На следующий день, после церемонии 
открытия, начались соревнования, кото-
рые одновременно проходили в разных 
местах города, как по «традиционным» 
военно-прикладным видам спорта: кара-
тэ, дзюдо, бокс, тхэквондо, борьба. Так и 
по совершенно специальным, как пожар-
ное многоборье, различные виды стрель-
бы из табельного оружия, и редким для 
России, как сквошь. Конечно, были сорев-
нования и по волейболу, хоккею, футболу, 
бегу, плаванию, бильярду, и многим дру-
гим видам спорта.

Поездка российской команды на Все-
мирные Игры полицейских и пожарных 
2013 года в г. Белфаст организовывалась 
при непосредственном участии двух круп-
нейших российских профессиональных 
общественных организаций — ВФСО 

«Динамо», в частности, «Динамо-25», и 
Всероссийской полицейской ассоциации 
МПА, в лице её Комитета по физической 
культуре и спорту (СК ВПА МПА).

Председатель СК ВПА МПА Сергей 
Зельгин, организовал взаимодействие и 
координацию с ОГО ВФСО «Динамо», ко-
ординировал административные усилия 
во время подготовки в России.

Заместитель председателя СК ВПА 
МПА Олег Пелипас отвечал за взаимодей-
ствие с руководством организаторов Игр 
в Северной Ирландии, с правообладате-
лями Игр в США, за помощь российским 
атлетам во время пребывания в Белфа-
сте, и за организацию подготовительных 
курсов по каратэ. 

Инна Саввон, майор ФСКН России, 
координатор по внешним связям СК ВПА 
МПА, отвечала за развитие контактов с 
представителями правоохранительных 
сообществ и структур на месте проведе-
ния Игр, и участвовала в работе предва-
ряющей соревнования международной 
конференции, посвященной современ-
ным вызовам цивилизованному обществу 
со стороны криминала.

Валерий Муравьёв, координатор СК 
ВПА МПА по единоборствам, отвечал за 
формирование соответствующих команд 
и взаимодействие спортсменов на месте.

В этом году, как и в прежние годы, 
российские единоборцы взяли больше 
всего медалей, в общем зачёте.

Отличились и команды по хоккею, 
буквально проломив сопротивление со-
перников и вырвав победы: волейболи-
сты, футболисты, бегуны, установившие 
три рекорда, единственные из всех стран 
участвующих в соревнованиях по бегу. 
Пловцы и стрелки показали стабильные 
результаты. Даже, в сквоше у нашей ко-
манды была медаль. В этом году, росси-
яне стали призёрами игр в 18 видах спор-
та… из более, чем 60-и видов, заняв 7-е 
командное место из числа 70-ти стран.

О. ПЕЛИПАС,
Зам. председателя СК ВПА МПА.

ВСЕМИРНЫЕ ИГРЫ ПОЛИЦЕЙСКИХ 

И ПОЖАРНЫХ В БЕЛФАСТЕ — 2013

31.indd   72 24.12.2013   12:08:56



ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 31-32 73

©
by

IPA 1974

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

Команда от Санкт-Петербургской и 
Ленинградской областной организации 
ОГО ВФСО «Динамо», сформированная 
при поддержке ГУ МВД России по Санкт-
Петербургу и Ленинградской области, ТУ 
МВД России в СЗФО РФ, ГУ МЧС России 
по Санкт-Петербургу завоевала в команд-
ных видах спорта две золотые медали (во-
лейбол и мини-футбол), а также в личных 
первенствах 56 медалей — 23 золотых, 15 
серебряных и 18 бронзовых. Из них только 
в плавании — 11 золотых, 5 серебряных и 
7 бронзовых. Остальные медали — в арм-
рестлинге, биатлоне, волейболе-двойка, 
пляжном волейболе, жиме лежа, дзюдо, 
каратэ, легкой атлетике, пауэрлифтинге, 
сквоше, триатлоне и большом теннисе.

Международные и представительские 
функции выступления профессионально 
выполнил член Организационного ко-
митета поездки ОГО ВФСО «Динамо» по 
Санкт-Петербургу и Ленинградской обла-
сти Ярослав Коновалов (Ленинградское 
отделение ВПА МПА). За два дня сложней-
ших поединков и борьбы наши спортсме-
ны завоевали 24 медали всех достоинств 
в своих весовых и разрядных категориях, 
в личном и командном делении этого пре-
стижного международного турнира.

Команда спортсменов из Ленинград-
ского отделения ВПА МПА завоевала 9 на-
град в соревнованиях по дзюдо, по пауэ-
лифтингу — 2 золотые медали принес Игорь 

Бугаев, доведя их общий счет в единобор-
ствах до 11-ти. Всего от Севера-Запада Рос-
сии в Играх от правоохранительных органов 
приняло участие 32 спортсмена, почти все 
они являются членами Ленинградского от-
деления ВПА МПА. Команду подготовил за-
служенный тренер России, ЗМС по дзюдо, 
чемпион мира и Европы Валерий Муравьев, 
руководитель спортивного отдела Предста-
вительства ВПА МПА в СЗФО РФ. Для него 
это уже седьмая награда на Всемирных 

Играх среди полицейских и пожарных, начи-
ная с 2001 года. Можно сказать, что он стоял 
у истоков развития спортивного движения в 
системе ВПА МПА. Наша спортивная коман-
да состязалась со сборными командами 
полицейских из Испании, Великобритании, 
Грузии, Швейцарии, Казахстана, Румынии, 
Германии, Японии, Ирландии, Бразилии, 
США, Азербайджана и др.

Стоит отметить, что сборная команда 
членов ВПА МПА Северо-Западного ре-
гиона России по дзюдо в 2012 году после 
Европейских Игр среди полицейских и по-
жарных получила титул «Команда триумфа-
торов». В 2013 году на XV Всемирных Играх 
этот титул был успешно подтвержден!

Отличились спортсмены Ленинград-
ского отделения ВПА МПА и в мини-фут-
боле. Для того чтобы пробиться  в финал 
необходимо было победить команды из 
Северной Ирландии, Мексики и Брази-
лии. В финале состоялась встреча с ко-
мандой полицейских Испании. В резуль-
тате упорной борьбы наши спортсмены  
одержали победу со счетом 6:2 и в тре-
тий раз подтвердили свой статус чемпи-
она Всемирных Игр.  В настоящее время 
они являются трехкратными чемпионами  
мира и двукратными чемпионами Все-
мирных Игр полицейских и пожарных.

Виктория ПАЛКИНА,
пресс-группа Представительства 

ВПА МПА в СЗФО РФ.

КОМАНДА   ТРИУМФАТОРОВ
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ТУРНИР  ПО  КАРТИНГУ  НА  КАЛМЫЦКОЙ  ЗЕМЛЕ

В октябре делегация Волгоградского 
отделения ВПА МПА (Ю.М. Григорьев и 
В.П. Рудоман) по приглашению Федера-
ции автомотоспорта Республики Калмы-
кия приняли участие в турнире по картин-
гу среди ветеранов мотоспорта Калмыкии 
в память Богданова Ивана Григорьевича, 
известного в СССР мотогонщика. В соста-
ве прославленных ветеранов 70-х годов — 
заслуженных мастеров спорта Советско-

го Союза, спортсменов команд «Комета», 
«Метеор», «Тайфун» (общее количество 
участников — 18 человек) в заездах при-
нял участие советник руководителя Вол-
гоградского отделения ВПА МПА Рудоман 
Виктор Петрович.

Справка: Рудоман Виктор Петрович. 
Мастер спорта Советского Союза по мо-
тоспорту, неоднократный участник и по-
бедитель чемпионатов СССР, ветеран 

МВД, прошедший свой жизненный путь в 
системе МВД от участкового инспектора 
милиции до заместителя начальника уго-
ловного розыска города Элиста.

После пробных, состоялись и квали-
фикационные заезды. Ветераны порадо-
вали собравшихся зрителей и гостей тур-
нира своей упорной спортивной борьбой, 
мастерством, которое не прошло и по 
истечению десятилетий. Призовые места 
между собой поделили — В.М. Курдюков, 
А.Н. Бондарев, В.Н. Руденко, соответ-
ственно занявшие первые три места.

Наш земляк — Виктор Петрович Ру-
доман занял четвертое место и одновре-
менно получил почетный приз «За волю к 
победе».

Президент Федерации мотоспорта 
Калмыкии А. Горяев вручил победителями 
призы и поздравил всех с общей побе-
дой. Пожелал всем участникам здоровья 
и успехов.

В заключение турнира ветераны со-
брались в клубе любителей мотоспорта, 
организатором которого является А. Бон-
дарев. Вспоминали былые спортивные 
дни, почтили память ушедших из жизни 
товарищей, с которыми защищали инте-
ресы страны на гаревых дорожках, а так-
же поделились планами в развитии мото-
спорта.

Пресс-служба Волгоградского РО 
ВПА МПА.

НАШИ   МАСТЕРА   В   БУРГАСЕ
В октябре 2013 года в Болгарии в рам-

ках программы празднования 75-летия 
основания самбо проводился Чемпионат 
Мира по самбо среди мастеров.

На протяжении двух дней на коврах вы-
ступили более 250 спортсменов из 19 стран 
мира. Все победы российских мастеров 
самбо на чемпионате — прекрасный пода-
рок нашему национальному виду борьбы.

Состав сборной команды РФ по самбо 
представлял Советник президента Москов-
ского регионального отделения ВПА МПА 
Громов Сергей Николаевич — старший тре-
нер мастеров среди ветеранов г. Москвы.

Весомый вклад в командную побе-
ду внесли самбисты из МРО ВПА МПА. 
В общекомандном зачете сборная коман-
да России достойно завоевала первое 
место. Второе место завоевала команда 
сборной Казахстана и третье место — 
сборная команда Украины.

Победителями и призерами стали: 
Валерий Муравьев — золото; Константин 
Громов — золото; Владимир Новоселов — 
серебро; Валерий Варзин — серебро; 
Николай Фролов — серебро; Юрий Пре-
снов — бронза; Сергей Зверев — бронза.

В личном зачете мастеров самбо 

г. Москвы места распределились следую-
щим образом: 1 место: 68 кг. 50-54 года 
Швец Иван Иванович; 2 место: 68 кг. 55-
59 года Громов Александр Николаевич; 3 
место: +100 кг. 50-54 года Громов Нико-
лай Валентинович.

Пресс-служба Московского РО ВПА 
МПА,

И.И. ШВЕЦ, 
помощник советника президента 

Московского РО ВПА МПА;
Пресс-группа Представительства 

ВПА МПА в СЗФО
Валерий МУРАВЬЕВ,

заслуженный мастер спорта.
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СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

В итальянском городке Гроттаммаре 
завершились игры Чемпионата Европы 
по футболу среди команд МПА. Офици-
ально эти состязания назывались первым 
Кубком Ривьеры. Россию на этих стартах 
представляла единственная команда Ки-
ровского региона Российской секции IPA. 
Из-за большого количества команд, тур-
нир проходил 3 дня. 19 сентября состоя-
лась торжественная церемония открытия, 
на которой выступил сам мэр города и 
президент Итальянской секции IPA Diego 
Trolese.

В турнире приняли участие 12 команд, 
которые были разбиты на две группы. По-
нятно, что большая часть представляла 
страну-организатора. Российская коман-
да попала в группу «Б», где её соперника-
ми были только итальянские коллективы. 
Но, к разочарованию хозяев в финале 
встретились команды представляющие 
другие государтсва. Для того, чтобы было 
понятно, что же происходило в Италии, и 
с кем пришлось играть кировчанам, стоит 
отметить, что в Итальянской республики 
существует пять разновидностей поли-
ции, каждая из которых имеет свой депар-
тамент, но в итоге всё равно подчиняется 
Министерству внутренних дел. Кировчане 
доказали всем соперникам, что они на 
этом турнире лучшие. На групповом этапе 
нашей команде предстояло встретиться 
с грандами подобных турниров. Снача-
ла кировчане «разобрались» с командой 
дорожной полиции города Фоджи — 3:0. 
Следующим соперником в группе была 
команда уголовно-исполнительной поли-
ции города Ферма. В этой встрече киров-
чане сумели отправить в ворота соперни-
ков шесть мячей, оставив собственные в 
неприкосновенности. Самым сложным на 
групповой стадии был матч против ещё 
одного представителя Пиринейского по-
луострова — команды государственной 
полиции города Асколи. Хозяева турнира 

сумели отличиться в этой встрече лишь 
однажды, а вот кировчане забили три 
мяча. По мнению самих игроков нашей 
команды, слабых соперников на этом тур-
нире просто не было. Даже результат сле-
дующего поединка, в котором кировчане 
обыграли команду полицейских муници-
палитета Святого Бенедикта со счётом 
6:0 вовсе не говорит о том, что игра была 
лёгкой.

В заключительном поединке груп-
пового этапа кировчанам противостоял 
очень грозный соперник — команда по-
лицейских из г. Венеции. К этому моменту 
ни те, ни другие ещё не теряли очков. Да 
и разница мячей была у соперников поч-
ти одинаковой. Полицейские из Венеции 
обыграли всех соперников с общим счё-
том 19:0, а кировчане в четырёх матчах 
забили 18 мячей, но при этом один про-
пустили. Победитель этой встречи авто-
матически получал в соперники на сле-
дующей стадии розыгрыша более слабую 
команду. Кировчане не дрогнули и в этой 
игре. Как ни пытались итальянцы занять 
первое место в группе, но наша команда 
не позволила им этого сделать. Красивая, 
уверенная и очень нужная победа со счё-
том 5:2 вывела на первое место в группе 
«Б» именно российский коллектив.

В четверть финале в соперники киров-
чанам досталась четвёртая команда груп-
пы «А» — сборная полиции лесного хо-
зяйства Асколи-Пичена. С этого момента 
в турнире наступило самое интересное. 
Игры «на вылет» всегда собирают мно-
го болельщиков. Не стали исключением 
матчи четвертьфиналов этого турнира. 
Кировчане вышли на поле в 8–50 утра. 
С учётом разницы во времени можно было 
предположить, что наша команда будет 
чувствовать себя лучше, но не стоит забы-
вать, что это был уже третий день турни-
ра, а именно на этот промежуток времени 
приходится самый пик аклиматизации. 

Тем не менее кировчане сумели выиграть 
со счётом 2:0 и пробились в полуфинал.

Видимо именно это поражение так 
расстроило итальянцев, что все следую-
щие свои стыковые матчи в борьбе за ме-
ста они проиграли с одинаковым счётом 
0:1 и довольствовались лишь седьмой 
строчкой в итоговом протоколе. Ну, а в 
одной второй финала российскую коман-
ду уже поджидал ещё один представитель 
полицейской службы Асколи-Пичены — 
команда финансовой полиции. Кстати, 
именно этот коллектив был лучшим в груп-
пе «А» на предварительном этапе. Одна-
ко, это обстоятельство ничуть не смутило 
нашу команду, которая одержала уверен-
ную победу со счётом 6:2. Но, ещё более 
уверенно переиграли своего соперника 
по полуфиналу представители полиции 
словацкого города Кошице — 6:0.

Именно россиянам и словакам пред-
стояло разыграть первый Кубок Ривьеры. 
Финал получился очень упорным. Две 
быстрых контратаки принесли успех ки-
ровчанам и они повели в счёте — 2:0, но 
словацкие полицейские вовсе не думали 
сдаваться. Совсем скоро им удалось оты-
грать один мяч и напряжение достигло 
своей наивысшей точки. Возможно, всё 
решилось бы в этой встрече так, как в 
игре за третье место — в серии пенальти, 
но кировчане не стали доводить дело до 
футбольной лотереи. Поразив ворота со-
перников в третий раз наша команда не 
оставили словакам шансов на спасение. 
Ни времени, ни сил у соперников уже не 
было.

В итоге — первый Кубок Ривьеры бла-
гополучно прибыл в областной центр. Те-
перь этот замечательный трофей будет по 
праву принадлежать команде Кировского 
региона Российского секции Междуна-
родной полицейской Ассоциации.

Пресс-служба Кировского РО 
ВПА МПА.

ПЕРВЫЙ КУБОК РИВЬЕРЫ ВЫИГРАЛИ КИРОВЧАНЕ!
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МИНИ-ФУТБОЛ УКРЕПЛЯЕТ ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО

Спешим поделиться радостной ново-
стью, Кировская команда по мини-футбо-
лу побывала в Италии на международном 
турнире по мини футболу и одержала там 
победу, выиграв в финале у Словении со 
счетом 3:1.

В период с 7 по 11 октября 2013 года 
в трёх городах провинции Гердерланд Ко-
ролевства Нидерландов — Грунло, Лих-
тенворде, Эйбергене — под эгидой МПА 
проводился 31-й Всемирный полицей-
ский турнир по мини-футболу — WORLD 
POLICE INDOOR SOCCER TOURNAMENT 
(WPIST)». Для участия в турнире в Ни-
дерланды выехала представительная 
делегация Кировской РО ВПА во главе с 
её президентом, полковником милиции 
в отставке Николаем Кощеевым. Деле-
гация кировских спортсменов и футболь-
ных болельщиков была тепло принята на 
гостеприимной нидерландской земле 
президентом WPIST господином Хансом 
Эмде.

С просьбой рассказать об истории 
создания WPIST и её деятельности к Хан-
су Эмде обратился доцент Волго-Вятско-
го института МГЮУ имени О.Е. Кутафина, 
член МПА, полковник милиции в отставке 
Владимир Кислухин.

Владимир Кислухин. Господин 
Эмде, я являюсь давним поклонником 
Королевства Нидерландов, неоднократ-
но участвовал в качестве болельщика 
кировской команды по мини-футболу в 
ежегодно проводимых WPIST турнирах по 
данному виду спорта и никогда не уставал 
восхищаться великолепной организаци-
ей проведения этого ставшего крупней-
шим и авторитетным во всём мире меж-
дународного соревнования. Расскажите, 
пожалуйста, об истории создания Вашей 
организации.

Ханс Эмде. Идея создания этого доб-
ровольного объединения, основанного 
на увлечении сотрудников правоохра-
нительных органов мини-футболом, за-
родилась в небольшом нидерландском 
городке Эйберген, расположенном непо-
далеку от границы с Германией.

До 1982 г. в Эйбергене проводились 
локальные турниры по мини-футболу, в 
которых участвовали пять местных ко-

манд, состоявших из полицейских, по-
жарных, сотрудников таможни, адми-
нистрации города. В 1982 году команда 
нидерландских таможенников впервые 
пригласила для участия в первенстве 
Эйбергена своих бельгийских коллег, 
а голландские пограничники — погра-
ничников Федеративной Республики 
Германии. Затем для участия в ставшем 
уже популярным турнире стали приез-
жать полицейские из различных городов 
Дании, Франции, Бельгии, Италии. Со-
ревнование обрело статус европейского 
первенства. А после того, как для участия 
в турнире в Эйберген прибыли делега-
ции полицейских из США и Канады, было 
принято решение назвать чемпионат все-
мирным. Из республик бывшего СССР 
первой приняла участие в турнире ко-
манда Украины. Затем на соревнование 
прибыла спортивная делегация из Санкт-
Петербурга.

Владимир Кислухин. Господин 
Эмде, а кто участвует в этом турнире?

Ханс Эмде. Из года в год растет чис-
ло желающих принять участие в соревно-
ваниях. Если 18 лет назад к нам прибыли 
только 14 команд, то для участия в 31-ом 
по счёту турнире, проходившем в октябре 
2013 года, зарегистрировалось уже 196 
команд из 41 страны. Например, в этом 
году к нам приехали делегации из таких 
далёких для Нидерландов государств, как 
Китай и Бразилия.

Владимир Кислухин. Господин 
Эмде, расскажите, пожалуйста, о поряд-
ке проведения этого соревнования?

Ханс Эмде. С 1994 г. ежегодно от-
крытие международного турнира со-
провождается красочным зрелищем, в 
котором бывают задействованы коман-
ды-участницы, артисты эстрады, духовые 
оркестры, балетные группы. Завершает-
ся турнир не менее впечатляющим зре-
лищем чествования победителей и за-
ключительным концертом. 

Соревнования по мини-футболу сре-
ди полицейских проводятся на спортив-
ных площадках городов Эйберген, Бел-
трум, Грунло, Лихтенворде, находящихся 
примерно в 8 километрах друг от друга. 
Команды-участницы проживают в период 

проведения чемпионата в туркомплексе 
«Марвелд», располагающим уютными 
бунгало, бассейнами, боулингом, бара-
ми, ресторанами. Для спортсменов и 
гостей турнира созданы все условия для 
тренировок, питания и развлечения.

Владимир Кислухин. А кто является 
организатором соревнований? Откуда 
берутся средства на их проведение?

Ханс Эмде. Во главе всей этой 
сложной многоуровневой организации 
футбольных чемпионатов стоит группа 
энтузиастов-полицейских, бескорыстно 
занимающихся проведением междуна-
родных соревнований в свободное от ос-
новной работы время.

За период проведения турнира состав 
его организаторов неоднократно менял-
ся в силу разных причин. С сентября 2007 
года организацию чемпионата возглав-
ляю я в качестве президента SWPIST. Я же 
избран на должность председателя орг-
комитета соревнований. Моим замести-
телем и вице-президентом организации 
является Харри Энгельс, отвечающий за 
контакты с командами-участницами, их 
размещение и устройство. Именно Хар-
ри Энгельс, в недавнем прошлом офицер 
полиции города Динксперло, владеющий 
тремя иностранными языками (англий-
ским, немецким, французским), благода-
ря своей неуемной энергии, инициативе, 
творчеству, начиная с 1991 г. вывел тур-
нир на международный уровень.

Члены оргкомитета — Франк Босхар, 
Марко те Фаарверк отвечают за проведе-
ние открытия и закрытия чемпионата, сле-
дят за компьютерным, информационным 
обеспечением. Есть среди организаторов 
и женщины. Так, Кристел Толкамп и Хенни 
Плант работают со спонсорами чемпиона-
та, руководят деятельностью добровольных 
помощников-волонтеров, обеспечивают 
связь со средствами массовой информа-
ции и рекламодателями, организуют про-
дажу сувениров. Мой сын — Мик Эмде — 
отвечает за транспортное обслуживание 
гостей турнира, доставку их багажа к месту 
проживания в Марвелде.

Неоценимую помощь в деле прове-
дения турнира оказывают оргкомитету 
добровольные переводчики Арамаис 
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Асланян, Петер Зандей, Тайс ван дер 
Спул.

Арамаис Асланян и Петер Зандей по-
могают в получении въездных виз для 
членов команд, обеспечивают русскоя-
зычный перевод для команд из России, 
Белоруссии, Украины, стран Прибалтики. 
Арамаис Асланян приехал в Нидерланды 
из Армении после развала Советского 
Союза и остался в нашей стране на посто-
янное место жительство. Петер Зандей 
русскому языку обучился у своей супруги, 
уроженки старинного города Воронежа.

Главный судья соревнований — Барт 
Пастма. Он и его секретарь Херрит Кокс 
организуют работу судейского корпуса.

Для обеспечения потребностей спорт-
сменов, улучшения их сервиса из местного 
населения в качестве добровольных по-
мощников на чемпионат ежегодно привле-
кается до 150 волонтеров. Бюджет сорев-
нований формируется главным образом 
за счет средств, собранных с участников 
турнира, а также финансов, выделяемых 
спонсорами (LO JACK, SPHIX, ATOMIC и 
другими фирмами), и составляет более 
100 тыс. евро. Согласно уставу SWPIST, 
деятельность организации направлена на 
поощрение контактов, развитие большей 
терпимости и согласия между полицей-
скими разных стран, лучшего понимания 
специфики их работы и решения профес-
сиональных проблем путем организации 
досуга полицейских и членов их семей, 
проведение концертов, спортивных сорев-
нований, других зрелищных мероприятий. 

Владимир Кислухин. Кто является 
победителями турнира?

Ханс Эмде. Так получается, что ос-
новными претендентами на получение 
чемпионского титула традиционно яв-
ляются российские команды из Санкт-
Петербурга и Москвы. Вот и в этом году 
эти команды заняли 1 и 2 места в сорев-
нованиях. Команда Санкт-Петербурга по-
лучила самый большой кубок стоимостью 
600 евро. Команды, которые заняли более 
низкие места, получили кубки меньшего 
размера. И даже команды, не занявшие 
каких-либо мест, получили небольшие 
утешительные призы, поскольку прини-
мали участие в турнире. Среди женских 
участников соревнований главный приз 
достался француженкам. 

Владимир Кислухин. Какую роль в 
укреплении добрососедских отношений 
между странами и народами играет Ваш 
турнир?

Ханс Эмде. Кроме спортивных бата-
лий, членам делегаций предоставляется 
прекрасная возможность ознакомиться 
с историей, культурой, наукой древней 
нидерландской земли, а также узнать о 
культуре и истории других народов и го-
сударств. Члены делегации приезжают 
на турнир со своими национальными на-
рядами и музыкальными инструментами. 
В свободное от соревнований время за-
рубежным полицейским можно познако-
миться с организаций работы голланд-
ской полиции, изучить особенности 
применения законодательства в условиях 

правового демократического государ-
ства, каким является Королевство Нидер-
ландов.

Владимир Кислухин. Знаю, что Вы 
являетесь действующим офицером поли-
ции Нидерландов. Ваша основная работа 
не мешает заниматься организацией та-
кого грандиозного спортивного зрелища, 
каким является ежегодный турнир?

Хамс Эмде. Я служу в криминальной 
полиции провинции Гердерланд с 18 лет. 
Юридическое образование получил в по-
лицейской школе в городе Хааксберген. В 
настоящее время в звании бригадира по-
лиции занимаюсь координацией действий 
различных подразделений правоохрани-
тельных органов Гердерланда в раскры-
тии тяжких преступлений. В организации 
соревнований по мини-футболу мне по-
могают мои друзья и помощники. По-
этому руководство деятельностью WPIST 
никак не сказывается на моей основной 
работе — борьбе с преступностью.

Владимир Кислухин. Господин 
Эмде, я благодарю Вас за предоставлен-
ную возможность побывать на Вашем тур-
нире и замечательный рассказ о его исто-
рии и современной деятельности.

Ханс Эмде. Я рад, что Вам нравится 
организация проведения нашего турнира. 
Всегда будем рады принять кировскую 
делегацию, спортсменов из других реги-
онов России на нашей гостеприимной ни-
дерландской земле.

В. КИСЛУХИН,
член Кировского РО ВПА МПА.

В г. Чебоксары состоялись соревнова-
ния открытого лично-командного первен-
ства Чувашии по практической стрельбе. 
Инициатором проведения первенства 
выступили стрелково-спортивный, обра-
зовательный клуб «Таймен», Чувашская 
республиканская организация ОГО ВФСО 
«Динамо» и Чувашское региональное от-
деление ВПА МПА.

Целью проведения турнира является 
популяризация практической стрельбы 
среди сотрудников силовых ведомств, 
совершенствование навыков умелого 
и тактически грамотного обращения со 
стрелковым оружием, укрепление друже-
ственных связей между подразделения-
ми, сплачивание ветеранов органов вну-
тренних дел и внутренних войск.

Нынешнее первенство, проходив-
шее в стрелковом тире ССОК «Таймен», 
открыл директор ССОК «Таймен», прези-
дент Чувашского региона ВПА МПА ма-
стер спорта СССР по пулевой стрельбе 
Вячеслав Кожевников. В соревнованиях 
приняли участие команды: МВД по Респу-
блике Чувашия, МВД по Республике Та-
тарстан, ветераны республиканских МВД 
и ФСБ, ССОК «Таймен» и другие.

По условиям соревнований стрельба 
велась по грудной мишени на дистанции 

25 метров, с предваритель-
ной подбежкой на рассто-
яние 20 метров. Каждый 
участник выполнял по две 
зачетной серии по 8 выстре-
лов, на выполнение каждой 
серии отводится 20 секунд. 
Сумма результатов двух под-
бежек с точной стрельбой и 
составляли общий результат 
каждого участника.

По сумме выбитых очков 
в личном первенстве среди 
мужчин первое место занял 
член ВПА МПА сотрудник 
ОМОН Александр Арташин, 
среди женщин первое место 
заняла представительница 
команды МВД по Республике 
Чувашия Елена Гусева. В об-
щем командном зачете со-
ревнований первое место заняла команда 
республиканского МВД, второе место — 
команда ГИБДД по Республике Чувашия, 
третьим, бронзовым призером стала ко-
манда ССОК «Таймен».

Победителям и призерам соревно-
ваний были вручены медали, дипломы и 
ценные подарки, а командам — почет-
ные кубки. Ряд спортивных судей были 

отмечены почетными грамотами. Сорев-
нования прошли в теплой и дружествен-
ной обстановке, в завершение которых 
состоялось чаепитие, беседы с ветерана-
ми и обмен впечатлениями и планами на 
будущее.

Пресс-служба Чувашского РО 
ВПА МПА.

СТРЕЛКОВЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ, ПОСВЯЩЕННЫЕ 

ЮБИЛЕЮ ДСО «ДИНАМО»

31.indd   77 24.12.2013   12:09:00



МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО»   № 31-3278

©
by

IPA 1974

Отправляя своих 
подопечных на Цен-
трально-Европейский 
Чемпионат по прак-
тической стрельбе 
из ружья в г. Дербе-
цен (Венгрия) тренер 
команды пермский 
спортсменов, Шашин 
Константин Владими-
рович, шутливо на-
путствовал стрелков 
«Без медалей, не воз-
вращайтесь!».

Парни воспри-
няли напутствие, как 
четкую установку и с 

честью её выполнили! Команда Российской секции IPA заняла 
2 место в Европейском чемпионате, опередив команду хозя-
ев чемпионата, а член команды Мягких Роман стал бронзовым 
призёром в личном зачете! Это высокое достижение команды 
стрелков Пермского РО ВПА МПА! 

С. БЕРЕЗИН, 
президент Пермского РО ВПА МПА.

НАКАЗ ТРЕНЕРА 

ВЫПОЛНИЛИ!
Команда Калининградского 

РО Всероссийской полицейской 
ассоциации МПА приняла участие 
в ежегодном Международном 
турнире по мини-футболу, кото-
рый проходил в конце ноября в 
бельгийском городе Лёмель.

В турнире принимало участие 
52 команды. Российскую сбор-
ную возглавил член ВПА МПА Ан-
дрей Кляшторный. Соревнования 
проходили с учетом возрастных 
категорий: 24 до 35 лет, старше 
35 лет. В турнире кроме мужчин, 
принимали участие также четыре 
женские команды

Россияне выступили в категории «35 и старше» и в упорной 
борьбе завоевали пятое место, показав лучший результат за по-
следние годы. В свободное от матчей время участники турнира 
общались со своими коллегами — представителями различных 
секций IPA, подчеркивая важность укрепления дружественных 
связей, доверия и сотрудничества.

Пресс-служба Калининградского РО ВПА МПА.

ТУРНИР В БЕЛЬГИИ 

ПО МИНИ-ФУТБОЛУ

В ноябре в городе Челябинске состо-
ялся турнир по каратэ на призы чемпиона 
СССР Дмитрия Обухова.

Организаторы соревнований, Специа
лизированная детско-юношеская спор
тивная школа олимпийского резерва 
(ДЮСШОР) «Конас», как всегда творчески 
подошли к поставленной задаче, и смог-
ли не только на высоком уровне провести 
спортивную часть мероприятия, но и по-
радовать любителей единоборств всей 
России, предоставив им возможность 
увидеть эти масштабные соревнования.

Впервые в Челябинске турнир по ка-
ратэ транслировался в режиме реального 
времени на сайте СДЮСШОР «Конас», а 
также на спортивных сайтах города Челя-
бинска www.chelsport.ru, www.74sport.ru.

Участниками турнира стали 22 коман-
ды: из Челябинска и Челябинской области, 
десяти регионов России, а также 2 команды 
из Республики Казахстан. Всего в соревно-
ваниях приняли участие около 250 человек.

На параде открытия соревнований са-
мые юные спортсмены вручили заслужен-
ным гостям памятные подарки от виновни-
ка торжества Дмитрия Обухова.

Всего собралось более пятидесяти ве-
теранов, среди которых были известные в 
прошлом спортсмены. 

За заслуги в развитии каратэ, а так-
же в связи с 35-летием каратэ в России, 
Дмитрий Алексеевич Обухов был удосто-
ен почетного диплома от Федерации ка-
ратэ России.

Победители и призеры турнира кроме 
медалей и грамот получили многочис-

ленные подарки, которые предоставили 
спонсоры соревнований.

Призы (магнитолы) за самые красивые 
победы получили: Владимир Калашников 
(Тюменская область), Людмила Марты-
ненко (г. Караганда, Казахстан), Александр 
Коликов (СДЮСШОР «Конас»), Елизавета 
Лазарева (СДЮСШОР «Конас»).

Обладателем кубка Дмитрия Обухо-
ва стала команда школы олимпийского 
резерва «Конас», представители которой 
завоевали самое большое количество зо-
лотых медалей.

Изюминкой соревнования стали по-
единки ветеранов — в этот день на тата-
ми вышли участники возрастной группы 
старше сорока лет. Именно они вызвали 
большой интерес гостей и участников со-
ревнований.

Лучшим среди ветеранов стал Да-
мир Мухамадеев из Златоуста, на втором 
месте — Александр Солдаткин (г. Челя-
бинск), третье место занял Данил Яро-
шенко из города Южноуральска.

Призеры и победители турнира вете-
ранов были награждены специальными 
кубками, учрежденными Челябинским 
региональным отделением ВПА МПА, 
которые вручили члены Ассоциации: 
С.В Юхименко, В.В. Шангриков, Р.Г. Вале-
ев, А.А. Селезнев, М.В. Казарин, В.А. Ра-
дионов, В.Г. Чичиланов, М.Ю. Виноградов.

В фойе манежа УралГУФК организато-
ры разместили фотовыставку, посвящен-
ную 35-летию каратэ в России.

Зрители, спортсмены, ветераны с 
интересом рассматривали исторические 

черно-белые снимки 80-х годов. Ветера-
ны на этих фотографиях узнавали себя, 
а спортсмены не всегда могли поверить, 
что эти молодые, энергичные каратисты 
на исторических кадрах — их тренеры.

Пресс-служба Челябинского РО 
ВПА МПА.

ТУРНИР ПО КАРАТЭ НА ПРИЗЫ 

ЧЕМПИОНА СССР ДМИТРИЯ ОБУХОВА
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Нижегородское РО ВПА МПА приняло 
участие в организации и проведении От-
крытого чемпионата Нижегородской об-
ласти по стрельбе из табельного оружия.
Каждый год турнир приурочен к датам, свя-
занным с историей нашего государства. В 
этом году он был посвящен 300-летию об-
разования Нижегородской губернии.

На соревнования приехали ветераны 
и действующие сотрудники правоохрани-
тельных органов, победители чемпионатов 
МВД России, из городов: Москвы, Казани, 
Нижнего Новгорода, Павлова на Оке, а так-
же представители ассоциации ветеранов 
подразделения антитеррора «Альфа».

Стрельба проходила по спортивным 
мишеням, поэтому от участников требо-
вались особая собранность и выдержка. 
Всего необходимо было отработать три 
серии, каждая из которых состояла из де-
сяти выстрелов.

В спортивном тире чувствовалась на-
пряженная атмосфера, каждый из стреля-
ющих старался попасть «в десятку». Не-
которые даже хотели, чтобы конкуренты 
стреляли первыми. Представительницы 
слабого пола наравне с мужчинами де-
монстрировали высокое мастерство. По 
результатам соревнований женская ко-
манда из г. Казани набрала наивысшие 
баллы.

Задача подобных состязаний — повы-
шение уровня боевой и физической под-
готовки сотрудников правоохранительных 
органов. Умение стрелять в совокупности 
с физической подготовкой — неотъемле-
мая часть их ежедневной работы. Чемпио-
нат еще раз показал качественный уровень 
подготовки участников соревнований.

По итогам турнира президент Нижего-
родского регионального отделения ВПА 
МПА Владимир Николаевич Доброгор-
ский, другие спонсоры наградили побе-
дителей почетными грамотами и памят-
ными призами.

После соревнований для участников 
было организовано посещение города 
Павлово на Оке.

Пресс-служба Нижегородского РО 
ВПА МПА.

ТУРНИР ПО СТРЕЛЬБЕ ВЫЯВИЛ САМЫХ МЕТКИХ
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В начале 2013 года Волгоградской Фе-
дерации самбо и дзюдо поступило пред-
ложение выступить на соревнованиях по 
дзюдо в Филадельфии США (THE TWENTY — 
SIXTH ANNUAL LIBERTY BELL JUDO CLASSIC), 
дата проведения которого назначена на 6-7 
апреля. Представители этого популярного 
в нашем городе вида спорта приняли это 
почетное приглашение и началась долгая 
и кропотливая подготовка. В составе ко-
манды от города–героя Волгограда были 
представители Спортивного клуба «Явара-
Волга», постоянного партнера Волгоград-
ского отделения Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА, которую возглавил, 
координатор спортивного направления от-
деления — Евланов Александр. Участников 
турнира ждала долгая дорога до места про-
ведения соревнований. Время в пути про-
летело быстро и весело, ребята практиче-
ски не испытывали усталости, хотя позади 
остался поезд до Москвы и девятичасовой 
перелет до Нью-Йорка. Только при пере-
езде из Нью-Йорка в Филадельфию ребята 
ощутили преодоленное расстояние и раз-
ницу в часовых поясах.

Организация соревнований была на 
очень высоком уровне, нашу команду 
встретили, помогли с размещением в го-
стинице и питанием. 

На следующий день наших спортсме-
нов и тренеров пригласили на совместную 

тренировку, на которой ребята смогли по-
общаться со сверстниками и показать 
свое мастерство на татами. После трени-
ровки все ребята поехали в отель, а стар-
шего тренера нашей команды, Евланова 
Александра, как в известном фильме, 
«попросили остаться», для проведения 
мастер-класса и демонстрации своей 
«коронной техники». Через два с полови-
ной часа Евланов Александр вернулся в 
отель, американские спортсмены и тре-
неры не хотели его отпускать, уж очень 
интересную технику и приемы показывал 
он. Кстати о тренерском штабе, с коман-
дой поехали четыре тренера: Евланов 
Александр, Ильченко Виталий, Ильченко 
Наталья, Шамаева Ольга.

В первый день соревнований, боро-
лись юноши от 7 до 19 лет. Перед нача-
лом предварительных схваток состоялось 
построение и торжественное открытие. 
Флаг Волгоградского отделения ВПА МПА 
занимал почетное место среди других — 
стран участников Мира и Европы. На нем 
были вручены памятные призы за раз-
витие и популяризацию дзюдо. Главный 
приз из рук организаторов турнира полу-
чил Александр Евланов. 

Борьба проходила на четырех татами 
среди спортсменов из 13 стран. Первый 
день был «урожайный» по количеству за-
воеванных наград. Золотые медали за-

воевали: Барский Дмитрий 90 кг, Чекунов 
Иван свыше 90кг; бронзу — Ахметов Нур-
султан 46 кг, Медведенко Николай 60 кг, 
Муслуев Хасан 73 кг.

Во второй день боролись мужчины и 
женщины, а также ветераны. Интерес-
ную схватку мы наблюдали у женщин в 
весовой категории 52 кг, боковой судья 
за руку вывел на татами слабовидящую 
спортсменку, противником была зрячая 
девушка. Спортсмены поприветствовали 
друг друга, взяли захват и по команде ре-
фери борьба началась. Интересно было 
наблюдать за этой схваткой, т.к. обе спор-
тсменки демонстрировали великолепную 
технику дзюдо. Ребята из нашей команды 
были удивлены происходящим на тата-
ми. Тренеров и представителей поразила 
высокая интеграция инвалидов в спорт и 
общество, и это было заметно не только в 
спортивном зале.

Удачно выступили и самые опытные 
представители Волгоградского дзюдо, по 
итогам второго дня в копилку нашей ко-
манды добавилось золото Евланова Алек-
сандра — 90 кг, серебро в упорной борьбе 
досталось Виктору Парейко, выступающе-
му в самой престижной весовой категории 
+100 кг. Оба дня турнира принесли мно-
го интересных всиреч, в первый день все 
взрослые болели и подсказывали юным 
дзюдоистам, то во второй день все поменя-
лось, детские голоса кричали в поддержку 
своим тренерам, отцам и ветеранам дзюдо.

Много хороших эмоций и впечатле-
ний осталось у Волгоградской команды 
дзюдоистов от данных соревнований. Ре-
бята смогли проверить свой уровень вла-
дения техникой дзюдо, показав высокие 
результаты, повысить уровень владения 
английским языком, посетить достопри-
мечательности и памятные места, позна-
комиться с дзюдоистами из других стран.

На родине— в Волгограде, состоялась 
встреча с призерами и участниками тур-
не по США, на которой президент Волго-
градского отделения ВПА МПА Ю. Григо-
рьев поздравил всех с успехом и вручил 
благодарственные письма и сувениры.

Пресс-служба Волгоградского РО 
ВПА МПА.

ВОЛГОГРАДСКИЕ ДЗЮДОИСТЫ ПОКОРИЛИ АМЕРИКУ
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В начале августа мне довелось побы-
вать в Латвии и Чехии.

В Латвию я приезжал как болельщик 
на международные гонки автомобилей 
«Mini Cooper», в которых второй год под-
ряд участвует мой сын. При посещении 
зарубежных стран я знакомлюсь с орга-
низацией полицейской работы и бываю в 
национальных секциях IPA.

Большая очередь перед стойками 
паспортного контроля в аэропорту Риги 
меня не удивила, ведь Латвия с её Юр-
малой, морем и пляжами, коротким при-
балтийским летом является Меккой для 
туристов всех стран, а не только соседних 
с ней. В аэропорту Риги пограничники ра-
ботали четко и быстро и через несколько 
минут я прошел в зону таможенного кон-
троля, где меня неожиданно остановил 
полицейский пес, породы Лабрадор, ко-
торый обнюхал меня со всех сторон и лег 
рядом со мной, чем обратил на меня вни-
мание таможенника. После извинений со 
стороны таможенника, мы разговорились. 
И я узнал, что их Таможенное управление 
входит в состав Службы государственных 
доходов (СГД), которая находится в пря-
мом подчинении Министерства финан-
сов Латвийской Республики. С помощью 
своих служебных собак служба только за 
три месяца этого года и только в аэропор-
ту «Riga» пресекла шесть попыток ввоза 
незадекларированной валюты на сумму 
свыше 110 тысяч евро. Переговорив с по-
лицейским, я пересек Таможенную зону и 
отправился в Ригу.

Поскольку соревнования, в которых 
участвовал мой сын, начинались только 
завтра, у меня оставалось много свобод-
ного времени, я связался с национальной 
секцией IPA Латвии. Уточнив адрес муни-
ципальной полиции в Юрмале, где рас-
полагается офис генерального секретаря 
Латвийской секции IPA, я поехал в этот 
прекрасный курортный город Латвии, на-
ходящийся всего в 20 км от столицы.

Генеральный секретарь Валдис Кивку-
санс, был избран на эту должность после 
31 года службы в Латвийской полиции. Он 
рассказал, что представительство Лат-
вийской секции IPA включает в себя де-
вять региональных отделений, каждое из 
которых возглавляет вице-президент. Я 
передал полковнику наш журнал «Поли-
цейское братство» и фирменный значок 
Всероссийской полицейской ассоциации 
МПА. Он с интересом просмотрел журнал 
и за чашкой кофе я получил ответы на все 
свои вопросы. После этого мы вместе по-
гуляли по городу.

Юрмала – крупнейший курорт Прибал-
тики, который растянулся по побережью 
Рижского залива. Двухэтажные особняки 
оригинальной архитектуры, деревянного 
зодчества соседствуют с современными 
коттеджами. Все здесь тихо, неспешно, 
спокойно, чистые мощеные плиткой до-
рожки, неширокие улицы, дома, утопа-
ющие в зелени, постриженные газоны и 
цветники, создают впечатление об этом 
городе, как о большом красивом парке. 
Ничего удивительного в том, что Юрмала 

стала излюбленным местом проведения 
международных конференций и встреч. 
Здесь уже не первый год проводятся игры 
КВН и конкурс молодых исполнителей 
«Новая волна».

На следующее утро я поехал в заго-
родный спортивный комплекс «333», где 
регулярно проводятся различные сорев-
нования – на картингах, автомобилях и 
мотоциклах. Картинговый трек комплекса 
находится в живописном сосновом бору, 
примерно в 30 километрах от Риги в сто-
рону Сигулды.

3-4 августа 2013 года здесь проводил-
ся фестиваль «Baltic MINI Challenge», на 
который съехалось более 100 автомашин 
из России, Латвии, Литвы, Эстонии, Гер-
мании и Англии. Автомобили были самых 
экзотических комплектаций и раскрасок. 
Не уступали им в своих нарядах и водите-
ли обоих полов.

В субботу 3 августа самые яростные 
поклонники скорости и драйва участво-
вали в заездах на трассе 333. Непосред-
ственное участие в гонках приняло 43 
экипажа, остальные владельцы машин, 
видимо решили поберечь своих любим-
цев, и составили группу поддержки. Гонки 
были бескомпромиссными: себя и машин 
никто не жалел. Они продолжались не-
сколько часов, при абсолютно безоблач-
ном небе, ледяном ветре и нестерпимо 
жарком солнце. По их завершению меня, 
по цвету лица, можно было принять за 
краснокожего индейца.

В своем классе двигателей победу в 
этих международных гонках второй год 
подряд, одержал мой сын Петр, чем я 
очень горжусь, поскольку знаю, сколько 
сил, средств и времени затратил он, пе-
ребирая своими руками машину. В каче-
стве приза он получил фирменный шлём 
гонщика команды «Mini Cooper», кубок, в 

виде поршня с шатуном на подставке и 
грамоту победителя.

На следующий день я прилетел в 
Прагу. Президентом Чешской секции IPA 
является Йозеф Неруда, а генеральным 
секретарем - Павел Фиала, полковник, 
отслуживший в Чешской полиции 32 года. 
Его офис размещается в городе Брно, в 
Управлении региональной полиции.

Этот город — второй по величине 
город в Чешской Республике и ровес-
ник Праги. Он расположен на холмистой 
местности, получив своё название либо 
от слова «brdno» — холмистая местность, 
либо от слова «brne» — броня. Верным 
может быть и то, и другое толкование, ибо 
ландшафт Брно действительно холми-
стый, да и бронёй приходилось служить 
неоднократно. Это единственный город-
крепость Моравии, который ни разу не 
был покорён.

Благодаря навигатору, я сразу нашел 
офис Чешской секции IPA. Генерально-
му секретарю национальной секции IPA 
полковнику Фиала, я передал наш журнал 
«Полицейское братство» и значок Всерос-
сийской полицейской ассоциации МПА. 
Открыв журнал, полковник сразу же узнал 
нашего Президента Алексея Ганькина и 
нашел много знакомых лиц. Он погру-
зился в воспоминая о былых встречах и 
остался доволен презентом. Полковник 
особо отметил значимость труда редак-
ции журнала для укрепления дружбы меж-
ду полицейскими разных стран. Беседа 
за чашкой кофе, оказалась чрезвычайно 
интересной и информативной.

На следующий день, завершив свои 
дела, я вылетел из Праги в Москву. В Ше-
реметьево меня встречал мой сын, на 
своем «чемпионском» автомобиле.

ЗАХАРОВ Валерий Дмитриевич

ЛЕТНЕЕ   ПУТЕШЕСТВИЕ

В кабинете Генерального секретаря Латвийской секции IPA

ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ
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Накануне праздника «День сотрудника органов вну-
тренних дел Российской Федерации» мне сообщили, что 
я стал лауреатом «Гран-при» Всероссийского литератур-
ного конкурса МВД России «Доброе слово». Для вручения 
диплома и учрежденного приза меня пригласили 10 ноя-
бря в зал коллегии МВД РФ на Житной улице, 16.

В этот праздничный день зал коллегии был полон. Ми-
нистр Колокольцев Владимир Александрович поздравил 
всех с праздником и предоставил трибуну начальнику Де-
партамента государственной службы и кадров МВД гене-
рал-лейтенанту внутренней службы Кубышко Владимиру 
Леонидовичу, который зачитал приказ о награждении. 
Приз и диплом Министр вручил мне лично и сказал, что с 
удовольствием прочитал книги о том районе, где сам ранее 
работал. В начале 90-х годов я работал в Главном управле-
нии уголовного розыска МВД РФ и курировал Москву и Мо-
сковскую область по оказанию помощи в раскрытии тяжких 
преступлений (разбоев и грабежей), а В.А. Колокольцев в 
то время был начальником 108 отделения милиции горо-
да Москвы. Знаменито это отделение в центре столицы 
не только потому, что там работал будущий Министр вну-
тренних дел всей России, а в этом отделении происходили 
события, которые легли в сценарий фильма «На углу у Па-
триарших». В теперешнем Тверском районе до перехода в 
МВД СССР я проработал 15 лет, и разве можно было, по-
том обойти стороной 108 отделение милиции.

Для многих присутствующих в зале знакомых, стало 
неожиданностью, что под псевдонимом В.П. Степанов 
оказался их бывший коллега.

Было приятно получать поздравления о признании 
в родных стенах МВД России и слышать отзывы о своих 
книгах от специалистов, которые в один голос говорили, 
что читали и было такое ощущение, что они не выходили 
из кабинета того времени. Эти слова были для меня выс-
шей оценкой моего скромного труда.

В.П. ЛУКАНЕНКОВ (СТЕПАНОВ).

От редакции. Поздравляем нашего коллегу с заслу-
женной наградой, и желаем ему здоровья и дальнейших творческих успехов. С нетерпением ждём продолжений его увлека-
тельных и честных историй.

В новом детективном романе «Таможенный экстаз» Виктор Лукин продолжа-
ет борьбу с контрабандой на таможне. Судьба забросила его в настоящее «оси-
ное гнездо» контрабандных операций, которое свили «теневые» дельцы на Цен-
тральной акцизной таможне. Здесь, на «золотой» таможенной ниве пересеклись 
интересы далеко не лучших представителей МВД, ФСБ, прокуратуры, бизнеса и 
бандитов.

Главный герой разматывает хитросплетения «черных» и «серых» схем на таможенных терминалах под 
«красными крышами» силовиков, которые позволяли мошенникам «делать большие деньги». Во время од-
ной из операций был пресечен импорт тысяч тонн контрабандного сыра в Россию, а другого и не было. 
Разразилась «сырная война» с генералами, «крышевавших» этот бизнес. Лукину угрожают увольнением, 
физической расправой, выдвигают против него ложные обвинения и фабрикуют уголовное дело со всеми 
вытекающими последствиями…

«Спираль» — роман о жизненном пути обычного советского человека, сумевшего благодаря целеустрем-
ленности и житейской не по годам мудрости, без связей и взяток сделать стремительную карьеру, преуспеть в 
своей профессии. При этом Виктор Лукин, главный герой романа, остается порядочным человеком, для кото-
рого не забыто слово «честь».

Детективный роман «Сыщик районного масштаба» рассказывает о работе инспектора Виктора Луки-
на и его коллег по отделу уголовного розыска Свердловского РУВД столицы. Книга написана на основе 
реальных событий, происходивших в 1970-х годах в центре Москвы, с покоряющейдостоверностью. Под-
польная антикварная мафия, квартирные воры, матерые разбойники и убийцы, сногсшибательные краса-
вицы и, конечно, головокружительная любовь…

Детективный роман продолжает повествование о работе сыщика Виктора Лукина и его коллег на переднем 
крае борьбы с преступностью. Книга написана на основе реальных событий, происходивших в 1980-х годах в 
центре Москвы, на фоне начавшегося противостояния двух основных силовых структур государства — КГБ и 
МВД. Главный герой оказывается в самой гуще событий, являясь сотрудником центрального РУВД столицы и 
просто человеком, не способным закрыть глаза на подлость и несправедливость. Загадочные преступления 
«бриллиантовая мафия», матерые грабители и убийцы, верная дружба и неожиданные предательства, и конеч-
но любовь — под надзором спецслужб.

КНИГИ АВТОРА, ВЫШЕДШИЕ В 2013 ГОДУ
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ЛИТЕРАТУРНОЕ ТВОРЧЕСТВО ЧЛЕНОВ IPA

Микроавтобус с пятью призывниками, 
среди которыхбыл Виктор Лукин, выехал 
со двора Рахмановского переулка в сто-
рону пересылочного пункта на Красной 
Пресне. В этом месте во время войны 
формировалось народное ополчение для 
обороны Москвы. И отсюда отправлялись 
наши соотечественники в ссылку в лихое 
время репрессий, а рядом находилась 
пересыльная тюрьма.

Что же готовит ему это беспокойное 
и противоречивое место на революцион-
ной Красной Пресне? Одно было ясно, что 
жизнь в армии будет отличаться от граж-
данской. Лукин подошел к киоску, купил 
пачку конвертов. Последняя надежда с 
ЦСКА лопнула. Что-то там у них не срос-
лось. Они обещали забрать Лукина с при-
зывного пункта, но, судя по бескозыркам 
с зелеными околышами, снующими вдоль 
вагонов, его служба будет связана с мор-
скими пограничниками. Может, ЦСКА не 
потянул против «Динамо», зная, что по-
граничники относятся к КГБ? Лукин при-
сел в уголочке на лавочку в ожидании ко-
манды капитана «По вагонам!».

— По какому виду мастер спорта? — 
Перед Виктором «нарисовался» мужчина 
в штатском и направил указательный па-
лец на лацкан его пиджака.

Он отвлек его от лирических воспоми-
наний. Было видно, что у этого штатского 
военная выправка. До того как принять 
душ, Виктор хранил значок Мастера спор-
та СССР в потаенном кармане, решив 
прикрепить его на военную форму, но 
потом передумал и прикрутил на лацкан 
пиджака. У него еще оставалась авантюр-
ная надежда, что появятся на пересылке 
«купцы» из ЦСКА.

— По пулевой стрельбе. — Ответил 
почти безучастно Лукин, зная, что на «пере-
сылке» идет отбор спортсменов их молодых 
солдатиков по игровым видам спорта.

— Вот ты-то мне и нужен. — Сообщил 
мужчина в штатском.

— Это кому и зачем? — Оживился Лу-
кин от того, что считал себя забытым и об-
манутым представителями ЦСКА.

— Капитан КГБ Рыков, — представил-
ся мужчина, — у Вас появилась возмож-
ность служить в Москве и на год меньше, 
чем у моряков. Какие результаты имеете в 
стрельбе лежа и стандарте?

— В «лежке» лучший результат 596 из 
600, но обычно около 590, если без трени-
ровок. Последнее время не до них было, а 
в стандарте около 570.

— Отличные результаты. Вы у нас буде-
те в почете, а на чем теряете очки на стан-
дарте, в стойке, наверное? — проявил осве-
домленность в пулевой стрельбе капитан.

— Нет, в стойке я, как мамонт, споко-
ен, а теряю больше на колене, не нравится 
мне это положение. Не люблю стоять на 
коленях, — попытался отшутиться Виктор.

— Я все понял. Нужен хороший тре-
нер, а потенциал есть.

— У меня хороший тренер был в 
«Спартаке». Он меня в Мастера вывел.

— Я не в этом смысле. У вас не было 
достаточного времени для тренировок, 
а теперь это будет вашей службой или 
работой. Как дома материальное поло-
жение? Не будут ли родители против, что 
Вы, проходя службу, будете жить дома? 
Не скажут, вот пошел, мол, в армию, но 
остался на шее у родителей?

— А это как? — Виктор никак не мог 
сразу уложить в голове всю полученную 
информацию, не «доходило», как это слу-
жить в армии и жить дома.

— Казармы у нас нет. Проходить служ-
бу можете и в воинской части, но на тре-
нировки ездить в Москву каждый день не-
удобно. — Пояснил капитан.

Лукину опять сама судьба в лице капи-
тана КГБ сделала деловое предложение, 
от которого он не смог отказаться.

Капитан Рыков выяснил, что их коман-
ду привез капитан Неделин из Свердлов-
ского военкомата столицы.

— Посиди здесь, а я сейчас утрясу все 
формальности с твоим переводом. — Со-
общил капитан Рыков.

Он переписал в свою доверенность 
данные с военного билета Лукина, но, 
переговорив с Неделиным, вернулся не-
много озадаченный. 

— Эта доверенность не подошла. Не-
обходимо съездить на Лубянку, оформить 
другую, засекретить и зарегистрировать. 
Это мне коллеги сказали, что приехали за 
тобой. Пакет с твоим документами ока-
зался под грифом «Сов. Секретно». Я это 
смогу сделать, а твоя задача не уехать с 
этим эшелоном, потому что потом пере-
вод будет затруднен, а через месяц со-
ревнования. Не простой ты оказался при-
зывничок. — Пояснил капитан Рыков.

— Я все понял, — кивнул Виктор.
Подошел Неделин и сказал, что к 

представителям его команды подходил 
«купец» из КГБ, но у него не получилось 
забрать Лукина.

«Я и сам понял, что это был «купец», — 
размышлял Лукин. — Они обычно работа-
ют по призывным пунктам, где подбирают 
спортсменов из других спортивных об-
ществ, не попавших своевременно в их поле 
зрения. Почти все сборные СССР состоятиз 
спортсменов ЦСКА и «Динамо» — предста-
вителей армии, КГБ и МВД, из них в основ-
ном растят чемпионов мира и Олимпийских 
игр. Предложение серьезное, но как задер-
жать свой отъезд с этим эшелоном?»

Мозги сработали на автомате. Виктор 
купил в буфете бутылку кефира и бутылку 
лимонада, поставил их в спортивную сум-
ку, а между ними положил военный билет, 
потом сумка «нечаянно» дважды упала с 
лавки прямо на асфальт. 

Через некоторое время капитан Неде-
лин, распределив призывников по ваго-
нам, подошел к Виктору:

— Давай военный билет, передам тебя 
представителю.

Поискав документ по карманам, Лукин 
открыл сумку и, чертыхаясь, достал двумя 
пальцами военный билет. Кефир и лимо-
над сделали свое дело. С военного билета 

стекал кефир розового цвета. Внутри все 
записи были размыты. Документ восста-
новлению не подлежал. Было видно толь-
ко фото в розовом цвете.

— Я тебя в штрафбат и на Колыму. 
Сейчас поедешь домой и жди повестки.- 
Негодовал капитан Неделин.

— Товарищ капитан, я же нечаянно. 
Кто-то сумку уронил, а я так мечтал об этой 
службе, о морских пограничниках. Не губи-
те карьеру на корню. Сделайте что-нибудь. 
Можно же военный билет поменять? А я 
буду помнить вас. С Кубы привезу мачете, 
какое Фидель Брежневу прислал в пода-
рок, или рома кубинского ящик.

Капитан глянул на физиономию «сиро-
ты казанской», какой прикинулся Лукин, и 
сменил гнев на милость:

— Ну, тихо, тихо о Кубе. Ладно, я по-
пробую. Только в военкомате, кроме де-
журного, никого нет. И успею ли до от-
правки поезда?

— Товарищ капитан, постарайтесь. Я 
буду очень вам благодарен. Может быть, 
вам понадобится такси? Мне столько денег 
надавали на проводах. — Предложил Лукин.

— Не надо, у меня микроавтобус. — 
Капитан быстро зашагал к автомобилю.

Лукин отдал оставшуюся провизию 
своей команде призывников вместе с «за-
ныканными» фляжками спирта, так как 
они по любому уже ни к чему. Помыл под 
краном сумку и положил сушиться на сол-
нышке в ожидании своей судьбы. 

Прозвучала команда: «По вагонам» 
и перрон через минуту опустел. Вагоны 
слегка дернулись и вновь застыли, на-
верное, их прицепили к паровозу. Через 
десять минут они вновь дернулись и мед-
ленно покатили, постукивая колесами на 
стыках рельсов и увозя от Лукина морских 
пограничников с тремя годами службы и 
вместе с его «хитрой командой».

Военкомат — это не бухгалтерия за-
вода. Там даже в праздничные дни все 
функционирует. Дежурный выдал капита-
ну Неделину новый бланк военного биле-
та. Фото пришлось переклеить прежнее, 
где был запечатлен Лукин, с взором мир 
в розовом цвете. Это было воздействие 
кефира на красную обложку прежнего во-
енного билета.

(В этом что-то было, и военный билет 
он больше никогда не менял, чтобы сохра-
нить розовое фото на память о том безмя-
тежном времени).

Дежурный по военкомату поставил пе-
чать в новом военном билете и расписал-
ся за Военкома. Остальные записи испол-
нены, как были: «Военно-морской флот, 
плавсостав». Так Лукин стал моряком, но 
на три часа.

Два капитана вернулись на пересылоч-
ный пункт одновременно. Они оформляли 
документы на Лукина в ста метрах друг от 
друга, в районе Кузнецкого Моста столи-
цы. Увидев в руках Рыкова оформленную, 
как положено, доверенность на рядового 
Лукина, Неделин все понял, но в присут-
ствии капитана КГБ не стал высказывать 
Лукину все, что о нем думает. А может, 
решил, что от такого призывника с розо-
вой фотографией в военном билете лучше 
избавиться поскорее. Он, молча, вручил 
Рыкову большой запечатанный пакет с до-
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кументами на Лукина, а тот передал ему 
оформленную в КГБ доверенность.

— Театр драмы отдыхает. Да, Лукин, 
думаю, что служить ты будешь легко, — 
все, что мог сказать ему Неделин.

— Товарищ капитан, я буду служить 
рядом с военкоматом. На Лубянке. Когда 
вернусь в Москву после соревнований, 
разрешите заехать в райвоенкомат к вам 
в гости? — Спросил с улыбкой Лукин.

— Да ладно, чего там. Рад буду ви-
деть. Не каждый день встречаются такие 
артисты. — Было видно, что капитан уже 
не гневается за обман.

Откуда было знать капитану Неделину 
и Лукину, что отцом другого капитана был 
генерал-лейтенант КГБ, поэтому для Ры-
кова не составляло никакого труда полу-
чить любого призывника-спортсмена под 
знамена КГБ.

И вот Лукину предстояло защищать 
честь чекистов на спортивных соревно-
ваниях. Капитан Рыков, его официальный 
первый командир, довез Лукина на слу-
жебной «Волге» до метро «Краснопрес-
ненская». Там и попрощались, пожав друг 
другу руки. Капитан Рыков спросил, как 
удалось ему «тормознуться» от эшелона. 
Виктор честно рассказал. Его рассказ 
развеселил капитана.

— По правилам я должен сам тебя со-
проводить до воинской части, но сегодня 
День Победы и у нас дома в гостях друзья 
отца, фронтовики собрались. Вот тебе 
пакет с твоими документами. Я думаю, не 
надо говорить, что будет за утрату этих 
документов, — после короткой паузы он 
уточнил: — Мне будет, так как ты еще при-
сягу не принимал. На метро доедешь до 
Казанского вокзала, а оттуда на электрич-
ке до станции «Удельная». С платформы 
пройдешь направо через поселок в во-
енный городок. На КПП части спросишь 
майора Мягкова и передашь ему все доку-
менты. Он в курсе. Поступаешь в его рас-
поряжение до понедельника. Мы с тобой 
встречаемся в штабе части в девять часов 
утра. Вопросы есть?

— Товарищ капитан, а куда я ехал с той 
«хитрой командой»?

— Очень правильное определение ко-
манде, но об этом лучше забыть. Сейчас 
могу сказать одно: тебе здорово повезло, 
что ты попал к нам. Да, немногим выпада-
ет удача прослужить срочную армейскую 
службу дома, с почти гражданским обра-
зом жизни. Таких всего человек десять на-
берется по разным видам спорта на мил-
лионную армию спортсменов. Остальное 
сам увидишь. Будь здоров. — Капитан сел 
в «Волгу» и отъехал.

«Да, опять фартануло в жизни», — Лу-
кин еще не понимал, от чего отказался, 
попади он в «хитрую команду», но верил 
капитану, который сказал, что ему здоро-
во повезло, — значит, он знал, на какую 
службу в КГБ его определили, посовето-
вав забыть о том, чего не произошло».

Виктор спустился в метро, следующая 
остановка «Белорусская» — и сто метров до 
дома. Мечты о романтическом свидании с 
Наташей на берегу Черного моря пришлось 
отложить на неопределенное время. Опять 
крутые перемены, но уже в лучшую сторону. 
Конечно же, хотелось поделиться этой уда-

чей с родными и друзьями, а еще больше 
хотелось заглянуть в конверт.

Гриф «Совершенно секретно» жег 
руки, но эти секреты касались только его 
и ноги сами вывели из метро.

На площади около станции метро «Бе-
лорусская» взял такси. До аэропорта «Бы-
ково» поездка стоила 5 рублей, а воинская 
часть была немного ближе. Таксист согла-
сился завезти его домой и подождать. 

Позвонил в дверь. Тишина. Позвонил 
еще и еще. Наконец открыл старший брат 
Вячеслав, сонный.

— Что, вернули? — Спросил он.
Такое иногда бывало. Видимо, офи-

церы дорожили своей службой в райво-
енкоматах, поэтому иногда доставляли 
призывников на пересылку с перебором, 
а воинские части не могли принять лиш-
них. Это воинское подразделение, и там 
лишних ртов не держат. Отсюда и появля-
лись частые возвращенцы. Хорошо, если 
обратно призывали в течение недели, а 
то некоторые оказывались на призывных 
пунктах осенью. Тогда полная полугодо-
вая неустроенность и новые проводы в 
армию, гулянка, как на свадьбе. Накладно 
для бюджета семьи.

— Нет, проездом в часть, на службу 
еду. А где родители? — Спросил Виктор.

— Ушли в гости, я сейчас позвоню. — 
Предложил брат.

— Не надо. У меня двадцать минут. Сам 
расскажешь. Меня такси ждет. Служить 
буду рядом или дома. А пока чаю выпью.

Когда чайник закипел, Виктор достал 
конверт и отпарил места склеивания, как 
это показывали в фильмах про развед-
чиков. В конверте оказалось сопрово-
дительное письмо к командиру воинской 
части, куда его должны были отправить, 
рекомендация райкома партии, характе-
ристика с завода и анкета, которую он сам 
заполнял. На анкете в правом верхнем 
углу стоял большой фиолетовый штамп с 
надписью «Центральный аппарат Комите-
та Государственной Безопасности СССР. 
Допущен к работе с совершенно секрет-
ными документами». Далее номер коман-
ды и заключение медкомиссии. Аккурат-
но сложил документы в том же порядке в 
пакет и заклеил. Лукин представил, через 
какую проверку КГБ он прошел, если они 
поставили такой штамп.

«Значит, они знают о деде Алексее 
Михайловиче и обо всех его бедах, на-
чиная с ареста. Но почему же тогда не 
реабилитируют его официально? Почему 
не хотят признать свои ошибки? «Еще не 
время», — отвечали деду. Не время, види-
мо, для исполнителей этого беспредела 
или для их родственников, которые сей-
час у руля государства и просто боятся 
этих разбирательств». — Подумал Лукин.

— Когда тебя ждать? — вернул его к 
действительности Вячеслав.

— Сам пока не представляю, но воз-
можно, на следующе неделе.

Таксист оказался осведомленным о 
расположении части, где предстояло слу-
жить Виктору, так как она находилась по 
дороге в Быково. В день Победы машин 
было мало, и они доехали быстро. На КПП 
дежурные связались с майором Мягко-
вым. Военный «Уазик» подъехал к КПП, и 

из него вышел майор с широкой красной 
повязкой на рукаве: «Дежурный по части». 
Майор был высокого роста и такого креп-
кого телосложения, что на нем от гимна-
стерки до сапог все трещало по швам. 
Лукин протянул пакет, военный билет и 
сообщил, что он от капитана Рыкова.

— Да, он мне звонил, — нахмурив бро-
ви, буркнул недовольно майор и пригла-
сил жестом Лукина в машину.

В помещении штаба части он вызвал 
из дома старшину. Военный городок был 
за забором части.

— Выдайте форменное обмундирова-
ние по летнему плану и оформите увольни-
тельную рядовому Лукину до понедельника. 
— Майор отдал старшине распоряжение.

Потом повернулся к новоиспеченному 
рядовому — полчаса езды на такси — и ты 
уже рядовой!

— Служить все равно не будешь. У ка-
питана Рыкова такие солдаты, что их луч-
ше держать подальше от роты, чтобы не 
расхолаживать личный состав. Числиться 
будешь в моей роте. Сейчас получишь об-
мундирование и денежное довольствие в 
сумме 3 рубля 80 копеек. В понедельник к 
9 часам ты должен прибыть в штаб. Чтобы 
не было вопросов у патруля, форму лучше 
не надевать, так как в увольнение не отпу-
скают до принятия присяги. Да и по пово-
ду прически тоже могут возникнуть вопро-
сы. — Майор направился в штаб. 

Старшина привел Лукина в каптерку и 
подобрал форму. Из всего обмундирова-
ния можно было носить только сапоги и 
то на охоту. Они были яловые, лучше, чем 
кирза. В остальное можно наряжать чуче-
ло и ставить в огород ворон пугать.

— Военная форма выдается для по-
строения на спартакиадах наших войск, 
чтобы все видели солдат, а не членов 
сборной СССР, — старшина, видимо, оде-
вал всех спортсменов. — У нас служат и 
футболисты, и хоккеисты из московского 
«Динамо», Шилов и Самочернов.

Форму упаковали, как покупку в ГУМе. 
Из части он поехал опять на такси, благо, 
что друзья и родственники денег напихали 
во все карманы, когда провожали в армию. 
И под расчет на заводе получил прилично.

Дома батя недоумевал:
— Так тебя все-таки вернули из армии?
— Никто меня не возвращал. Вот целый 

чемодан обмундирования выдали. Надо 
погоны пришить. Вячеслав, поможешь?

А брат стоял и хлопал глазами, явно не 
веря в происходящее. Ну, поехать в часть 
на такси — это еще, куда ни шло, а вот вер-
нуться через три часа, опять на такси и с об-
мундированием... Он прослужил три года в 
Уссурийске и ни разу не был в отпуске, а тут 
такая служба. В голове не укладывалось. 

Виктор набрал телефон своего друга 
Анатолия.

— Ну что, пойдем вечером смотреть 
салют или на танцы поедем? — Спро-
сил Лукин, не здороваясь, так как только 
утром расстались на призывном пункте.

 — А ты где?
 — Дома.
 — Что, вернули? — Привычно спросил 

Анатолий.
 — Почему вернули? Я уже на службе, и 

у меня впереди два дня по увольнительной. 
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СЕКЦИЯ ДАТА СОБЫТИЕ

АВСТРИЯ
25 января — 
1 февраля

26-я лыжная неделя

НОВАЯ 
ЗЕЛАНДИЯ

9 февраля — 
3 марта

Мото — тур

ПОЛЬША 12 — 13 февраля
5-й Международный турнир по футболу 

(в закрытых помещениях) г. Варшава

США 26 — 28 февраля
1-й Ежегодный турнир по футболу 

во Флориде

ГЕРМАНИЯ
26 февраля — 

4 марта
Неделя карнавала в Кельне

ПОЛЬША 10 — 22 марта «Дар молодежи», круиз на парусном судне

КАНАДА 7 — 11 марта
25-я Ежегодная национальная конференция 

и «Неделя дружбы», г. Ванкувер

ГЕРМАНИЯ 29 мая — 1 июня 40-летие региона Кобург

БОЛГАРИЯ 4 — 8 июня 20-летие Национальной секции

ИСПАНИЯ 12 — 15 июня
XII футбольный турнир по футболу, 

г. Таррагона

ПОЛЬША 26 — 29 июня
III Международный чемпионат по футболу,

г. Гдыня

ГЕРМАНИЯ 4 — 13 июля «Неделя дружбы», г. Зельм — Борк

ФРАНЦИЯ 19 июля — 2 августа Международные юношеские встречи

ШВЕЦИЯ 23 августа 1-й Международный велотур

ГЕРМАНИЯ

2 — 7 сентября

7 — 13 сентября

39-я Международная конференция IPA, 
г. Потсдам 

«Неделя дружбы»

США 4 — 11 октября
Ежегодная национальная конференция 

и «Неделя дружбы» (морской круиз)

МАЛЬТА 16 — 19 октября Соревнования по стрельбе

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КАЛЕНДАРЬ IPA НА 2014 ГОД

Подробную информацию о мероприятиях 
можно узнать на сайтах соответствующих 

национальных секций IPA.
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ИНФОРМАЦИОННО-ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ ЦЕНТР IPA 

«ЗАМОК ГИМБОРН». ПЛАН СЕМИНАРОВ НА 2014 ГОД

ДАТА СЕМИНАР ЯЗЫК
20 — 24 января Организованная преступность в Европе Немецкий

27 — 31 января
Проблемы демографического изменения 

в Германии и Западной Европе
Немецкий

3 — 7 февраля Миграция и преступность Немецкий

10 — 14 февраля Экологические преступления Немецкий

17— 21 февраля
Выгорание — социальная проблема 

в обществе
Немецкий

19 — 21 февраля Залог успешного руководства Немецкий

24— 28 февраля Насилие в игре Немецкий

3 — 7 марта
Организованная преступность — 

пересечение границ 
и трансграничное преследование

Английский

10 — 14 марта
Терроризм— политические и религиозные 

мотивы насилия в Европе
Немецкий

17 — 21 марта Правый экстремизм— последние события Немецкий

24 — 28 марта Женщины в полиции
Немецкий 

и Английский

31 марта — 
4 апреля

Экономические преступления сегодня Немецкий

7 — 11 апреля
Торговля людьми: способы борьбы 

полиции и общественных организаций 
с этим явлением

Французский

28 — 30 апреля Как остаться активным, уйдя в отставку Немецкий

5 — 9 мая Насилие против должностных лиц
Немецкий 

и Английский

12— 16 мая
Преступления, совершаемые на мотоциклах, 

как часть организованной преступности
Немецкий

19— 23 мая 
Полицейские миссии — концепции,

передовые практики и обмен опытом
Немецкий 

и Английский

2 — 6 июня Причины и формы подростковой преступности
Немецкий

и Польский

23 — 27 июня 
Проблема насилия в семье,

педофилия, запугивание и преследование — 
правовые положения, задачи и меры

Немецкий 
и Итальянский
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ДАТА СЕМИНАР ЯЗЫК
30 июня — 

4 июля 
Ислам и исламизм — история и культура, 

религия в повседневной жизни и экстремизме
Немецкий

18 — 22 августа Киберпреступность
Немецкий 

и Английский

25 — 29 августа Формы насилия в нашем обществе Немецкий

29 — 31 августа Мотоциклы и безопасность Немецкий

1 — 5 сентября 
Живой товар в международной 
организованной преступности; 

современные формы работорговли
Немецкий

8 — 10 сентября 
Полицейские на горных велосипедах — 
методы, применение, опыт из Европы

Немецкий

8 — 12 сентября Залог успешного руководства Немецкий

10 — 12 сентября Риск выгорания в профессиональной среде Немецкий

15 — 19 сентября
Общественный протест — 

безопасность и свобода собраний
Немецкий 

и Испанский

22 — 26 сентября Возможности в киберпространстве Немецкий

6 — 10 октября Навыки коммуникации Немецкий

20 — 24 октября
Помощь и взаимодействие 
с жертвами преступлений 

и дорожно— транспортных происшествий

Немецкий 
и Английский

27 — 31 октября Разделение власти — полиция и политика Немецкий

31 октября— 
2 ноября

Литературное творчество полицейских Немецкий

3 — 7 ноября
Практические советы по общению для женщин, 

занятых в профессиональной сфере
Немецкий

10 — 14 ноября Бандитизм Немецкий

24 — 28 ноября Социально-ориентированная работа полиции
Немецкий 

и Английский

1 — 5 декабря Домашнее насилие — преступник и жертва Немецкий

8 — 12 декабря
Общение с людьми 

с ограниченными возможностями 
и охрана общественного порядка

Немецкий

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION
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НЕКРОЛОГ

9 октября 2013 года от тяжёлой болезни скончался Уйманов Сергей Александрович, По-
чётный член Международной полицейской ассоциации IPA, председатель Правления, пре-
зидент Фонда МБВМ «Чернобыль-2000».

Сергей Александрович родился 12 сентября 1948 года в городе Челябинске. После 
окончания высшего специального военного закрытого училища, служил в войсках специ-
ального назначения. В 1979 году, получив инвалидность, ушёл в отставку.

В 1993 году создал благотворительный фонд «Международный Благотворительный Ве-
ломарафон Мира «Чернобыль-2000», бессменным председателем Правления и президен-
том которого был до последних дней.

За двадцать лет Веломарафон прошёл расстояние в восемь и более экваторов, тыся-
чи городов многих и многих стран на разных континентах Земли. В результате неустан-
ной международной пропагандистской деятельности Фонда МБВМ «Чернобыль-2000», 
26 апреля — день аварии на Чернобыльской АЭС, был объявлен ООН «Международным 
Днём памяти жертв радиационных аварий и катастроф». А многие тысячи семей ликвида-
торов аварии на ЧАЭС, ветеранов спецназа, труда и Великой Отечественной войны, во-
еннослужащие МВД и Российской армии, участники локальных военных конфликтов, дома 
инвалидов и дома сирот, получили через этот фонд гуманитарную помощь.

В 1993 году Сергей Александрович стоял у истоков создания Российской секции Меж-
дународной полицейской ассоциации.

Сергея Александровича Уйманова всегда отличали честность, принципиальность, по-
рядочность и высокая ответственность за выполняемую работу.
Центральный исполнительный комитет ВПА МПА от имени всех членов Ассоциации выра-
жает глубокие соболезнования родным и близким Сергея Александровича Уйманова. 
В сердцах всех, кто его знал, кто общался и работал с ним, он оставил о себе самую свет-
лую память.

12 августа 2013 года на 62-м году жизни скоропостижно скончался член Попечительского 
совета ВПА МПА, генерал-лейтенант милиции, руководитель кадровой службы Администрации 
Президента РФ Кикоть Владимир Яковлевич.

Владимир Яковлевич родился 1 января 1952 года в поселке Белокуракино Ворошиловград-
ской области Украинской ССР. 

Посвятив свою жизнь служению Отечеству, он долгие годы работал в правоохранительных 
органах и прошел большой путь от курсанта училища до руководителя Департамента кадрового 
обеспечения МВД России, начальником которого он был назначен в феврале 2005 года.

В апреле 2010 года Владимир Яковлевич стал сенатором в Совете Федерации, а с ноября 
2011 года — председателем Комитета Совета Федерации по Регламенту и организации пар-
ламентской деятельности. В последнее время служил в Администрации Президента России.

Заслуги Владимира Яковлевича по достоинству были отмечены государственными награ-
дами. 

Несмотря на свою чрезвычайную занятость, Владимир Яковлевич всегда уделял внимание 
деятельности нашей Ассоциации, членом которой был много лет. В 2008 году от имени руко-
водства МВД РФ он приветствовал участников 35-ой Всемирной конференции IPA, приложив 
немало усилий для подготовки и проведения этого международного форума.

Центральный исполнительный комитет ВПА МПА от имени всех членов Ассоциации выра-
жает глубокие соболезнования родным и близким Владимира Яковлевича и навсегда сохра-
нит память о выдающемся организаторе, руководителе, и в тоже время простом, откровенном, 
прекрасном человеке. Мы горды тем, что многие годы Кикоть Владимир Яковлевич активно ра-
ботал в ВПА МПА.

УЙМАНОВ Сергей Александрович
(12.09.1948 – 09.10.2013)

КИКОТЬ Владимир Яковлевич
(01.01.1952 – 12.08.2013)

8 октября на 67-м году скоропостижно ушел из жизни полковник в отставке Овчинников 
Сергей Александрович — ветеран органов безопасности.

Сергей Александрович Овчинников весь свой жизненный путь посвятил беззаветному 
служению Отечеству. В 1975 году, после службы по призыву в Советской Армии, был зачислен 
в Управление КГБ СССР по Саратовской области, где проходил службу в оперативных подраз-
делениях, находясь на переднем крае борьбы с террористическими проявлениями, противо-
действия иностранным спецслужбам. Более 20 лет он отдал службе в органах безопасности, 
уйдя в запас по состоянию здоровья в 1996 году. Но ветеран продолжал оставаться в строю, 
активно участвуя в общественной работе, в патриотическом воспитании молодежи.

Создав научную школу по изучению истории отечественных спецслужб, профессор С.А. Ов-
чинников, активно работал с молодыми учеными, студентами и школьниками. Под его руковод-
ством изданы десятки книг, проведены многочисленные научно-практические конференции.

Сергей Александрович всегда отличался своей активной жизненной позицией, добро-
той, человечностью, чутким и внимательным отношением к людям. Он награжден государ-
ственными и ведомственными наградами, неоднократно поощрялся Правительством и Об-
ластной Думой Саратовской области.

Для многих стало неожиданностью скоропостижная кончина Овчинникова Сергея Алексан-
дровича, старейшего члена ВПА МПА и руководителя Саратовского регионального отделения, у 
основания которого он был с первых лет. Свою последнюю речь он произнес на торжественном 
мероприятии в честь 20-летия региона, с пожеланиями дальнейшей жизни и процветания.

Центральный исполнительный комитет ВПА МПА от имени всех членов Ассоциации выража-
ет глубокие соболезнования родным и близким Сергея Александровича Овчинникова. Светлая 
память о нем сохранится в сердцах всех людей, знавших этого прекрасного человека. 

ОВЧИННИКОВ Сергей Александрович
(30.05.1947 – 08.10.2013)
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Проведена общественными организациями 
правоохранительной направленности в рамках 
«Недели памяти», посвященной сотрудникам 
силовых сруктур, погибшим при исполнении 

служебного долга

8 НОЯБРЯ 2013 ГОДА
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ЧТО ДАЁТ ЧЛЕНСТВО 

В МЕЖДУНАРОДНОЙ ПОЛИЦЕЙСКОЙ 

АССОЦИАЦИИ?
ДРУЖБА И ПРОФЕССИОНАЛИЗМ
 
Став членом самого большого международного него-
сударственного объединения сотрудников правоохра-
нительных органов, Вы сможете легко находить дру-
зей и налаживать контакты с полицейскими по всему 
миру, обмениваться с ними опытом для повышения 
своего профессионализма.

Вы можете повысить свое образование, приняв 
участие в семинарах IPA, в том числе в Инфор-
мационно-образовательном центре «Замок Гим-
борн» (Германия). Если Вы молодой сотрудник пра-
воохранительных органов, то можете претендовать 
на стипендию Артура Троупа, которая возместит Вам 
затраты на участие в семинарах (не более, чем раз в 
год). Информацию о центре и расписание семинаров 
Вы можете посмотреть на сайтах www.ibz-gimborn.de 
и rusipa.org.

ОТДЫХ И ТУРИЗМ

Вы можете принять участие в Неделях дружбы IPA, 
которые регулярно проводят национальные секции 
разных стран. Это прекрасная возможность эконом-
но и интересно отдохнуть за границей, общаясь со 
своими иностранными коллегами. О проведении 
Недель дружбы Вы можете узнать заблаговременно 
на сайтах ipa-iac.org и rusipa.org.

Вы также можете сэкономить при путешествии 
за границу, если воспользуетесь услугами IPA-
хаусов. Стоимость проживания в этих мини-отелях 
в несколько раз ниже, чем в среднем по стране. Не-
которые IPA-хаусы предоставляют членам IPA БЕС-
ПЛАТНЫЙ ночлег. Кроме того, поместив свое объяв-
ление на форумах национальных секций, Вы можете 
получить приглашение в гости от иностранного кол-
леги. Обмен визитами — достаточно распростра-
ненная форма контактов между членами IPA.

В зарубежном турне Вы можете обойтись без про-
фессионального гида, обратившись в местное под-
разделение IPA, там Вам найдут коллегу, который 
проведет для Вас бесплатную экскурсию.

Если у Вас есть хобби, то Вы можете легко найти 
единомышленников среди коллег за рубежом.

Если Вы любите спорт, то турниры, проводимые IPA 
или при участии IPA в России и за рубежом, удивят 
Вас своим гостеприимством, отличной организаци-
ей и минимальными ценами на проживание.

Ежегодно в различных странах IPA организует моло-
дежные лагеря (для детей членов ассоциации от 14 
до 18 лет), недорогие и очень полезные.

ПОМОЩЬ И СКИДКИ

 Если Вам понадобилась экспертная помощь в другом 
государстве, Вы можете без бюрократических преград 
вступить в переписку с членами национальных секций 
IPA по интересующему Вас вопросу и получить досто-
верную информацию. Одним из многих преимуществ 
IPA является получение юридической помощи в зару-
бежных странах, по значительно сниженной стоимо-
сти, а иногда, и безвозмездно. Многие национальные 
секции имеют договора с различными компаниями на 
предоставление значительных скидок на свои услуги 
и товары для членов IPA (перечень товаров и услуг — 
на сайтах национальных секций).

ОБЯЗАННОСТИ
 
 Но прежде чем спросить, что полицейская ассоциа-
ция может сделать для Вас, задайтесь вопросом 
«Что Вы можете сделать для полицейской ассоциа-
ции?» Как член Международной полицейской ассо-
циации, Вы должны:
— соблюдать Устав полицейской ассоциации;
— помогать членам национальных секций IPA во вре-
мя их визита в нашу страну (трансфер, проживание, 
экскурсии и т.п.);
— оказывать моральную и материальную помощь 
членам IPA и членам их семей, если они попали в 
беду, пострадали от стихийных бедствий и т.п.;
— помогать органам внутренних дел и волонтерам в 
розыске пропавших граждан, прежде всего детей;
— принимать активное участие в организационных, 
культурных, спортивных мероприятиях, организо-
ванных под эгидой IPA;
— вовлекать в полицейскую ассоциацию сотрудни-
ков органов внутренних дел, ветеранов МВД и дру-
гих силовых органов, которые поддерживают идеи 
IPA и способны оказывать посильное участие в укре-
плении полицейского братства.
— когда Вы находитесь за границей и пользуетесь 
услугами IPA в принимающей стране, помнить, что, 
по сути, Вы являетесь послом доброй воли, пред-
ставляющим не только Российскую секцию IPA, но и 
всю российскую полицию. 

 Полицейская ассоциация — это идеальная площадка 
для реализации своих творческих, интеллектуальных 
и организаторских способностей. В развитых стра-
нах общественная деятельность является важной ча-
стью жизни человека, дающей возможность улучшить 
мир посредством сотрудничества общественных и 
государственных институтов, почувствовать личную 
значимость в обществе, найти у себя новые таланты, 
выйти за рамки привычного окружения. Но даже если 
международное полицейское движение не станет од-
ним из смыслов Вашей жизни, Вы будете чувствовать 
себя гораздо увереннее, зная, что у Вас есть друзья-
полицейские во всем мире.
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